|  |
| --- |
| Принят решением Совета депутатов  муниципального образования  «Радищевский район» Ульяновской области  22 ноября 2006 года № 12/134  Глава муниципального образования  «Радищевский район» Ульяновской области  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ Д.Ш.Узбеков |

|  |
| --- |
| Устав зарегистрирован в Управлении  Министерства юстиции Российской Федерации  По Приволжскому федеральному округу  27 декабря 2006 года Государственный  регистрационный № RU 735130002006001  Начальник отдела законодательства субъектов РФ и ведения федерального регистра в  Ульяновской области Управления Минюста  России по Приволжскому федеральному округу  \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_ О.И. Якунина |

**Устав**

**муниципального образования**

**«Радищевский район»**

**Ульяновской области**

**(новая редакция)**

**с изменениями, внесёнными**

**решениями Совета депутатов**

**от 27.06.2007 № 5/46**

**24.01.2008 № 1/1**

**25.03.2009 № 5/35**

**16.09.2009 № 13/91**

**31.03.2010 № 7/78**

**17.01.2011 № 23/194**

**11.05.2011 № 26/232**

**19.10.2011 № 31/279**

**21.12.2011 № 36/304**

**28.04.2012 № 43/344**

**26.09.2012 № 47/372**

**04.03.2013 № 54/434**

**29.05.2013 № 57/462**

**14.08.2013 № 61/485**

**25.12.2013 № 7/38**

**23.04.2014 № 12/100**

**08.09.2014 № 10/162**

**25.02.2015 № 28/208**

**25.11.2015 № 38/322**

**03.10.2016 № 52/442**

**22.02.2017 № 59/488**

**15.05.2017 № 63/522**

**30.08.2017 № 67/556**

**06.10.2017 № 69/584**

**09.04.2018 № 77/663**

**29.08.2018 № 82/684**

**27.02.2019 № 6/72**

**06.05.2019 № 10/103**

**28.08.2019 № 15/127**

**30.03.2020 № 5/22**

**30.09.2020 № 13/55**

**18.01.2021 № 1/1**

**31.03.2021 № 3/21**

**30.06.2021 № 7/53**

**27.10.2021 № 12/85**

**11.05.2022 № 6/44**

**03.04.2023 № 5/26**

ОГЛАВЛЕНИЕ

[РАЗДЕЛ I. ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ 4](#_Toc119494552)

[ГЛАВА 1. ПРАВОВОЙ СТАТУС И ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ОСНОВА МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ В МУНИЦИПАЛЬНОМ ОБРАЗОВАНИИ «РАДИЩЕВСКИЙ РАЙОН» УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ 4](#_Toc119494553)

[Статья 1. Правовой статус муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области 4](#_Toc119494554)

[Статья 2. Местное самоуправление в Радищевском районе 4](#_Toc119494555)

[Статья 3. Границы Радищевского района 4](#_Toc119494556)

[Статья 4. Территориальная основа местного самоуправления в Радищевском районе 4](#_Toc119494557)

[ГЛАВА 2. ПРАВОВАЯ ОСНОВА МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ В РАДИЩЕВСКОМ РАЙОНЕ 5](#_Toc119494559)

[Статья 6. Правовая основа местного самоуправления в Радищевском районе 5](#_Toc119494560)

[Статья 7. Принципы осуществления местного самоуправления в Радищевском районе 5](#_Toc119494561)

[Статья 9. Подготовка муниципальных правовых актов 6](#_Toc119494563)

[Статья 10. Вступление в силу и отмена муниципальных правовых актов 7](#_Toc119494564)

[Статья 11. Порядок опубликования (обнародования) муниципальных правовых актов 7](#_Toc119494565)

[ГЛАВА 3. ОРГАНИЗАЦИОННАЯ ОСНОВА МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ В РАДИЩЕВСКОМ РАЙОНЕ 8](#_Toc119494566)

[Статья 12. Организационная основа местного самоуправления в Радищевском районе 8](#_Toc119494567)

[Статья 13. Вопросы местного значения Радищевского района 8](#_Toc119494568)

[Статья 14. Полномочия органов местного самоуправления Радищевского района 12](#_Toc119494569)

[Статья 15. Исполнение органами местного самоуправления Радищевского района отдельных государственных полномочий 14](#_Toc119494570)

[Статья 16. Межмуниципальное сотрудничество 14](#_Toc119494571)

[РАЗДЕЛ II. ОСУЩЕСТВЛЕНИЕ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ В РАДИЩЕВСКОМ РАЙОНЕ 14](#_Toc119494572)

[Статья 17. Права граждан на осуществление местного самоуправления 14](#_Toc119494573)

[ГЛАВА 4. ФОРМЫ НЕПОСРЕДСТВЕННОГО ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ НАСЕЛЕНИЕМ РАДИЩЕВСКОГО РАЙОНА МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ 15](#_Toc119494574)

[Статья 18. Референдум Радищевского района 15](#_Toc119494575)

[Статья 19. Муниципальные выборы 15](#_Toc119494576)

[Статья 20. Голосование по отзыву депутата Совета депутатов Радищевского района 16](#_Toc119494577)

[Статья 21. Голосование по вопросам изменения границ Радищевского района, преобразования Радищевского района 17](#_Toc119494578)

[ГЛАВА 5. ФОРМЫ УЧАСТИЯ НАСЕЛЕНИЯ РАДИЩЕВСКОГО РАЙОНА В ОСУЩЕСТВЛЕНИИ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ 18](#_Toc119494579)

[Статья 22. Правотворческая инициатива граждан 18](#_Toc119494580)

[Статья 23. Публичные слушания 18](#_Toc119494581)

[Статья 24. Собрание граждан 19](#_Toc119494582)

[Статья 25. Конференция граждан (собрание делегатов) 19](#_Toc119494583)

[Статья 26. Опрос граждан 20](#_Toc119494584)

[Статья 27. Обращения граждан в органы местного самоуправления 20](#_Toc119494585)

[Статья 28. Массовые акции 20](#_Toc119494586)6

[ГЛАВА 6. ОРГАНЫ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ И ДОЛЖНОСТНЫЕ ЛИЦА МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ РАДИЩЕВСКОГО РАЙОНА 20](#_Toc119494587)6

[Статья 29. Органы местного самоуправления Радищевского района 20](#_Toc119494588)6

[Статья 30. Совет депутатов Радищевского района 21](#_Toc119494589)

[Статья 31. Полномочия Совета депутатов Радищевского района 22](#_Toc119494590)

[Статья 32. Структура Совета депутатов Радищевского района 24](#_Toc119494591)

[Статья 33. Порядок принятия и вступления в силу правовых актов Совета депутатов Радищевского района 24](#_Toc119494592)

[Статья 34. Досрочное прекращение полномочий Совета депутатов Радищевского района 25](#_Toc119494593)

[Статья 35. Депутат Совета депутатов Радищевского района 25](#_Toc119494594)

[Статья 36. Досрочное прекращение полномочий депутата Совета депутатов Радищевского района 27](#_Toc119494595)

[Статья 37. Глава Радищевского района 28](#_Toc119494596)

[Статья 38. Полномочия Главы Радищевского района 29](#_Toc119494597)

[Статья 39. Досрочное прекращение полномочий Главы Радищевского района 30](#_Toc119494598)

[Статья 40. Гарантии Главе Радищевского района 31](#_Toc119494599)

[Статья 41. Администрация Радищевского района 20](#_Toc119494601)

[Статья 42. Структура Администрации Радищевского района 33](#_Toc119494602)

[Статья 43. Полномочия Администрации Радищевского района 33](#_Toc119494603)

[Статья 44. Контрольно-счетная комиссия Радищевского района 39](#_Toc119494604)

[Статья 45. Органы местного самоуправления как юридические лица 40](#_Toc119494605)

[Статья 46. Избирательная комиссия Радищевского района 40](#_Toc119494606)

[ГЛАВА 7. МУНИЦИПАЛЬНАЯ СЛУЖБА 40](#_Toc119494607)

[Статья 47. Муниципальная служба 40](#_Toc119494608)

[Статья 48. Определение статуса муниципального служащего 40](#_Toc119494609)

[Статья 49. Условия и порядок прохождения муниципальной службы 44](#_Toc119494610)

[РАЗДЕЛ III. ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ОСНОВА МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ В РАДИЩЕВСКОМ РАЙОНЕ 44](#_Toc119494611)

[Статья 50. Экономическая основа местного самоуправления в Радищевском районе. Муниципальное имущество 44](#_Toc119494612)

[Статья 51. Владение, пользование и распоряжением муниципальным имуществом 45](#_Toc119494613)

[Статья 52. Бюджет Радищевского района 45](#_Toc119494614)

[Статья 53. Доходы бюджета Радищевского района 46](#_Toc119494615)

[Статья 54. Расходы бюджета Радищевского района 46](#_Toc119494616)

[Статья 55. Бюджетные полномочия Совета депутатов Радищевского района 46](#_Toc119494617)

[Статья 56. Бюджетные полномочия органов местного самоуправления Радищевского района 46](#_Toc119494618)

[Статья 57. Органы финансового контроля Радищевского района 46](#_Toc119494619)

[Статья 58. Полномочия органов местного самоуправления Радищевского района по формированию доходов местных бюджетов 47](#_Toc119494620)

[Статья 59. Внесение проекта решения о бюджете Радищевского района на рассмотрение Совета депутатов Радищевского района 47](#_Toc119494621)

[Статья 60. Основы исполнения бюджета Радищевского района 47](#_Toc119494622)

[Статья 61. Формы финансового контроля, осуществляемого Советом депутатов Радищевского района 47](#_Toc119494623)

[Статья 62. Финансовый контроль, осуществляемый органами местного самоуправления Радищевского района 47](#_Toc119494624)

[Статья 63. Финансовый контроль, осуществляемый контрольными и финансовыми органами Радищевского района 47](#_Toc119494625)

[Статья 64. Рассмотрение отчета об исполнении бюджета Советом депутатов Радищевского района 48](#_Toc119494626)

[Статья 65. Отклонение отчета об исполнении бюджета Радищевского района 48](#_Toc119494627)

[Статья 66. Муниципальный заказ 48](#_Toc119494628)

[РАЗДЕЛ IV. ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ И ДОЛЖНОСТНЫХ ЛИЦ МЕСТНОГО САМОУРАВЛЕНИЯ РАДИЩЕВСКОГО РАЙОНА 48](#_Toc119494629)

[Статья 67 .  Ответственность органов местного самоуправления и должностных лиц местного самоуправления 48](#_Toc119494630)

[Статья 68. Контроль и надзор за деятельностью органов местного самоуправления и должностных лиц местного самоуправления 50](#_Toc119494631)

[Статья 69 . Обжалование в суд решений, принятых путем прямого волеизъявления граждан, решений и действий (бездействия) органов местного самоуправления и должностных лиц местного самоуправления……………………………………………………………………………….50](#_Toc119494632)

[РАЗДЕЛ V. ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЕ ПОЛОЖЕНИЯ 50](#_Toc119494633)

[Статья 70. Вступление в силу Устава муниципального образования «Радищевский район» 50](#_Toc119494634)

# РАЗДЕЛ I. ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ

## ГЛАВА 1. ПРАВОВОЙ СТАТУС И ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ОСНОВА МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ В МУНИЦИПАЛЬНОМ ОБРАЗОВАНИИ «РАДИЩЕВСКИЙ РАЙОН» УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

### Статья 1. Правовой статус муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области

1. Радищевский район является муниципальным образованием, наделенным законом Ульяновской области статусом муниципального района, официальное наименование которого - муниципальное образование «Радищевский район» Ульяновской области (далее - Радищевский район).

2. Административным центром Радищевского района является рабочий поселок Радищево.

### Статья 2. Местное самоуправление в Радищевском районе

1. Местное самоуправление в Радищевском районе признается, гарантируется и осуществляется на всей территории Радищевского района.

2. Местное самоуправление в Радищевском районе - форма осуществления населением Радищевского района своей власти, обеспечивающая в пределах, установленных Конституцией Российской Федерации, федеральными законами, а в случаях, установленных федеральными законами, - законамиУльяновской области, самостоятельное и под свою ответственность решение населением Радищевского района непосредственно и (или) через органы местного самоуправления Радищевского района вопросов местного значения, исходя из интересов населения с учетом исторических и иных местных традиций.

### Статья 3. Границы Радищевского района

1. Границы Радищевского района устанавливаются законом Ульяновской области.

2. Изменение границ Радищевского района осуществляется законом Ульяновской области по инициативе населения Радищевского района, органов местного самоуправления Радищевского района, органов государственной власти Ульяновской области, федеральных органов государственной власти в соответствии с федеральным законодательством.

Инициатива населения об изменении границ Радищевского района реализуется в порядке, установленном федеральным законом и принимаемым в соответствии с ним законом Ульяновской области для выдвижения инициативы проведения местного референдума.

Изменение границ Радищевского района, влекущее отнесение территорий отдельных входящих в его состав поселений и (или) населенных пунктов к территориям других муниципальных районов, осуществляется с согласия населения данных поселений и (или) населенных пунктов, выраженного путем голосования, с учетом мнения Совета депутатов Радищевского района и представительных органов соответствующих муниципальных районов.

Изменение границ Радищевского района, не влекущее отнесения территорий отдельных входящих в его состав поселений и (или) населенных пунктов к территориям других муниципальных районов или поселений, осуществляется с учетом мнения населения, выраженного Советом депутатов Радищевского района и Советами депутатов соответствующих поселений.

3. Границы Радищевского района подлежат описанию и утверждению в соответствии с действующим законодательством.

### Статья 4. Территориальная основа местного самоуправления в Радищевском районе

1. Территориальную основу местного самоуправления в Радищевском районе составляют одно городское и четыре сельских поселения, объединенных общей территорией, в границах которой местное самоуправление осуществляется в целях решения вопросов местного значения населением Радищевского района непосредственно и (или) через выборные и иные органы местного самоуправления Радищевского района, которые могут осуществлять отдельные государственные полномочия, передаваемые органам местного самоуправления Радищевского района федеральными законами и законами Ульяновской области.

2. В состав Радищевского района входят следующие муниципальные образования:

1. Радищевское городское поселение, в состав которого входят следующие населенные пункты, не являющиеся муниципальными образованиями:

а) рабочий поселок Радищево – административный центр;

б) село Адоевщина;

в) деревня Белогоровка**;**

г) деревня Богдановка;

д) село Воскресеновка;

е) село Новая Дмитриевка;

ж) село Рязановка;

з) село Чауши;

2. Дмитриевское сельское поселение, в состав которого входят следующие населенные пункты, не являющиеся муниципальными образованиями:

а) село Дмитриевка – административный центр;

б) посёлок Гремячий;

в) село Соловчиха;

3. Калиновское сельское поселение, в состав которого входят следующие населенные пункты, не являющиеся муниципальными образованиями:

а) село Калиновка – административный центр;

б) поселок Вишнёвый;

в) село Вязовка;

г) посёлок Кубра;

д) станция Кубра;

е) село Паньшино;

ж) станция Рябина;

4. Октябрьское сельское поселение, в состав которого входят следующие населенные пункты, не являющиеся муниципальными образованиями:

а) поселок Октябрьский – административный центр;

б) село Верхняя Маза;

в) село Нижняя Маза;

5. Ореховское сельское поселение, в состав которого входят следующие населенные пункты, не являющиеся муниципальными образованиями:

а) село Ореховка – административный центр;

б) поселок Володарский;

в) село Волчанка;

г) разъезд Громово;

д) посёлок Журавлиха;

е) село Мордовская Карагужа;

ж) посёлок Моховое;

з) село Софьино;

и) село Средниково;

к) посёлок Шевченко

**Статья 5. Официальные символы Радищевского района и порядок их использования**

1. Радищевский район в соответствии с федеральным законодательством и геральдическими правилами имеет официальные символы, отражающие исторические, культурные, национальные и иные местные традиции и особенности. Официальные символы устанавливаются нормативными правовыми актами представительного органа Радищевского района – Совета депутатов Радищевского района (далее также – Совета депутатов) и подлежат государственной регистрации в порядке, установленном федеральным законодательством.

2. Порядок использования официальных символов устанавливается нормативным правовым актом Совета депутатов Радищевского района.

## ГЛАВА 2. ПРАВОВАЯ ОСНОВА МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ В РАДИЩЕВСКОМ РАЙОНЕ

### Статья 6. Правовая основа местного самоуправления в Радищевском районе

Правовую основу местного самоуправления в Радищевском районе составляют общепризнанные принципы и нормы международного права, международные договоры Российской Федерации, Конституция Российской Федерации, федеральные конституционные законы, федеральные законы, издаваемые в соответствии с ними иные нормативные правовые акты Российской Федерации, Устав Ульяновской области, законы и иные нормативные правовые акты Ульяновской области, настоящий Устав, решения, принятые на референдумах Радищевского района, и иные муниципальные правовые акты.

### Статья 7. Принципы осуществления местного самоуправления в Радищевском районе

Местное самоуправление в Радищевском районе осуществляется на основе принципов:

1) соблюдения прав и свобод человека и гражданина;

2) гарантированности осуществления местного самоуправления

3) законности;

4) гласности;

5) самостоятельности местного самоуправления в решении вопросов местного значения;

6) выборности органов и должностных лиц местного самоуправления;

7) ответственности органов и должностных лиц местного самоуправления перед населением Радищевского района;

8) ответственности органов и должностных лиц местного самоуправления Радищевского района перед органами государственной власти в части исполнения переданных органам местного самоуправления отдельных государственных полномочий;

9) народовластия;

10) независимости от органов государственной власти при решении вопросов местного значения;

11) запрета на ограничение местного самоуправления.

### Статья 8. Система муниципальных правовых актов Радищевского района

1. утратил силу *(решение от 08.09.2014 №20/162)*

В систему муниципальных правовых актов входят:

1) Устав Радищевского района;

2) правовые акты, принятые на референдуме Радищевского района;

3) нормативные и иные правовые акты Совета депутатов Радищевского района (решения Совета депутатов Радищевского района);

4) правовые акты Главы Радищевского района (далее также – Главы района) (постановления и распоряжения Главы Радищевского района);

5) утратил силу *(решение от 08.09.2014 №20/162)*

2. Устав Радищевского района и оформленные в виде правовых актов решения, принятые на референдуме Радищевского района, являются актами высшей юридической силы в системе муниципальных правовых актов, имеют прямое действие и применяются на всей территории Радищевского района.

Иные муниципальные правовые акты не должны противоречить Уставу Радищевского района и правовым актам, принятым на референдуме Радищевского района. *(решение от 08.09.2014 №20/162)*

2.1. Совет депутатов Радищевского района по вопросам, отнесённым к его компетенции федеральными законами, законами Ульяновской области, уставом Радищевского района, принимает решения, устанавливающие правила, обязательные для исполнения на территории Радищевского района, решение об удалении Главы Радищевского района в отставку, а также решения по вопросам организации деятельности Совета депутатов Радищевского района и по иным вопросам, отнесённым к его компетенции федеральными законами, законами Ульяновской области, Уставом Радищевского района. Решения Совета депутатов Радищевского района, устанавливающие правила, обязательные для исполнения на территории Радищевского района, принимаются большинством голосов от установленной численности депутатов Совета депутатов Радищевского района, если иное не установлено настоящим Федеральным законом от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации». В случае, если Глава Радищевского района исполняет полномочия председателя Совета депутатов Радищевского района, голос Главы Радищевского района учитывается при принятии решений совета депутатов Радищевского района как голос депутата Совета депутатов Радищевского района. *(решение от 25.11.2015 №38/322), (решение от 15.05.2017 № 63/522)*

2.2. Глава Радищевского района в пределах своих полномочий, установленных Уставом Радищевского района и решениями Совета депутатов Радищевского района, издаёт постановления и распоряжения по вопросам организации деятельности Совета депутатов Радищевского района в случае, если глава Радищевского района исполняет полномочия председателя Совета депутатов Радищевского района. Глава Радищевского района подписывает решения Совета депутатов Радищевского района, издает постановления и распоряжения по иным вопросам, отнесенным к его компетенции Уставом радищевского района в соответствии с настоящим Федеральным законом, другими федеральными законами.

2.3. Глава Администрации в пределах своих полномочий, установленных федеральными законами, законами Ульяновской области, Уставом Радищевского района, нормативными правовыми актами Совета депутатов Радищевского района, издает постановления Администрации по вопросам местного значения и вопросам, связанным с осуществлением отдельных государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления федеральными законами и законами Ульяновской области, а также распоряжения Администрации по вопросам организации работы Администрации.

2.4. Иные должностные лица местного самоуправления издают распоряжения и приказы по вопросам, отнесенным к их полномочиям Уставом Радищевского района.

*(решение от 08.09.2014 №20/162)*

3. Муниципальные правовые акты не должны противоречить Конституции Российской Федерации, федеральным конституционным законам, федеральным законам и иным нормативным правовым актам Российской Федерации, а также Уставу Ульяновской области, законам и иным нормативным правовым актам Ульяновской области, настоящему Уставу.

### Статья 9. Подготовка муниципальных правовых актов

1. Проекты муниципальных правовых актов могут вноситься депутатами Совета депутатов Радищевского района,Главой Радищевского района, Главой Администрации Радищевского района, прокурором Радищевского района, инициативными группами граждан в порядке, предусмотренном настоящим Уставом, а также Контрольно-счетной палатой Радищевского района, Избирательной комиссией Радищевского района по вопросам их ведения.

*(решение от 28.04.12 № 43/344), (решение от 11.05.2022 № 6/44)*

2. Порядок внесения проектов муниципальных правовых актов, перечень и форма прилагаемых к ним документов устанавливаются нормативным правовым актом органа местного самоуправления или должностного лица местного самоуправления Радищевского района, на рассмотрение которых вносятся указанные проекты.

3. Проекты нормативных правовых актов Совета депутатов Радищевского района, предусматривающих установление, изменение и отмену местных налогов Радищевского района, осуществление расходов из средств бюджета Радищевского района, могут быть внесены на рассмотрение районного Совета только по инициативе Главы Администрации Радищевского района или при наличии заключения Главы Администрации Радищевского района.

4. Проект устава Радищевского района, проект муниципального правового акта о внесении изменений и дополнений в устав Радищевского района не позднее чем за 30 дней до дня рассмотрения вопроса о принятии устава Радищевского района, внесении изменений и дополнений в устав Радищевского района подлежат официальному опубликованию (обнародованию) с одновременным опубликованием (обнародованием) установленного Советом депутатов Радищевского района учета предложений по проекту указанного устава, проекту указанного муниципального правового акта, а также порядка участия граждан в его обсуждении. Не требуется официальное опубликование (обнародование) порядка учёта предложений по проекту муниципального правового акта о внесении изменений и дополнений в Устав Радищевского района, а также порядка участия граждан в его обсуждении в случае, если указанные изменения и дополнения вносятся в целях приведения Устава Радищевского района в соответствие с Конституцией Российской Федерации, федеральными законами.

*(решение от 11.05. 2011 №26/232)*

5. Устав Радищевского района, муниципальный правовой акт о внесении изменений и дополнений в устав Радищевского района принимаются большинством в две трети голосов от установленной численности депутатов Совета депутатов Радищевского района.

6.Изменения и дополнения, внесенные в Устав Радищевского района и изменяющие структуру органов местного самоуправления, разграничение полномочий между органами местного самоуправления (за исключением случаев приведения Устава Радищевского района в соответствие с федеральными законами, а также изменения полномочий, срока полномочий, порядка избрания выборных должностных лиц местного самоуправления), вступают в силу после истечения срока полномочий Совета депутатов, принявшего муниципальный правовой акт о внесении указанных изменений и дополнений в Устав Радищевского района, а в случае формирования Совета депутатов в соответствии с частью 2 статьи 30 Устава Радищевского района - после истечения срока полномочий Главы Радищевского района, подписавшего муниципальный правовой акт о внесении указанных изменений и дополнений в Устав Радищевского района.»;

*(решение от 11.05. 2011 №26/232), (решение от 06.10.2017 № 69/584)*

6.1. Изменения и дополнения в Устав Радищевского района вносятся муниципальным правовым актом, который может оформляться:

1) решением Совета депутатов, подписанным единолично Главой Радищевского района, исполняющим полномочия председателя Совета депутатов;

2) отдельным нормативным правовым актом, принятым Советом депутатов и подписанным Главой Радищевского района. В этом случае на данном правовом акте проставляются реквизиты решения Совета депутатов о его принятии. Включение в такое решение Совета депутатов переходных положений и (или) норм о вступлении в силу изменений и дополнений, вносимых в Устав Радищевского района, не допускается.

6.2. Изложение Устава Радищевского района в новой редакции муниципальным правовым актом о внесении изменений и дополнений в Устав Радищевского района не допускается. В этом случае принимается новый Устав Радищевского района, а ранее действующий Устав Радищевского района и муниципальные правовые акты о внесении в него изменений и дополнений признаются утратившими силу со дня вступления в силу нового Устава Радищевского района.

*(решение от 06.10.2017 № 69/584)*

### Статья 10. Вступление в силу и отмена муниципальных правовых актов

1. Муниципальные нормативные правовые акты, затрагивающие права, свободы и обязанности человека и гражданина, устанавливающие правовой статус организаций, учредителем которых выступает муниципальное образование, а также соглашения, заключаемые между органами местного самоуправления, вступают в силу после их официального опубликования (обнародования).

*(решение от 06.10.2017 № 69/584)*

2. Решения Совета депутатов подписываются Главой муниципального образования «Радищевский район» в течение 5 дней и вступают в силу со дня подписания, если иное не установлено самим решением и законодательством. Решения Совета депутатов, затрагивающие права, свободы, обязанности человека и гражданина должны быть опубликованы (обнародованы) в 7 дневный срок и вступают в силу после опубликования (обнародования).

*(решение от 19.10.2011 №31/279)*

3. Нормативные правовые акты Совета депутатов Радищевского района о налогах вступают в силу в соответствии с Налоговым кодексом Российской Федерации.

4. Иные правовые акты Совета депутатов Радищевского района вступают в силу со дня их подписания Председателем Совета депутатов Радищевского района.

*(решение от 17.01.2011 №23/194)*

5. Правовые акты Главы Радищевского района, иных органов и должностных лиц местного самоуправления Радищевского района (не затрагивающие права, свободы и обязанности человека и гражданина) вступают в силу со дня их подписания.

*(решение от 17.01.2011 №23/194)*

6. Отмена муниципальных правовых актов и приостановление их действия осуществляется в соответствии с законодательством.

### Статья 11. Порядок опубликования (обнародования) муниципальных правовых актов

1. Официальным опубликованием муниципального правового акта или соглашения, заключенного между органами местного самоуправления, считается первая публикация его полного текста в газете «Восход» или в информационном бюллетене «Радищевский вестник».

Для официального опубликования (обнародования) муниципальных правовых актов и соглашений органы местного самоуправления вправе также использовать сетевое издание. В случае опубликования (размещения) полного текста муниципального правового акта в официальном сетевом издании объемные графические и табличные приложения к нему в печатном издании могут не приводиться.». *(решение от 17.01. 2011 № 23/194, от 29.05.2013 №57/462, решение от 30.08.2017 №67/556), (решение от 29.08.2018 № 82/684)*

Названным сетевым изданием для официального опубликования Устава Радищевского района, муниципальных правовых актов о внесении изменений и дополнений в Устав Радищевского района является официальный портал Министерства юстиции Российской Федерации «Нормативные правовые акты в Российской Федерации» (http://pravo-minjust.ru, http://право-минюст.рф, регистрация в качестве сетевого издания: Эл № ФС77-72471 от 05.03.2018). *(решение от 27.10.2021 № 12/85)*

2. Правовые акты Совета депутатов направляются для официального опубликования Главой района.

Правовые акты Главы Администрации Радищевского района направляются для официального опубликования Главой Администрации.

Правовые акты иных органов местного самоуправления Радищевского района направляются для официального опубликования руководителем соответствующего органа.

3. Обязательному опубликованию в газете «Восход» или в информационном бюллетене «Радищевский вестник» подлежат также те акты органов местного самоуправления Радищевского района, по которым имеются решения соответствующих органов, принявших эти акты, об обязательном их опубликовании.

*(решение от 17.01. 2011 №23/194)*

4. Муниципальные правовые акты подлежат официальному опубликованию в срок, установленный настоящим Уставом.

5. Правовые акты Совета депутатов, *Администрации района (изм. от 26.09.2012 №47/372курсив)* могут быть обнародованы, то есть, доведены до населения Радищевского района Ульяновской области, путём их размещения на информационных стендах, расположенных у следующих зданий: «Универмаг» (р.п. Радищево, улица Советская, дом № 37), «Автовокзал» (р.п.Радищево, улица Кооперативная, дом № 50).

*(решение от 25.03. 2009 № 5/35)*

## 

## ГЛАВА 3. ОРГАНИЗАЦИОННАЯ ОСНОВА МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ В РАДИЩЕВСКОМ РАЙОНЕ

### Статья 12. Организационная основа местного самоуправления в Радищевском районе

Организационную основу местного самоуправления в Радищевского районе составляют основополагающие принципы организации и деятельности органов местного самоуправления и должностных лиц местного самоуправления по решению вопросов местного значения, а также принципы правового регулирования полномочий органов местного самоуправления и должностных лиц местного самоуправления Радищевского района.

### Статья 13. Вопросы местного значения Радищевского района

1. К вопросам местного значения Радищевского района относятся:

1) составление и рассмотрение проекта бюджета Радищевского района, утверждение и исполнение бюджета Радищевского района, осуществление контроля за его исполнением, составление и утверждение отчёта об исполнении бюджета Радищевского района;

*(решение от 08.09.2014 №20/162)*

2) установление, изменение и отмена местных налогов и сборов муниципального района (решение от 30.08.2017 №67/556)

3) владение, пользование и распоряжение имуществом, находящимся в муниципальной собственности Радищевского района;

4) организация в границах Радищевского района электро- и газоснабжения поселений в пределах полномочий, установленных законодательством Российской Федерации;

*решение от 29.08.2018 № 82/684*

5) дорожная деятельность в отношении автомобильных дорог местного значения вне границ населенных пунктов в границах Радищевского района осуществление муниципального контроля на автомобильном транспорте, городском наземном электрическом транспорте и в дорожном хозяйстве вне границ населённых пунктов в границах Радищевского района, организация дорожного движения, и обеспечение безопасности дорожного движения на них, а также осуществление иных полномочий в области использования автомобильных дорог и осуществления дорожной деятельности в соответствии с законодательством Российской Федерации;  *(решение от 19.10. 2011 № 31/279), (решение от 27.02.2019 № 6/72), (решение от 27.10.2021 № 12/85)*

6) создание условий для предоставления транспортных услуг населению и организация транспортного обслуживания населения между поселениями в границах Радищевского района;

61) участие в профилактике терроризма и экстремизма, а также в минимизации и (или) ликвидации последствий проявлений терроризма и экстремизма на территории Радищевского района;

6.2) разработка и осуществление мер, направленных на укрепление межнационального и межконфессионального согласия, поддержку и развитие языков и культуры народов Российской федерации, проживающих на территории Радищевского района, реализацию прав коренных малочисленных народов и других национальных меньшинств, обеспечение социальной и культурной адаптации мигрантов, профилактику межнациональных (межэтнических) конфликтов;

*(решение от 25.12.2013г №7/38, решение от 6.05.2019 № 10/103)*

7) участие в предупреждении и ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций на территории Радищевского района;

7.1) обеспечение первичных мер пожарной безопасности в границах муниципального района за границами городского и сельских населенных пунктов; *(решение от 31.03.2021 № 3/21)*

8) организация охраны общественного порядка на территории Радищевского района муниципальной милицией;

8.1) предоставление помещения для работы на обслуживаемом административном участке муниципального района сотруднику, замещающему должность участкового уполномоченного полиции (решение от 30.08.2017 №67/556)

9) организация мероприятий межпоселенческого характера по охране окружающей среды;

10) организация предоставления общедоступного и бесплатного дошкольного, начального общего, основного общего, среднего общего образования по основным общеобразовательным программам в муниципальных образовательных организациях (за исключением полномочий по финансовому обеспечению реализации основных общеобразовательных программ в соответствии с федеральными государственными образовательными стандартами) , организация предоставления дополнительного образования детей в муниципальных образовательных организациях (за исключением дополнительного образования детей, финансовое обеспечение которого осуществляется органами государственной власти субъекта Российской Федерации), создание условий для осуществления присмотра и ухода за детьми, содержания детей в муниципальных образовательных организациях, а также осуществление в пределах своих полномочий мероприятий по обеспечению организации отдыха детей в каникулярное время, включая мероприятия по обеспечению безопасности их жизни и здоровья;

*(решение от 14.08.2013 №61/485), (решение от 15.05.2017 № 63/522)*

11) создание условий для оказания медицинской помощи населению на территории Радищевского района (за исключением территорий поселений, включенных в утвержденный Правительством Российской Федерации перечень территорий, население которых обеспечивается медицинской помощью в медицинских организациях, подведомственных федеральному органу исполнительной власти, осуществляющему функции по медико-санитарному обеспечению населения отдельных территорий) в соответствии с территориальной программой государственных гарантий бесплатного оказания гражданам медицинской помощи;

*(решение от 19.10. 2011 № 31/279, от 25.12.2013 №7/38)*

*12) пункт утратил от 27.06.2007 № 5/46*

13) участие в организации деятельности по накоплению (в том числе раздельному накоплению), сбору, транспортированию, обработке, утилизации, обезвреживанию, захоронению твёрдых коммунальных отходов на территории Радищевского района; *(решение от 25.11.2015 №38/322, решение от 06.05.2019 № 10/103)*

14) утверждение схем территориального планирования муниципального района, утверждение подготовленной на основе схемы территориального планирования муниципального района документации по планировке территории, ведение информационной системы обеспечения градостроительной деятельности, осуществляемой на территории муниципального района, резервирование и изъятие земельных участков в границах муниципального района для муниципальных нужд, направление уведомления о соответствии указанных в уведомлении о планируемом строительстве параметров объекта индивидуального жилищного строительства или садового дома установленным параметрам и допустимости размещения объекта индивидуального жилищного строительства или садового дома на земельном участке, уведомления о несоответствии указанных в уведомлении о планируемом строительстве параметров объекта индивидуального жилищного строительства или садового дома установленным параметрам и (или) недопустимости размещения объекта индивидуального жилищного строительства или садового дома на земельном участке, уведомления о соответствии или несоответствии построенных или реконструированных объекта индивидуального жилищного строительства или садового дома требованиям законодательства о градостроительной деятельности при строительстве или реконструкции объектов индивидуального жилищного строительства или садовых домов на земельных участках, расположенных на соответствующих межселенных территориях, принятие в соответствии с гражданским законодательством Российской Федерации решения о сносе самовольной постройки, расположенной на межселенной территории, решения о сносе самовольной постройки, расположенной на межселенной территории, или ее приведении в соответствие с установленными требованиями, решения об изъятии земельного участка, не используемого по целевому назначению или используемого с нарушением законодательства Российской Федерации и расположенного на межселенной территории, осуществление сноса самовольной постройки, расположенной на межселенной территории, или ее приведения в соответствие с установленными требованиями в случаях, предусмотренных Градостроительным [кодексом](consultantplus://offline/ref=0B1E4DC8669A620322FC962B525E53C2A3DCD6E4C622374D43CBF8BDE81AZ0L) Российской Федерации, выдача градостроительного плана земельного участка, расположенного на межселенной территории; *(решение от 25.11.2015 №38/322), решение от 29.08.2018 № 82/684, решение от 28.08.2019*

*№ 15/127*

15) формирование и содержание муниципального архива, включая хранение архивных фондов поселений, входящих в состав Радищевского района;

151) утверждение схемы размещения рекламных конструкций. Выдача разрешений на установку и эксплуатацию*(решение от 14.08.2013 №61/485)* рекламных конструкций на территории Радищевского района, аннулирование таких разрешений, выдача предписаний о демонтаже самовольно установленных рекламных конструкций на территории Радищевского района, осуществляемые в соответствии с Федеральным законом от 13 марта 2006 года № 38-ФЗ «О рекламе»;

16) содержание на территории Радищевского района межпоселенческих мест захоронения, организация ритуальных услуг;

17) создание условий для обеспечения поселений, входящих в состав Радищевского района, услугами связи, общественного питания, торговли и бытового обслуживания;

18) организация библиотечного обслуживания населения межпоселенческими библиотеками, комплектование и обеспечение сохранностиих библиотечных фондов;

*(решение от 27.06.2007 № 5/46)*

19) создание условий для обеспечения поселений, входящих в состав Радищевского района, услугами по организации досуга и услугами организаций культуры;

20) создание условий для развития местного традиционного народного художественного творчества в поселениях, входящих в состав Радищевского района;

20.1) сохранение, использование и популяризация объектов культурного наследия (памятников истории и культуры), находящихся в собственности Радищевского района, охрана объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) местного (муниципального) значения, расположенных на территории Радищевского района;

(решение от 03.10.2016 № 52/442)

21) выравнивание уровня бюджетной обеспеченности поселений, входящих в состав Радищевского района, за счет средств бюджета Радищевского района;

22) организация и осуществление мероприятий по территориальной обороне и*(решение от 29.05.2013 №57/462)* гражданской обороне, защите населения и территории Радищевского района от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера;

23) создание, развитие и обеспечение охраны лечебно-оздоровительных местностей и курортов местного значения на территории Радищевского района, а также осуществление муниципального контроля в области охраны и использования особо охраняемых природных территорий местного значения;

*(решение от 19.10. 2011 №31/279), (решение от 27.10.2021 № 12/85)*

24) осуществление мероприятий по обеспечению безопасности людей на водных объектах, охране их жизни и здоровья;

25) создание условий для развития сельскохозяйственного производства в поселениях, входящих в состав Радищевского района, расширения рынка сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия, содействие развитию малого и среднего предпринимательства (слова дополнены от 24.01.2008 № 1/1), оказание поддержки социально ориентированным некоммерческим организациям благотворительной деятельности и добровольчеству (волонтёрству);

*(решение от 17.01. 2011 № 23/194), решении от 29.08.2018 № 82/684*

26) обеспечение условий для развития на территории Радищевского района физической культуры, школьного спорта и массового спорта, организация проведения официальных физкультурно-оздоровительных и спортивных мероприятий Радищевского района; *(решение от 25.11.2015 №38/322)*

27) организация и осуществление мероприятий межпоселенческого характера по работе с детьми и молодежью;

28) осуществление в пределах, установленных водным законодательством Российской Федерации, полномочий собственника водных объектов, установление правил использования водных объектов общего пользования для личных и бытовых нужд, включая обеспечение свободного доступа граждан к водным объектам общего пользования и их береговым полосам;

*(решение от 19.10. 2011 №31/279)*

29) организация и осуществление мероприятий по мобилизационной подготовке муниципальных предприятий и учреждений, находящихся на территории Радищевского района;

*(решение от 11.05. 2011 №26/232)*

30) осуществление муниципального лесного контроля;

31) *(признан утратившим силу решение от 23.04.2014 №12/100)*

32) утратил силу *(решение от 25.02.3015 №28/208)*

33) обеспечение выполнения работ, необходимых для создания искусственных земельных участков для нужд муниципального района, в соответствии с федеральным законом;

*(решение от 19.10. 2011 №31/279)* *(решение от 11.05.2022 № 6/44)*

34) осуществление мер по противодействию коррупции в границах муниципального района.

*(решение от 21.12.11 № 36/304)*

35)присвоение адресов объектам адресации, изменение, аннулирование адресов, присвоение наименований элементам улично-дорожной сети (за исключением автомобильных дорог федерального значения, автомобильных дорог регионального или межмуниципального значения), наименований элементам планировочной структуры в границах межселенной территории Радищевского района, изменение, аннулирование таких наименований, размещение информации в государственном адресном реестре.» (вступает в силу с 01.07.2014г)

*(решение от 23.04.2014 №12/100)*

36) осуществление муниципального земельного контроля на межселенной территории Радищевского района; *(решение от 25.02.2015 №28/208)*

37) организация в соответствии с федеральным законом выполнения комплексных кадастровых работ и утверждение карты-плана территории; *(решение от 25.02.2015 №28/208), (решение от 30.06.2021 № 7/53)*

1.1. Органы местного самоуправления Радищевского района решают на территориях сельских поселений следующие вопросы местного значения:

1) организация в границах сельских поселений электро-, тепло-, газо- и водоснабжения населения, водоотведения, снабжения населения топливом в пределах полномочий, установленных законодательством Российской Федерации;

1.1) осуществление муниципального контроля за исполнением единой теплоснабжающей организацией обязательств по строительству, реконструкции и (или) модернизации объектов теплоснабжения; *(решение от 27.10.2021 № 12/85)*

2) дорожная деятельность в отношении автомобильных дорог местного значения в границах населённых пунктов сельских поселений и обеспечение безопасности дорожного движения на них, включая создание и обеспечение функционирования парковок (парковочных мест), осуществление муниципального контроля на автомобильном транспорте, городском наземном электрическом транспорте и в дорожном хозяйстве в границах населённых пунктов сельских поселений, организация дорожного движения, а также осуществление иных полномочий в области использования автомобильных дорог и осуществления дорожной деятельности в соответствии с законодательством Российской Федерации; *(решение от 28.08.2019 № 15/127), (решение от 27.10.2021 № 12/85)*

3) обеспечение проживающих в сельских поселениях и нуждающихся в жилых помещениях малоимущих граждан жилыми помещениями, организация строительства и содержания муниципального жилищного фонда, создание условий для жилищного строительства, осуществление муниципального жилищного контроля, а также иных полномочий органов местного самоуправления в соответствии с жилищным законодательством;

4) создание условий для предоставления транспортных услуг населению и организация транспортного обслуживания населения в границах сельских поселений;

5) участие в профилактике терроризма и экстремизма, а также в минимизации и (или) ликвидации последствий проявлений терроризма и экстремизма в границах сельских поселений;

6) создание условий для реализации мер, направленных на укрепление межнационального и межконфессионального согласия, сохранение и развитие языков и культуры народов Российской Федерации, проживающих на территориях сельских поселений, социальную и культурную адаптацию мигрантов, профилактику межнациональных (межэтнических) конфликтов;

7) участие в предупреждении и ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций в границах сельских поселений;

8) организация библиотечного обслуживания населения, комплектование и обеспечение сохранности библиотечных фондов библиотек сельских поселений;

9) сохранение, использование и популяризация объектов культурного наследия (памятников истории и культуры), охрана объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) местного (муниципального) значения, расположенных на территории сельских поселений;

10) создание условий для развития местного традиционного народного художественного творчества, участие в сохранении, возрождении и развитии народных художественных промыслов в сельских поселениях;

11) создание условий для массового отдыха жителей сельских поселений и организация обустройства мест массового отдыха населения, включая обеспечение свободного доступа граждан к водным объектам общего пользования и их береговым полосам;

12) участие в организации деятельности по накоплению (в том числе раздельному накоплению) и транспортированию твердых коммунальных отходов;

*(решение от 25.11.2015 №38/322, решение от 06.05.2019 № 10/103, решение от 28.08.2019 № 15/127)*

13) организация использования, охраны, защиты, воспроизводства городских лесов, лесов особо охраняемых природных территорий, расположенных в границах населённых пунктов сельских поселений;

14) утверждение генеральных планов поселения, правил землепользования и застройки, утверждение подготовленной на основе генеральных планов поселения документации по планировке территории, выдача градостроительного плана земельного участка, расположенного в границах поселения, выдача разрешений на строительство (за исключением случаев, предусмотренных Градостроительным [кодексом](consultantplus://offline/ref=0FF553F83DB41F78E4B9B44226CC35CAF6F8190136514F1C9043FA9742CD582F9F1FACEF7063113250E01473C64D975DAFA129A58AIDuAM) Российской Федерации, иными федеральными законами), разрешений на ввод объектов в эксплуатацию при осуществлении строительства, реконструкции объектов капитального строительства, расположенных на территории поселения, утверждение местных нормативов градостроительного проектирования поселений, резервирование земель и изъятие земельных участков в границах поселения для муниципальных нужд, осуществление муниципального земельного контроля в границах поселения, осуществление в случаях, предусмотренных Градостроительным [кодексом](consultantplus://offline/ref=0FF553F83DB41F78E4B9B44226CC35CAF6F8190136514F1C9043FA9742CD582F8D1FF4E17167046609BA437EC6I4u6M) Российской Федерации, осмотров зданий, сооружений и выдача рекомендаций об устранении выявленных в ходе таких осмотров нарушений, направление уведомления о соответствии указанных в [уведомлении](consultantplus://offline/ref=0FF553F83DB41F78E4B9B44226CC35CAF6F8190136514F1C9043FA9742CD582F9F1FACEE7562136D55F5052BCA4E8B43A7B735A78BD2I9u2M) о планируемых строительстве или реконструкции объекта индивидуального жилищного строительства или садового дома (далее - уведомление о планируемом строительстве) параметров объекта индивидуального жилищного строительства или садового дома установленным параметрам и допустимости размещения объекта индивидуального жилищного строительства или садового дома на земельном участке, уведомления о несоответствии указанных в [уведомлении](consultantplus://offline/ref=0FF553F83DB41F78E4B9B44226CC35CAF6F8190136514F1C9043FA9742CD582F9F1FACEE7562136D55F5052BCA4E8B43A7B735A78BD2I9u2M) о планируемом строительстве параметров объекта индивидуального жилищного строительства или садового дома установленным параметрам и (или) недопустимости размещения объекта индивидуального жилищного строительства или садового дома на земельном участке, уведомления о соответствии или несоответствии построенных или реконструированных объекта индивидуального жилищного строительства или садового дома требованиям законодательства о градостроительной деятельности при строительстве или реконструкции объектов индивидуального жилищного строительства или садовых домов на земельных участках, расположенных на территориях поселений, принятие в соответствии с гражданским [законодательством](consultantplus://offline/ref=0FF553F83DB41F78E4B9B44226CC35CAF6FA1B0C34584F1C9043FA9742CD582F9F1FACED716519620AF0103A9242885FB9BF23BB89D39AI5u2M) Российской Федерации решения о сносе самовольной постройки, решения о сносе самовольной постройки или ее приведении в соответствие с предельными параметрами разрешенного строительства, реконструкции объектов капитального строительства, установленными [правилами](consultantplus://offline/ref=0FF553F83DB41F78E4B9B44226CC35CAF6F8190136514F1C9043FA9742CD582F9F1FACED70651E6005AF152F831A845CA5A12BAD95D19B5AIEu1M) землепользования и застройки, [документацией](consultantplus://offline/ref=0FF553F83DB41F78E4B9B44226CC35CAF6F8190136514F1C9043FA9742CD582F9F1FACED76601D6D55F5052BCA4E8B43A7B735A78BD2I9u2M) по планировке территории, или обязательными требованиями к параметрам объектов капитального строительства, установленными федеральными законами (далее также - приведение в соответствие с установленными требованиями), решения об изъятии земельного участка, не используемого по целевому назначению или используемого с нарушением законодательства Российской Федерации, осуществление сноса самовольной постройки или ее приведения в соответствие с установленными требованиями в случаях, предусмотренных Градостроительным [кодексом](consultantplus://offline/ref=0FF553F83DB41F78E4B9B44226CC35CAF6F8190136514F1C9043FA9742CD582F9F1FACEE776D1B6D55F5052BCA4E8B43A7B735A78BD2I9u2M) Российской Федерации *(решение от 25.11.2015 №38/322, решение от 28.08.2019 № 15/127)*

14.1) принятие решений о создании, об упразднении лесничеств, создаваемых в их составе участковых лесничеств, расположенных на землях населенных пунктов сельских поселений, установлении и изменении их границ, а также осуществление разработки и утверждения лесохозяйственных регламентов лесничеств, расположенных на землях населенных пунктов сельских поселений; *(решение от 27.10.2021 № 12/85)*

14.2) осуществление мероприятий по лесоустройству в отношении лесов, расположенных на землях населенных пунктов сельских поселений; *(решение от 27.10.2021 № 12/85)*

15) организация ритуальных услуг и содержание мест захоронения;

16) организация и осуществление мероприятий по территориальной обороне и гражданской обороне, защите населения и территорий сельских поселений от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера;

17) создание, содержание и организация деятельности аварийно-спасательных служб и (или) аварийно-спасательных формирований на территориях сельских поселений;

18) осуществление мероприятий по обеспечению безопасности людей на водных объектах, охране их жизни и здоровья;

19) создание, развитие и обеспечение охраны лечебно-оздоровительных местностей и курортов местного значения на территориях сельских поселений, а также осуществление муниципального контроля в области охраны и использования особо охраняемых природных территорий местного значения; *(решение от 27.10.2021 № 12/85)*

20) осуществление в пределах, установленных водным законодательством Российской Федерации, полномочий собственника водных объектов, информирование населения об ограничениях их использования;

21) осуществление муниципального лесного контроля;

22) предоставление помещения для работы на обслуживаемом административном участке сельских поселений сотруднику, замещающему должность участкового уполномоченного полиции;

23) до 1 января 2017 года предоставление сотруднику, замещающему должность участкового уполномоченного полиции, и членам его семьи жилого помещения на период выполнения сотрудником обязанностей по указанной должности;

24) оказание поддержки социально ориентированным некоммерческим организациям в пределах полномочий, установленных статьями 31.1 и 31.3 Федерального закона от 12 января 1996 года № 7-ФЗ «О некоммерческих организациях»;

25) обеспечение выполнения работ, необходимых для создания искусственных земельных участков для нужд сельских поселений, в соответствии с федеральным законом; *(решение от 11.05.2022 № 6/44)*

26) осуществление мер по противодействию коррупции в границах сельских поселений;

27) участие в соответствии с федеральным законом в выполнении комплексных кадастровых работ; *(решение от 30.06.2021 № 7/53)*

*(п.1.1 внесён решением от 25.02.2015 №28/208)*

28) принятие решений и проведение на территории сельских поселений мероприятий по выявлению правообладателей ранее учтенных объектов недвижимости, направление сведений о правообладателях данных объектов недвижимости для внесения в Единый государственный реестр недвижимости. *(решение от 31.03.2021 № 3/21)*

*2. часть утратила силу от 27.06. 2007 № 5/46*

*3. утратила силу от 27.06.2007 № 5/46).*

4. В соответствии с законодательством, органы местного самоуправления отдельных поселений, входящих в состав Радищевского района, вправе заключать соглашения с органами местного самоуправления Радищевского района о передаче им осуществления части своих полномочий за счет межбюджетных трансфертов в соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации, предоставляемых из бюджетов этих поселений в бюджет Радищевского района в пределах полномочий, установленных законодательством Российской Федерации

(изм. от 26.09.2012 № 47/372).

*(решение от 11.05. 2011 №23/232)*

Органы местного самоуправления Радищевского района вправе заключать соглашения с органами местного самоуправления отдельных поселений, входящих в состав Радищевского района, о передаче им осуществления части своих полномочий за счет межбюджетных трансфертов в соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации предоставляемых из бюджета Радищевского района в бюджеты соответствующих поселений.

*(решение от 11.05. 2011 №23/232)*

Указанные соглашения должны заключаться на определенный срок, содержать положения, устанавливающие основания и порядок прекращения их действия, в том числе досрочного, порядок определения ежегодного объема межбюджетных трансфертов в соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации, необходимых для осуществления передаваемых полномочий, а также предусматривать финансовые санкции за неисполнение соглашений. Порядок заключения соглашений определяется Уставом Радищевского района и (или) нормативными правовыми актами Совета депутатов Радищевского района.

*(решение от 11.05. 2011 №23/232) (решение от 08.09.2014 №20/162)*

Для осуществления переданных в соответствии с указанными соглашениями полномочий органы местного самоуправления имеют право дополнительно использовать собственные материальные ресурсы и финансовые средства в случаях и порядке, предусмотренных решением Совета депутатов.

*(решение от 11.05. 2011 №23/232)*

**13.1. Права органов местного самоуправления Радищевского района на решение вопросов, не отнесённых к вопросам местного значения муниципальных районов**

1. Органы местного самоуправления Радищевского района имеют право на:

1) создание музеев Радищевского района;

2) *пункт утратил силу (решение от 11.05. 2011 №23/232)*

3) участие в осуществлении деятельности по опеке и попечительству; (вступает в силу с 15.01.2008)

4) создание условий для осуществления деятельности, связанной с реализацией прав местных национально-культурных автономий на территории Радищевского района;

5) оказание содействия национально-культурному развитию народов Российской Федерации и реализации мероприятий в сфере межнациональных отношений на территории Радищевского района;

*6) утратил силу (решение от 26.09.2012 №47/372)*

*(решение от 11.05. 2011 №23/232)*

7) создание условий для развития туризма;

*(решение от 11.05. 2011 №23/232)*

8) оказание поддержки общественным объединениям инвалидов, а также созданным общероссийскими объединениями инвалидов организациям в соответствии с Федеральным законом от 24 ноября 1995 года №181-ФЗ «О социальной защите инвалидов в Российской Федерации» (от 26.09.2012 №47/372);

9) оказание поддержки общественным наблюдательным комиссиям, осуществляющим общественный контроль за обеспечением прав человека и содействие лицам, находящимся в местах принудительного содержания;

10) осуществление мероприятий, предусмотренных Федеральным законом «О донорстве крови и её компонентов.»

*(п.9, 10 решение от 23.04.2014 №12/100)*

11) совершение нотариальных действий, предусмотренных законодательством, в случае отсутствия в расположенном на межселенной территории населённом пункте нотариуса. (решение от 08.09.2014 №20/162)

12) создание условий для организации проведения независимой оценки качества оказания услуг организациями в порядке и на условиях, которые установлены федеральными законами.

*(решение от 25.02.2015 №28/208)*

13) осуществление мероприятий в сфере профилактики правонарушений, предусмотренных Федеральным законом «Об основах системы профилактики правонарушений в Российской Федерации» (решение от 03.10.2016 №52/442)

14) оказание содействия развитию физической культуры и спорта инвалидов, лиц с ограниченными возможностями здоровья, адаптивной физической культуры и адаптивного спорта. *(решение от 06.10.2017 № 69/584)*

14.1) участие в реализации мероприятий по выдвижению Российской Федерации, городов Российской Федерации в качестве кандидатов на право проведения на территории муниципального образования международных физкультурных мероприятий и спортивных мероприятий; *(решение от 31.03.2021 № 3/21)*

15)осуществление мероприятий по защите прав потребителей, предусмотренных [Законом](consultantplus://offline/ref=A24F99A1EBE2C86185174DF88207737F1DD133ADC378F6AE4653812F0937w7L) Российской Федерации от 7 февраля 1992 года № 2300-1 «О защите прав потребителей»;

(*решение от 29.08.2018 № 82/684)*

16) предоставление сотруднику, замещающему должность участкового уполномоченного полиции, и членам его семьи жилого помещения на период замещения сотрудником указанной должности.

*(решение от 30 .09.2020 № 13/55)*

17) осуществление мероприятий по оказанию помощи лицам, находящимся в состоянии алкогольного, наркотического или иного токсического опьянения; *(решение от 31.03.2021 № 3/21)*

18) создание муниципальной пожарной охраны. *(решение от 31.03.2021 № 3/21)*

2. Органы местного самоуправления Радищевского района вправе решать вопросы, указанные в части 1 настоящей статьи, участвовать в осуществлении иных государственных полномочий (не переданных им в соответствии со статьёй 19 Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации»), если это участие предусмотрено федеральными законами, а также решать иные вопросы, не отнесённые к компетенции органов местного самоуправления других муниципальных образований, органов государственной власти и не исключённые из их компетенции федеральными законами и законами Ульяновской области *(решение от 27.07.2007 № 5/46)* за счёт доходов местных бюджетов, за исключением межбюджетных трансфертов, предоставленных из бюджетов бюджетной системы Российской Федерации, и поступлений налоговых доходов по дополнительным нормативам отчислений*.*

*(решение от 11.05 2011 № 23/232)*

### Статья 14. Полномочия органов местного самоуправления Радищевского района

1. В целях решения вопросов местного значения органы местного самоуправления Радищевского района обладают следующими полномочиями:

1) принятие Устава муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области и внесение в него изменений и дополнений, издание муниципальных правовых актов;

2) установление официальных символов Радищевского района;

3) создание муниципальных предприятий и учреждений, осуществление финансового обеспечения деятельности муниципальных казённых учреждений и финансового обеспечения выполнения муниципального задания бюджетными и автономными муниципальными учреждениями, а также осуществление закупок товаров, работ, услуг для обеспечения муниципальных нужд;

*(решение от 11.05 2011 № 23/232, решение от 23.04.2014 №12/100)*

4) установление тарифов на услуги, предоставляемые муниципальными предприятиями и учреждениями и работы, выполняемые муниципальными предприятиями и учреждениями**,** если иное не предусмотрено федеральными законами;

*(решение от 28.04.12 № 43/344)*

5) регулирование тарифов на подключение к системе коммунальной инфраструктуры, тарифов организаций коммунального комплекса на подключение, надбавок к тарифам на товары и услуги организаций коммунального комплекса, надбавок к ценам (тарифам) для потребителей.

*(решение от 17.01.2011 № 23/194)*

В соответствии с законодательством, на основе соглашений между органами местного самоуправления Радищевского района и органами местного самоуправления поселений, входящих в состав Радищевского района, могут полностью или частично передаваться полномочия органов местного самоуправления поселений по регулированию тарифов на товары и услуги организаций коммунального комплекса (за исключением тарифов на товары и услуги организаций коммунального комплекса - производителей товаров и услуг в сфере электро- и (или) теплоснабжения), тарифов на подключение к системе коммунальной инфраструктуры, тарифов организаций коммунального комплекса на подключение, надбавок к тарифам на товары и услуги организаций коммунального комплекса, надбавок к ценам, тарифам для потребителей;

5.1) полномочиями в сфере стратегического планирования, предусмотренными Федеральным законом от 28 июня 2014 года № 172 – ФЗ «О стратегическом планировании в Российской Федерации»;

*(решение от 9.04.2018 № 77/663)*

6) организационное и материально-техническое обеспечение подготовки и проведения муниципальных выборов, референдума Радищевского района, голосования по отзыву депутата Совета депутатов Радищевского района, голосования по вопросам изменения границ Радищевского района, преобразования Радищевского района;

7) организация сбора стратегических показателей, характеризующее состояние экономики и социальной сферы Радищевского района, предоставление указанных данных органам государственной власти в порядке, предусмотренном Правительством Российской Федерации;»;

*(решение от 9.04.2018 № 77/663)*

71) утверждение и реализация муниципальных программ в области энергосбережения и повышения энергетической эффективности, организация проведения энергетического обследования многоквартирных домов, помещения в которых составляют муниципальный жилищный фонд в границах муниципального образования, организация и проведение иных мероприятий, предусмотренных законом об энергосбережении и о повышении энергетической эффективности;

*(решение от 17.01. 2011 № 23/194)*

8) учреждение печатного средства массовой информации для опубликования муниципальных правовых актов, обсуждения проектов муниципальных правовых актов по вопросам местного значения, доведения до сведения жителей Радищевского района официальной информации о социально-экономическом и культурном развитии Радищевского района, о развитии его общественной инфраструктуры и иной официальной информации;

9) осуществление международных и внешнеэкономических связей в соответствии с федеральными законами;

91. организация профессионального образования и дополнительного профессионального образования депутатов Совета депутатов Радищевского района, муниципальных служащих и работников муниципальных учреждений, организация подготовки кадров для муниципальной службы в порядке, предусмотренном законодательством Российской федерации об образовании и законодательством Российской Федерации о муниципальной службе;

*(решение от 14.08.2013 №61/485), (решение от 25.11.2015 №38/322)*

9.2) органы местного самоуправления поселений, входящих в состав муниципального образования «Радищевский район», вправе заключать соглашения с органами местного самоуправления муниципального образования «Радищевский район» о передачи им осуществления части полномочий за счёт субвенций, предоставляемых из бюджетов этих поселений в бюджет муниципального района;

9.3) органы местного самоуправления муниципального образования «Радищевский район» вправе заключать соглашения с органами местного самоуправления поселений, входящих в состав муниципального образования «Радищевский район», о передачи им осуществления части своих полномочий за счёт субвенций, предоставляемых из бюджета муниципального образования «Радищевский район» в бюджеты поселений, входящих в состав муниципального образования «Радищевский район»;

9.4) полномочия в отношении лесных участков, находящихся в муниципальной собственности:

а) владение, пользование, распоряжение лесными участками;

б) установление ставок платы за единицу объёма лесных ресурсов и ставок платы за единицу площади такого лесного участка в целях его аренды;

в) установление ставок платы за единицу объёма древесины;

г) разработка и утверждение лесохозяйственных регламентов, а также проведение муниципальной экспертизы проектов освоения лесов;

д) осуществление муниципального лесного контроля и надзора в отношении таких лесных участков;

*(решение от 16.09. 2009 № 13 /91)*

10) иными полномочиями в соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», настоящим Уставом.

2. Полномочия органов местного самоуправления Радищевского района, установленные настоящей статьей, осуществляются органами местного самоуправления Радищевского района самостоятельно.

**Статья 141. Муниципальный контроль**

1. Органы местного самоуправления организуют и осуществляют муниципальный контроль за соблюдением требований, установленных муниципальными правовыми актами, принятыми по вопросам местного значения, а в случаях, если соответствующие виды контроля отнесены федеральными законами к полномочиям органов местного самоуправления, также муниципальный контроль за соблюдением требований, установленных федеральными законами, законами Ульяновской области. (решение от 08.09.2014 №20/162)

2. Организация и осуществление видов муниципального контроля регулируются Федеральным законом от 31 июля 2020 года N 248-ФЗ «О государственном контроле (надзоре) и муниципальном контроле в Российской Федерации». *(решение от 19.10 2011 №31/279), (решение от 27.10.2021 № 12/85)*

### Статья 15. Исполнение органами местного самоуправления Радищевского района отдельных государственных полномочий

1.  Полномочия органов местного самоуправления, установленные федеральными законами и законами Ульяновской области, по вопросам, не отнесенным федеральным законодательством к вопросам местного значения, являются отдельными государственными полномочиями, передаваемыми для осуществления органам местного самоуправления.

Наделение органов местного самоуправления Радищевского района отдельными государственными полномочиями осуществляется федеральными законами или законами Ульяновской области.

2. Органы местного самоуправления Радищевского района могут наделяться государственными полномочиями на неограниченный срок либо, если данные полномочия имеют определенный срок, на срок действия этих полномочий.

3. Отдельные государственные полномочия, переданные органам местного самоуправления Радищевского района, осуществляются ими непосредственно, если иное не предусмотрено федеральным законом или законом Ульяновской области.

4. Органы местного самоуправления Радищевского района несут ответственность за осуществление отдельных государственных полномочий в порядке, установленном соответствующими федеральными законами и законами Ульяновской области в пределах, выделенных Радищевскому району на эти цели материальных ресурсов и финансовых средств.

5. Органы местного самоуправления Радищевского района и их должностные лица обязаны предоставлять уполномоченным государственным органам документы, связанные с осуществлением отдельных государственных полномочий.

6. утратила силу **(***решение СД от 24.01.2008 № 1/1***).**

7. Органы местного самоуправления Радищевского района вправе осуществлять расходы за счет средств бюджета Радищевского района (за исключением финансовых средств, передаваемых бюджету Радищевского района на осуществление целевых расходов) на осуществление полномочий, не переданных им в соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», если возможность осуществления таких расходов предусмотрена федеральными законами.

Органы местного самоуправления Радищевского района вправе устанавливать за счет средств бюджета Радищевского района (за исключением финансовых средств, передаваемых бюджету Радищевского района на осуществление целевых расходов) дополнительные меры социальной поддержки и социальной помощи для отдельных категорий граждан вне зависимости от наличия в федеральных законах положений, устанавливающих указанное право.

Финансирование полномочий, предусмотренное настоящей частью, не является обязанностью Радищевского района, осуществляется при наличии возможности и не является основанием для выделения дополнительных средств из других бюджетов бюджетной системы Российской Федерации.

### Статья 16. Межмуниципальное сотрудничество

1. Органы местного самоуправления Радищевского района участвуют в учреждении и работе Совета муниципальных образований Ульяновской области в порядке, определенным законом Ульяновской области, уставом Совета муниципальных образований Ульяновской области и нормативными правовыми актами Совета депутатов Радищевского района.

2. Органы местного самоуправления Радищевского района могут создавать межмуниципальные объединения с органами местного самоуправления иных муниципальных образований, а также заключать с ними договоры и соглашения.

3. Совет депутатов Радищевского района может принимать решения об учреждении для совместного решения вопросов местного значения межмуниципальных хозяйственных обществ в форме закрытых акционерных обществ и обществ с ограниченной ответственностью.

4. Межмуниципальные хозяйственные общества осуществляют свою деятельность в соответствии с Гражданским кодексом Российской Федерации, иными федеральными законами.

5. Государственная регистрация межмуниципальных хозяйственных обществ осуществляется в соответствии с федеральным законодательством.

6. Органы местного самоуправления Радищевского района могут выступать соучредителями межмуниципального печатного средства массовой информации.

# РАЗДЕЛ II. ОСУЩЕСТВЛЕНИЕ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ В РАДИЩЕВСКОМ РАЙОНЕ

### Статья 17. Права граждан на осуществление местного самоуправления

1. Граждане Российской Федерации, проживающие на территории Радищевского района:

- осуществляют местное самоуправление в Радищевском районе посредством участия в референдумах Радищевского района, муниципальных выборах, посредством голосования по отзыву депутатов Совета депутатов Радищевского района, голосования по вопросам изменения границ Радищевского района, преобразования Радищевского района;

- участвуют в осуществлении местного самоуправления в Радищевском районе посредством правотворческой инициативы граждан, публичных слушаний, собраний, конференций граждан, опросов, обращений в органы местного самоуправления Радищевского района, посредством иных форм, а также через выборные и иные органы местного самоуправления Радищевского района.

2. Иностранные граждане, постоянно или преимущественно проживающие на территории Радищевского района, обладают при осуществлении местного самоуправления правами в соответствии с международными договорами Российской Федерации и федеральными законами.

3. Граждане, проживающие на территории Радищевского района, имеют равные права на осуществление местного самоуправления независимо от пола, расы, национальности, языка, происхождения, имущественного и должностного положения, отношения к религии, убеждений, принадлежности к общественным объединениям.

## ГЛАВА 4. ФОРМЫ НЕПОСРЕДСТВЕННОГО ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ

## НАСЕЛЕНИЕМ РАДИЩЕВСКОГО РАЙОНА МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ

### Статья 18. Референдум Радищевского района

1. Местный референдум Радищевского района Ульяновской области (далее референдум) – форма прямого волеизъявления граждан Российской Федерации, место жительства которых расположено в границах Радищевского района, по наиболее важным вопросам местного значения в целях принятия решений, осуществляемого посредством голосования граждан Российской Федерации, обладающих правом на участие в референдуме.

На референдум Радищевского района не могут быть вынесены вопросы:

1) о досрочном прекращении или продлении срока полномочий, приостановлении осуществления полномочий органов местного самоуправления Радищевского района, а также о проведении досрочных выборов в органы местного самоуправления либо об отсрочке указанных выборов;

2) о персональном составе органов местного самоуправления;

3) об избрании, утверждении, назначении либо даче согласия на назначение на должность или освобождение от должности депутатов и должностных лиц органов местного самоуправления Радищевского района;

4) о принятии или об изменении бюджета Радищевского района, исполнении и изменении финансовых обязательств Радищевского района;

5) о принятии чрезвычайных и срочных мер по обеспечению здоровья и безопасности населения.

2. Референдум проводится на всей территории Радищевского района. (решение от 08.09.2014 №20/162).

3. Решение о проведении референдума принимается Советом депутатов Радищевского района:

1) по инициативе, выдвинутой гражданами Российской Федерации, проживающими на территории Радищевского района, имеющими право на участие в референдуме;

2) по инициативе, выдвинутой избирательными объединениями, иными общественными объединениями, уставы которых предусматривают участие в выборах и (или) референдумах и которые зарегистрированы в порядке и сроки, установленные федеральным законом;

3) по инициативе Совета депутатов Радищевского района и Главы Администрации района, выдвинутой ими совместно.

4. В поддержку инициативы проведения референдума собираются подписи участников референдума. Количество подписей, которое необходимо собрать в поддержку инициативы проведения референдума, составляет 5 процентов от числа участников референдума, зарегистрированных на территории Радищевского района, но не может быть менее 25 подписей. Подписные листы с подписями участников референдума, собранными в поддержку инициативы проведения референдума, представляются в избирательную комиссию Радищевского района.

5. Каждый гражданин или группа граждан Российской Федерации, имеющие право на участие в референдуме, вправе образовать инициативную группу по проведению референдума в количестве не менее 10 человек. Если инициатором проведения референдума выступает избирательное объединение, иное общественное объединение, указанное в пункте 2 части 3 настоящей статьи, руководящий орган его областного отделения или иного структурного подразделения независимо от его численности выступает в качестве инициативной группы по проведению референдума.

Если Совет депутатов Радищевского района признает, что вопрос, выносимый на референдум, отвечает требованиям части 1 настоящей статьи, избирательная комиссия Радищевского района осуществляет регистрацию инициативной группы по проведению референдума, выдаёт ей регистрационное свидетельство, которое действительно в течение одного месяца, а также сообщает об этом в средства массовой информации.

6. Совет депутатов Радищевского района обязан назначить референдум в течение 30 дней со дня поступления в Совет депутатов Радищевского района документов, на основании которых назначается местный референдум. В случае, если референдум не назначен Советом депутатов Радищевского района в установленные сроки, а также в случае отсутствия Совета депутатов Радищевского района, референдум назначается судом.

7. Решение, принятое на референдуме, является обязательным, не нуждается в дополнительном утверждении и действует на территории Радищевского района непосредственно.

8. Гарантии прав граждан на участие в местном референдуме, а также порядок подготовки и проведения местного референдума устанавливаются федеральным законом и принимаемым в соответствии с ним законами Ульяновской области.

*решение от 24.01. 2008 № 1/1)*

### Статья 19. Муниципальные выборы

1. Выборы депутатов Совета депутатов Радищевского района проводятся на основе всеобщего равного и прямого избирательного права при тайном голосовании. Выборы депутатов проводятся на основе мажоритарной избирательной системы относительного большинства по многомандатным избирательным округам. *(решение**от 25.03.2009 № 5/35****)***

2. Решение о назначении выборов должно быть принято Советом депутатов Радищевского района не ранее чем за 90 дней и не позднее чем за 80 дней до дня голосования. Решение о назначении выборов подлежит официальному опубликованию в средствах массовой информации в течение пяти дней со дня его принятия.

В случае досрочного прекращения полномочий Совета депутатов Радищевского района или депутатов, влекущего за собой неправомочность Совета депутатов Радищевского района, выборы должны быть проведены не позднее чем через шесть месяцев со дня такого досрочного прекращения полномочий. В случаях, установленных федеральным законом, муниципальные выборы назначаются Избирательной комиссией Радищевского района или судом.

3.  Гарантии избирательных прав граждан при проведении муниципальных выборов, порядок назначения, подготовки, проведения и подведения итогов муниципальных выборов устанавливаются федеральным законом и принимаемыми в соответствии с ним законом Ульяновской области.

4. Итоги муниципальных выборов подлежат официальному опубликованию (обнародованию) в сроки, установленные действующим законодательством.

### Статья 20. Голосование по отзыву депутата Совета депутатов Радищевского района

1. Голосование по отзыву депутата Совета депутатов Радищевского района проводится по инициативе населения в порядке, установленном федеральным законом и принимаемым в соответствие с ним законом Ульяновской области для проведения местного референдума, с учетом особенностей, предусмотренных Федеральным законом «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации».

2. Основаниями для отзыва депутата Совета депутатов Радищевского района являются:

а) нарушение Конституции Российской Федерации, законодательства Российской Федерации, Устава Ульяновской области, законодательства Ульяновской области, настоящего Устава, иных муниципальных правовых актов;

б) неисполнение своих полномочий и обязанностей, установленных законодательством Российской Федерации, нормативными правовыми актами Ульяновской области и муниципальными правовыми актами Радищевского района;

в) невыполнение депутатом Совета депутатов Радищевского района своей предвыборной программы и (или) обязательств перед избирателями, распространенных, обнародованных депутатом при проведении предвыборной агитации во время своей избирательной кампании.

Основаниями для отзывадепутата Совета депутатов Радищевского района могут служить только его конкретные противоправные решения илидействия (бездействие) в случае их подтвержденияв судебном порядке. Отзыв по иным основаниям не допускается.

Не могут являться основаниями отзыва депутата Совета депутатов Радищевского района:

а) его политические убеждения и законная политическая деятельность;

б) позиция, выраженная им при голосовании в Совете депутатов Радищевского района;

в) факты, для которых предусмотрен особый порядок их установления и которые являются в соответствии с законодательством самостоятельными основаниями прекращения его полномочий.

Не может быть инициирована процедура отзыва депутата Совета депутатов Радищевского района в связи с теми действиями (бездействием), которые ранее явились основанием к проведению голосования по его отзыву, если в результате такого голосования решение по отзыву не было принято либо если голосование было признано несостоявшимся.

Голосование по отзыву депутата Совета депутатов Радищевского района не может быть назначено:

а) в течение последних двенадцати месяцев срока его полномочий;

б) ранее, чем через девять месяцев после проведения предыдущего голосования по отзыву того же депутата Совета депутатов Радищевского района.

Отзыв не может быть инициирован собранием граждан в течение первых двенадцати месяцев срока полномочий депутата Совета депутатов Радищевского района.

3. Депутат Совета депутатов Радищевского района имеет право дать избирателям объяснения по поводу обстоятельств, выдвигаемых в качестве оснований для отзыва.

Инициатива отзыва депутата Совета депутатов Радищевского района, сбор подписей в поддержку инициативы реализуется в порядке, предусмотренном действующим законодательством и настоящим Уставом для выдвижения инициативы по проведению референдума Радищевского района, с учетом особенностей, предусмотренных настоящей статьей.

Инициативная группа по отзыву депутата Совета депутатов Радищевского района создается на собрании по месту жительства непосредственно гражданами, обладающими правом на участие в голосовании по отзыву депутата Совета депутатов Радищевского района в соответствии с действующим законодательством.

Инициаторы проведения собрания по вопросу инициирования отзыва депутата Совета депутатов Радищевского района в количестве не менее 10 человек не позднее чем за 15 дней до предполагаемой даты его проведения направляют Главе Радищевского района письменное уведомление (заявление) с указанием предполагаемых времени, даты и места проведения собрания и, в случае необходимости, с просьбой предоставить помещение для проведения собрания.

В работе собрания вправе принимать участие только граждане, обладающие правом на участие в голосовании по отзыву данного депутата Совета депутатов Радищевского района.

Собрание считается правомочным, если на нем присутствует не менее 100 граждан, место жительства которых расположено в пределах соответствующего избирательного округа. Порядок работы собрания определяется его участниками самостоятельно.

Депутат Совета депутатов Радищевского района, в отношении которого предполагается инициировать голосование по отзыву, вправе представить на собрании граждан свои объяснения в устной или письменной форме по вопросу об инициировании голосования по его отзыву, лично присутствовать на собрании, а также выступать и давать личные объяснения.

Решение собрания об инициировании голосования по отзыву депутата принимается простым большинством голосов и оформляется протоколом. Одновременно принимается решение о формировании инициативной группы по отзыву депутата Совета депутатов Радищевского района. Инициативная группа формируется в составе не менее 10 человек. Председатель инициативной группы избирается из числа членов инициативной группы.

Регистрация инициативной группы производится Советом депутатов Радищевского района на основании письменного ходатайства председателя инициативной группы.

В ходатайстве должны быть указаны:

цель создания инициативной группы;

фамилия, имя, отчество депутата Совета депутатов Радищевского района, которого предлагается отозвать;

факты, явившиеся основанием инициирования процедуры отзыва данного депутата;

дата подачи ходатайства.

К ходатайству должны быть приложены:

протокол собрания граждан;

протокол инициативной группы об избрании председателя инициативной группы;

копия судебного решения, являющегося основанием для отзыва, или официальная информация о наличии такого судебного решения.

Члены инициативной группы осуществляют свою деятельность по собственной инициативе и за счет собственных средств в соответствии с действующим законодательством.

В поддержку требования о проведении голосования по отзыву депутата Совета депутатов Радищевского района должно быть собрано не менее десяти процентов подписей граждан, обладающих правом участвовать в голосовании по отзыву данного депутата.

Указанный сбор подписей организуется инициативной группой. Период сбора указанных подписей не должен превышать 30 дней.

Совет депутатов Радищевского района в течение 15 дней с момента поступления необходимых документов принимает одно из решений:

а) о назначении голосования по отзыву;

б) об отказе в назначении голосования по отзыву.

О дате заседания, на котором будет рассматриваться вопрос о назначении голосования по отзыву, председатель инициативной группы, а также депутат Совета депутатов Радищевского района, в отношении которого предполагается назначение голосования по отзыву, должны быть извещены не менее чем за двое суток.

Решение об отказе в назначении голосования по отзыву принимается в случаях:

а) если отсутствуют основания для отзыва депутата Совета депутатов Радищевского района в соответствии с требованиями действующего законодательства и настоящего Устава;

б) если возможность проведения голосования по отзыву депутата Совета депутатов Радищевского района исключена в соответствии с настоящим Уставом;

в) если обнаружены нарушения порядка выдвижения инициативы проведения голосования по отзыву или сбора подписей в поддержку данной инициативы, предусмотренного настоящим Уставом.

Мотивированное решение об отказе в назначении голосования по отзыву принимается большинством голосов от установленного числа депутатов Совета депутатов Радищевского района. Копия решения Совета депутатов Радищевского района об отказе в назначении голосования по отзыву направляется председателю инициативной группы. Отказ в назначении голосования по отзыву депутата Совета депутатов Радищевского района может быть обжалован в судебном порядке.

Решение о назначении голосования по отзыву подлежит официальному опубликованию в средствах массовой информации в течение пяти дней со дня его принятия.

Голосование по отзыву должно быть проведено не позднее чем через 80 дней и не ранее чем через 70 дней со дня принятия решения о проведении голосования. Голосование может быть назначено только на воскресенье. Не допускается назначение голосования на предпраздничный и нерабочий праздничный дни, на день, следующий за нерабочим праздничным днем, а также на воскресенье, которое в установленном порядке объявлено рабочим днем.

4. Депутат Совета депутатов Радищевского района считается отозванным, если за его отзыв проголосовало не менее половины избирателей, зарегистрированных в его избирательном округе.

5. Итоги голосования по отзыву депутата Совета депутатов Радищевского района и принятые решения подлежат официальному опубликованию (обнародованию) в семидневный срок.

### Статья 21. Голосование по вопросам изменения границ Радищевского района, преобразования Радищевского района

1**.** В случаях, предусмотренных Федеральным законом «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», в целях получения согласия населения при изменении границ Радищевского района, преобразовании Радищевского района, проводится голосование по вопросам изменения границ Радищевского района, преобразования Радищевского района.

2. Голосование по вопросам изменения границ Радищевского района, преобразования Радищевского района назначается Советом депутатов Радищевского района и проводится в порядке, установленном федеральным законом и принимаемым в соответствии с ним законом Ульяновской области для проведения местного референдума, с учетом особенностей, установленных федеральным законодательством.

3. Голосование по вопросам изменения границ Радищевского района, преобразования Радищевского района считается состоявшимся, если в нем приняло участие более половины жителей Радищевского района (или его части), обладающих избирательным правом. Согласие населения на изменение границ Радищевского района, преобразование Радищевского района считается полученным, если за указанные изменение, преобразование проголосовало более половины принявших участие в голосовании жителейРадищевского района (или его части).

4. Итоги голосования по вопросам изменения границ Радищевского района, преобразования Радищевского района и принятые решения подлежат официальному опубликованию (обнародованию) в семидневный срок.

## ГЛАВА 5. ФОРМЫ УЧАСТИЯ НАСЕЛЕНИЯ РАДИЩЕВСКОГО РАЙОНА

## В ОСУЩЕСТВЛЕНИИ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ

### Статья 22. Правотворческая инициатива граждан

1. Под правотворческой инициативой понимается право граждан вносить в органы местного самоуправления Радищевского района проекты правовых актов по вопросам местного значения.

2. С правотворческой инициативой может выступить инициативная группа граждан, обладающих избирательным правом, в порядке, установленном нормативным правовым актом Совета депутатов Радищевского района.

Минимальная численность инициативной группы граждан устанавливается нормативным правовым актом Совета депутатов Радищевского района и не может превышать 3 процента от числа жителей Радищевского района, обладающих избирательным правом.

3. Проект муниципального правового акта, внесенный в порядке реализации правотворческой инициативы граждан, подлежит обязательному рассмотрению органом местного самоуправления или должностным лицом местного самоуправления Радищевского района, к компетенции которого относится принятие соответствующего акта, в течение трех месяцев со дня его внесения.

Представителям инициативной группы граждан должна быть обеспечена возможность изложения своей позиции при рассмотрении указанного проекта.

В случае если принятие муниципального правового акта, проект которого внесен в порядке реализации правотворческой инициативы граждан, относится к компетенции Совета депутатов Радищевского района, указанный проект должен быть рассмотрен на открытом заседании Совета депутатов Радищевского района.

4. Мотивированное решение, принятое по результатам рассмотрения проекта муниципального правового акта, внесенного в порядке реализации правотворческой инициативы граждан, должно быть официально в письменной форме доведено до сведения внесшей его инициативной группы граждан в семидневный срок.

### Статья 23. Публичные слушания, общественные обсуждения (решение от 9.04.2018 № 77/663)

1. Для обсуждения проектов муниципальных правовых актов по вопросам местного значения с участием жителей Радищевского района Советом депутатов, Главой района могут проводиться публичные слушания.

2. Публичные слушания проводятся по инициативе населения, Совета депутатов Главы района или Главы Администрации, осуществляющего свои полномочия на основе контракта.

Публичные слушания, проводимые по инициативе населения или Совета депутатов, назначаются Советом депутатов, а по инициативе Главы района или Главы Администрации, осуществляющего свои полномочия на основе контракта – Главой района.

*(решение от 27.02.2019 № 6/72)*

3. На публичные слушания должны выноситься:

1) проект устава Радищевского района, а также проект решения Совета депутатов о внесении изменений и дополнений в данный Устав, кроме случаев, когда в Устав Радищевского района вносятся изменения в форме точного воспроизведения положений Конституции Российской Федерации, федеральных законов, конституции (устава) или законов Ульяновской области в целях приведения данного Устава в соответствие с этими нормативными правовыми актами. *(решение от 24.01.2008 № 1/1, ()решение от 15.05.2017 № 63/522)*

2) проект местного бюджета и отчет о его исполнении;

2.1) проект стратегии социально – экономического развития Радищевского района

*(решение от 9.04.2018 № 77/663)*

3) утратил силу *(решение от 9.04.2018 № 77/663)*

4) вопросы о преобразовании Радищевского района, за исключением случаев, если в соответствии со статьёй 13 Федерального закона от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской федерации» для преобразования Радищевского района требуется получение согласия населения Радищевского района, выраженного путём голосования либо на сходах граждан. *(решение от 25.11.2015 №38/322)*

4. Порядок организации и проведения публичных слушаний определяется нормативным правовым актом Совета депутатов Радищевского района и должен предусматривать заблаговременное оповещение жителей Радищевского района о времени и месте проведения публичных слушаний, заблаговременное ознакомление с проектом муниципального правового акта, в том числе посредством его размещения на официальном сайте Администрации Радищевского района в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» или в случае, если орган местного самоуправления не имеет возможности размещать информацию о своей деятельности в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет», на официальном сайте субъекта Российской Федерации с учетом положений Федерального закона от 9 февраля 2009 года N 8-ФЗ "Об обеспечении доступа к информации о деятельности государственных органов и органов местного самоуправления" (далее в настоящей статье - официальный сайт), возможность представления жителями Радищевского района своих замечаний и предложений по вынесенному на обсуждение проекту муниципального правового акта, в том числе посредством официального сайта, другие меры, обеспечивающие участие в публичных слушаниях жителей Радищевского района, опубликование (обнародование) результатов публичных слушаний, включая мотивированное обоснование принятых решений, в том числе посредством их размещения на официальном сайте. *(решение от 9.04.2018 № 77/663), (решение от 27.02.2019 № 6/72), (решение от 27.10.2021 № 12/85)*

Нормативным правовым актом представительного органа муниципального образования может быть установлено, что для размещения материалов и информации, указанных в абзаце первом настоящей части, обеспечения возможности представления жителями муниципального образования своих замечаний и предложений по проекту муниципального правового акта, а также для участия жителей муниципального образования в публичных слушаниях с соблюдением требований об обязательном использовании для таких целей официального сайта может использоваться федеральная государственная информационная система "Единый портал государственных и муниципальных услуг (функций)", порядок использования которой для целей настоящей статьи устанавливается Правительством Российской Федерации. *(решение от 03.04.2023 № 5/26)*

5. По проектам генеральных планов, проектам правил землепользования и застройки, проектам планировки территории, проектам межевания территории, проектам правил благоустройства территорий, проектам, предусматривающим внесение изменений в один из указанных утвержденных документов, проектам решений о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного участка или объекта капитального строительства, проектам решений о предоставлении разрешения на отклонение от предельных параметров разрешенного строительства, реконструкции объектов капитального строительства, вопросам изменения одного вида разрешенного использования земельных участков и объектов капитального строительства на другой вид такого использования при отсутствии утвержденных правил землепользования и застройки проводятся публичные слушания или общественные обсуждения в соответствии с законодательством о градостроительной деятельности. *(решение от 9.04.2018 № 77/663), (решение от 27.10.2021 № 12/85)*

### Статья 24. Собрание граждан

1. Для обсуждения вопросов местного значения, информирования населения о деятельности органов местного самоуправления и должностных лиц местного самоуправления, обсуждения вопросов внесения инициативных проектов и их рассмотрения на части территории Радищевского района могут проводиться собрания граждан.

В собрании граждан по вопросам внесения инициативных проектов и их рассмотрения вправе принимать жители соответствующей территории, достигшие шестнадцатилетнего возраста. Порядок назначения и проведения собрания граждан в целях рассмотрения и обсуждения вопросов внесения инициативных проектов определяется решением Совета депутатов Радищевского района. *(решение от 30.09.2020 № 13/55).*

2. Собрание граждан проводится по инициативе населения, Совета депутатов Радищевского района или Главы Радищевского района. Собрание граждан, проводимое по инициативе Совета депутатов Радищевского района или Главы Радищевского района, назначается соответственно Советом депутатов Радищевского района или Главой Радищевского района.

3. Собрание граждан, проводимое по инициативе населения, назначается Советом депутатов Радищевского района. Для назначения собрания по инициативе населения инициативная группа граждан в количестве не менее 5 человек, проживающих на соответствующей части территории Радищевского района и обладающих избирательным правом, представляет в Совет депутатов Радищевского района заявление о проведении собрания. В заявлении указываются вопросы, предлагаемые к рассмотрению на собрании. Заявление подписывается всеми заявителями с указанием их фамилии, имени, отчества, места жительства. Совет депутатов Радищевского района осуществляет регистрацию данной инициативной группы в порядке, определяемом нормативным правовым актом Совета депутатов Радищевского района.

Инициативная группа в течение месяца с момента регистрации осуществляет сбор подписей граждан в поддержку проведения собрания в количестве не менее 10 % от числа жителей соответствующей части территории Радищевского района, обладающих избирательным правом. Сбор подписей проводится на подписных листах, изготовленных по форме, утвержденной Советом депутатов Радищевского района. Подписные листы изготавливаются инициативной группой самостоятельно.

Инициативная группа в срок, установленный для сбора подписей, на основании подписных листов оформляет итоговый протокол сбора подписей граждан, который подписывается председателем инициативной группы.

В итоговом протоколе указываются следующие сведения:

дата регистрации инициативной группы, проводившей сбор подписей;

дата окончания сбора подписей;

количество сданных подписных листов;

количество собранных подписей, предъявленных для проверки.

К итоговому протоколу прилагаются подписные листы в сброшюрованном и пронумерованном виде.

Итоговый протокол и подписные листы передаются в Совет депутатов Радищевского района не позднее 18 часов последнего дня срока, отведенного для сбора подписей.

Проверка подписных листов осуществляется в порядке, определяемом нормативным правовым актом Совета депутатов Радищевского района, в течение одной недели. По результатам проверки подписных листов Совет депутатов Радищевского района в течение пяти дней должен принять соответствующий правовой акт о назначении собрания либо, в случае предъявления недостаточного количества достоверных и действительных подписей и (или) ненадлежащего оформления представленных инициативной группой документов, отказать в назначении собрания. Отказ может быть обжалован в суд и не лишает граждан права на повторное обращение с соответствующим заявлением о проведении собрания. Решение Совета депутатов Радищевского района о назначении собрания должно быть опубликовано не позднее, чем за 5 дней до даты проведения собрания.

Инициативная группа вправе обратиться к Совету депутатов Радищевского района с просьбой о предоставлении помещения для проведения собрания не позднее, чем за две недели до даты проведения собрания. Совет депутатов Радищевского района обязан предоставить помещение для его проведения.

Инициативная группа имеет право пригласить на собрание депутатов Совета депутатов Радищевского района, Главу Радищевского района, Главу Администрации района, иных должностных лиц местного самоуправления. Приглашение соответствующим лицам должно быть направлено не позднее, чем за две недели до даты проведения собрания. Явка приглашенных лиц является обязательной.

В работе собрания вправе принимать участие жители соответствующей части территории Радищевского района, обладающие избирательным правом, а также должностные лица местного самоуправления Радищевского района.

Полномочия и порядок проведения собрания определяются нормативным правовым актом Совета депутатов Радищевского района в соответствии с действующим законодательством и настоящим Уставом.

4. Полномочия собрания граждан, проводимого по инициативе Совета депутатов Радищевского района или Главы Радищевского района, порядок его назначения и проведения определяются нормативными правовыми актами Совета депутатов Радищевского района в соответствии с действующим законодательством и настоящим Уставом.

5. Собрание граждан может принимать обращения к органам местного самоуправления и должностным лицам местного самоуправления Радищевского района, а также избирать лиц, уполномоченных представлять собрание граждан во взаимоотношениях с органами местного самоуправления и должностными лицами местного самоуправления.

6. Обращения, принятые собранием граждан, подлежат обязательному рассмотрению органами местного самоуправления и должностными лицами местного самоуправления Радищевского района, к компетенции которых отнесено решение содержащихся в обращениях вопросов, с направлением письменного ответа.

7. Итоги собрания граждан подлежат официальному опубликованию (обнародованию) в течение недели после его проведения.

### Статья 25. Конференция граждан (собрание делегатов)

1. Для обсуждения вопросов местного значения, информирования населения о деятельности органов и должностных лиц местного самоуправления Радищевского района, в случаях, предусмотренных нормативным правовым актом Совета депутатов Радищевского района в соответствии с действующим законодательством и настоящим Уставом, вместо собрания граждан может проводиться конференция граждан (собрание делегатов).

2. Конференция граждан проводится по инициативе населения Радищевского района, Совета депутатов Радищевского района или Главы Радищевского района.

3. Порядок назначения и проведения конференции граждан (собрания делегатов), избрание делегатов определяется нормативным правовым актом Совета депутатов Радищевского района в соответствии с требованиями настоящего Устава.

4. Итоги конференции граждан (собрания делегатов) подлежат официальному опубликованию (обнародованию) в течение недели после её (его) проведения.

### Статья 26. Опрос граждан

1. Опрос граждан проводится на всей территории или на части территории Радищевского района для выявления мнения населения и его учета при принятии решений органами местного самоуправления и должностными лицами местного самоуправленияРадищевского района, а также органами государственной власти.

Результаты опроса носят рекомендательный характер.

2. В опросе граждан имеют право участвовать жители Радищевского района, обладающие избирательным правом.

В опросе граждан по вопросу выявления мнения граждан о поддержке инициативного проекта вправе участвовать жители Радищевского района или его части, в которых предлагается реализовать инициативный проект, достигшие шестнадцатилетнего возраста. *(решение от 30.09.2020 № 13/55)*

3. Опрос граждан проводится по инициативе:

1) Совета депутатов Радищевского района или Главы Радищевского района - по вопросам местного значения;

2) органов государственной власти Ульяновской области - для учета мнения граждан при принятии решений об изменении целевого назначения земель Радищевского района для объектов регионального и межрегионального значения.

3) жителей Радищевского района или его части, в которых предлагается реализовать инициативный проект, достигших шестнадцатилетнего возраста – для выявления мнения граждан о поддержке данного инициативного проекта. *(решение от 30.09.2020 № 13/55)*

4. Порядок назначения и проведения опроса граждан определяется нормативным правовым актом Совета депутатов Радищевского района в соответствии с действующим законодательством и настоящим Уставом.

5. 5. Решение о назначении опроса граждан принимается Советом депутатов Радищевского района. Для проведения опроса граждан может использоваться официальный сайт Администрации Радищевского района в информационно-телекоммуникационной сети "Интернет". В решении Совета депутатов Радищевского района о назначении опроса граждан устанавливаются: *(решение от 30.09.2020 № 13/55)*

1) дата и сроки проведения опроса;

2) формулировка вопроса (вопросов), предлагаемого (предлагаемых) при проведении опроса;

3) методика проведения опроса;

4) форма опросного листа;

5) минимальная численность жителей Радищевского района, участвующих в опросе.

6) порядок идентификации участников опроса в случае проведения опроса граждан с использованием официального сайта Администрации Радищевского района в информационно-телекоммуникационной сети "Интернет". *(решение от 30.09.2020 № 13/55)*

Жители Радищевского района должны быть проинформированы о проведении опроса граждан не менее чем за 10 дней до его проведения.

6. Финансирование мероприятий, связанных с подготовкой и проведением опроса граждан, осуществляется:

1) за счет средств бюджета Радищевского района - при проведении его по инициативе органов местного самоуправления Радищевского района или жителей Радищевского района; *(решение от 30.09.2020 № 13/55)*

2) за счет средств бюджета Ульяновской области - при проведении его по инициативе органов государственной власти Ульяновской области.

Результаты опроса подлежат опубликованию (обнародованию) в течение недели после его проведения.

### Статья 27. Обращения граждан в органы местного самоуправления

1. Граждане имеют право на индивидуальные и коллективные обращения в органы местного самоуправления Радищевского района.

2. Обращения граждан подлежат рассмотрению в порядке и сроки, установленные Федеральным законом от 2 мая 2006 года № 59-ФЗ «О порядке рассмотрения обращения граждан Российской Федерации».

3. За нарушение порядка и сроков рассмотрения обращений граждан должностные лица местного самоуправления Радищевского района несут ответственность в соответствии с законодательством Российской Федерации

*(решение от 27.06. 2007 № 5/46)*

### Статья 28. Массовые акции

Жители Радищевского района имеют право в установленном законодательством порядке проводить мирные массовые акции (митинги, демонстрации, шествия, пикетирование).

## ГЛАВА 6. ОРГАНЫ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ И ДОЛЖНОСТНЫЕ ЛИЦА МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ РАДИЩЕВСКОГО РАЙОНА

### Статья 29. Органы местного самоуправления Радищевского района

1. Структуру органов местного самоуправления Радищевского района составляют:

1) представительный орган Радищевского района - Совет депутатов муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области (далее также - Совет депутатов);

2) Высшее должностное лицо - Глава муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области. Краткое наименование – Глава района. *(решение от 25.11.2015 №38/322)*

3) исполнительно-распорядительный орган Радищевского района - Администрация муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области (далее - Администрация Радищевского района).

4) контрольный орган Радищевского района – Контрольно-счётная палата муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области (далее также - Контрольно-счётная палата Радищевского района);

*(решение от 28.04.12 № 43/344),(решение от 11.05.2022 № 6/44)*

2. Порядок формирования, полномочия, срок полномочий, подотчетность, подконтрольность органов местного самоуправления Радищевского района, а также иные вопросы организации и деятельности указанных органов определяются настоящим Уставом в соответствии с законом Ульяновской области. (решение от 08.09.2014 №20/162)

3. Изменение структуры органов местного самоуправления Радищевского района осуществляется не иначе как путем внесения изменений в настоящий Устав.

4. Решение Совета депутатов Радищевского района об изменении структуры органов местного самоуправления Радищевского района вступает в силу не ранее чем по истечении срока полномочий Совета депутатов Радищевского района, принявшего указанное решение.

5. Финансовое обеспечение деятельностиорганов местного самоуправления Радищевского района осуществляется исключительно за счет собственных доходов бюджета Радищевского района.

*(решение от 11.05 2011 № 23/232)*

### Статья 30. Совет депутатов Радищевского района

1. Представительным органом местного самоуправления Радищевского района является Совет депутатов Радищевского района.

2. Совет депутатов Радищевского района состоит из 15 депутатов.

Совет депутатов Радищевского района формируется из глав поселений, входящих в состав Радищевского района и из депутатов Совета депутатов указанных поселений, избираемых Советом депутатов поселений из своего состава. Советы депутатов поселений, входящих в состав Радищевского района избирают по 2 депутата в состав Совета депутатов Радищевского района.*(редакция от 17.11.2011 №23/194) (решение от 08.09.2014 №20/162)*

В случае, если глава поселения избран Советом депутатов поселения из числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией по результатам конкурса, такой глава поселения не входит в Совет депутатов Радищевского района, при этом Совет депутатов данного поселения к числу депутатов, избранных им в соответствии с указанной нормой представительства поселений, дополнительно избирает из своего состава в Совет депутатов Радищевского района, в состав которого входит это поселение, одного депутата. *(решение от 06.0.2017 № 69/584)*

3. Депутаты Совета депутатов Радищевского района формируется сроком на 5 лет. *(решение от 08.09.2014 №20/162)*

4. Совет депутатов Радищевского района может осуществлять свои полномочия в случае *формирования**(решение от 08.09.2014 №20/162)*не менее двух третей от установленной численности депутатов (10 депутатов).

Основной формой деятельности Совета депутатов являются заседания, которые созываются Главой Радищевского района согласно утвержденному решением Совета депутатов плану работы. На заседаниях Совета депутатов каждый депутат имеет один голос. В случае равенства голосов голос Главы Радищевского района является решающим.

*(решение от 26.09.2012 № 47/372).*

41. Вновь *сформированный* *(решение от 08.09.2014 №20/162)* Совет депутатов Радищевского района собирается на первое заседание в течение 30 дней со дня *формирования* *(решение от 08.09.2014 №20/162)*Совета депутатов Радищевского района в правомочном составе. Началом полномочий Совета депутатов нового созыва считать дату первого заседания представительного органа местного самоуправления.

*(решение от 24.01.2008 № 1/1, от 25.12.2013 №7/38)*

Первое заседание Совета депутатов нового созыва открывает председатель территориальной избирательной комиссии Радищевского района. Он информирует депутатов об итогах выборов в представительные органы муниципального района и о полномочиях избранных депутатов. Сообщение принимается депутатами к сведению. Далее ведение заседания передается «Председательствующему», который назначается депутатами на рабочем совещании, которое проводится в рамках подготовки первого заседания Совета депутатов нового созыва.»;

*(решение от 23.04.2014 №12/100), (решение от 29.08.2018 № 82/684)*

42. Заседание Совета депутатов Радищевского района не может считаться правомочным, если на нём присутствует менее 50 процентов от числа избранных депутатов. Заседания Совета депутатов проводятся не реже одного раза в три месяца. *(решение от 24.01.2008 № 1/1)*

5. Совет депутатов Радищевского района обладает правами юридического лица. Совет депутатов как юридическое лицо действует на основании общих для организаций данного вида положений Федерального закона от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» в соответствии с Гражданским кодексом Российской Федерации применительно к учреждениям.*(решение от 11.05 2011 № 23/232)*

6. Совет депутатов Радищевского района по вопросам, отнесенным к его компетенции федеральными законами, законами Ульяновской области, настоящим Уставом принимает решения, устанавливающие правила, обязательные для исполнения на территории Радищевского района, а также решения по вопросам организации и деятельности Совета депутатов Радищевского района.

7. Совет депутатов Радищевского района принимает Регламент, регулирующий вопросы его организации и деятельности, а также процедуру разработки, внесения, обсуждения и рассмотрения проектов муниципальных правовых актов.

8. Совет депутатов Радищевского района вправе формировать свой аппарат.  Расходы на обеспечение деятельности Совета депутатов Радищевского района и его аппарата предусматриваются в бюджете Радищевского района отдельной строкой в соответствии с классификацией расходов бюджетов Российской Федерации.

### Статья 31. Полномочия Совета депутатов Радищевского района

1. В исключительной компетенции Совета депутатов Радищевского района находятся:

1) принятие Устава Радищевского района и внесение в него изменений и дополнений;

2) утверждение бюджета Радищевского района и отчета о его исполнении;

3) установление, изменение и отмена местных налогов и сборов Радищевского района в соответствии с законодательством Российской Федерации о налогах и сборах;

*(решение от 29.08.2018 № 82/684)*

4) утверждение стратегии социально – экономического развития Радищевского района;

*(решение от 9.04.2018 № 77/663)*

5) определение порядка управления и распоряжения имуществом, находящимся в собственности Радищевского района;

6) определение порядка принятия решений о создании, реорганизации и ликвидации муниципальных предприятий Радищевского района, а также об установлении тарифов на услуги муниципальных предприятий и учреждений Радищевского района;

*(решение от 11.05 2011 № 23/232)*

7) определение порядка участия Радищевского района в организациях межмуниципального сотрудничества;

8)  определение порядка материально-технического и организационного обеспечения деятельности органов местного самоуправления Радищевского района;

9)  контроль за исполнением органами местного самоуправления и должностными лицами местного самоуправления Радищевского района полномочий по решению вопросов местного значения.

10) принятие решения об удалении главы муниципального образования в отставку.

*(решение от 16.09.2009 № 13 /91)*

2. К иным полномочиям Совета депутатов Радищевского района относятся:

1) утверждение структуры представительного органа Радищевского района по представлению председателя Совета депутатов Радищевского района и утверждение структуры администрации муниципального образования «Радищевский район» по представлению Главы администрации муниципального образования «Радищевский район»;

*(решение от 25.03. 2009 №**5/35)*

2) образование Контрольно-счётной палаты Радищевского района и утверждение положения о ней в соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации, иными законами Российской Федерации, законами Ульяновской области и настоящим Уставом; *(решение от 27.10.2021 № 12/85)*

3) внесение в законодательный (представительный) орган государственной власти Ульяновской области в порядке законодательной инициативы проектов законов по вопросам, отнесенным действующим законодательством к его компетенции;

4) определение порядка формирования, размещения, исполнения и контроля за исполнением муниципального заказа;

5) учреждение печатного средства массовой информации для опубликования муниципальных правовых актов, иной официальной информации;

6) принятие программы приватизации муниципального имущества, находящегося в собственности Радищевского района;

7) установление порядка назначения на должность и освобождения от нее руководителей муниципальных предприятий и учреждений Радищевского района;

8) установление официальных символов Радищевского района и порядка их официального использования (решение от 26.09.2012 № 47/372)

9) толкование Устава Радищевского района;

10) утверждение районных наград и почётных званий, присвоение почётных званий;

11) утверждение Положения о Совете депутатов Радищевского района;

*(решение от 27 .06. 2007 № 5/46)*

11.1) Совет депутатов муниципального образования «Радищевский район» заслушивает ежегодные отчёты главы муниципального образования о результатах своей деятельности и подведомственных главе муниципального образования органов местного самоуправления, в том числе о решении вопросов, поставленных Советом депутатов муниципального образования «Радищевский район»;

*(решение от 16.09. 2009 № 13 /91)*

12) заслушивание отчётов, сообщений, информаций Главы Администрации муниципального образования «Радищевский район» по вопросам осуществления местного самоуправления;

13) согласование кандидатур на назначение заместителей Главы Администрации муниципального образования «Радищевский район» и руководителей структурных подразделений Администрации муниципального образования «Радищевский район»;

14) признан утратившим силу *(решение от 08.09.2014 №20/162)*

15) установление порядка проведения конкурса на замещение должности Главы Администрации муниципального образования «Радищевский район»;

16) контроль за осуществлением передаваемых полномочий между уровнями власти и использованием субвенций;

17) установление Порядка осуществления Советом депутатов муниципального образования «Радищевский район» контроля за исполнением органами и должностными лицами местного самоуправления полномочий по решению вопросов местного значения;

*(решение от 17.01. 2011 № 23 /194)*

18) утверждение Регламента работы Совета депутатов, внесение в него изменений;

19) образование и упразднение постоянных комиссий, иных органов Совета, изменение их состава;

20) рассмотрение депутатских запросов и принятие по ним решений;

21) назначение публичных слушаний и опросов граждан, а также определение порядка назначения и проведения таких опросов;

22) определение порядка назначения и проведения конференций граждан;

23) утверждение положения о денежном содержании работников органов местного самоуправления;

24) утверждение положения о пенсионном обеспечении муниципальных служащих органов местного самоуправления;

25) назначение на должность Главы Администрации муниципального образования;

26) утверждение условий контракта для главы местной администрации, в части, касающейся осуществления полномочий по решению вопросов местного значения;

27) решение вопросов по административно-территориальному устройству;

28) признан утратившим силу *(решение от 08.09.2014 №20/162)*

29) избрание Главы Радищевского района из своего состава;

30) утверждение органов Администрации Радищевского района, обладающих правами юридического лица;

31) утверждение положений об органах Администрации, обладающих правами юридического лица;

32) принятие отставки по собственному желанию депутата Совета депутатов, констатация досрочного прекращения полномочий депутата по иным основаниям предусмотренным федеральным законодательством;

33) утверждение местного бюджета и отчёта о его исполнении по представлению Главы Администрации Радищевского района;

34) определение порядка осуществления бюджетного процесса в муниципальном образовании;

35) осуществление контроля за использованием средств местного бюджета и за исполнением соответствующих решений Совета депутатов;

36) установление процедуры и критериев предоставления земельных участков, находящихся в муниципальной собственности для целей, не связанных со строительством;

37) установление правил использования водных объектов общего пользования для личных и бытовых нужд;

38) утверждение положений по вопросам организации муниципальной службы;

39) принятие решения о передаче отдельных полномочий органов местного самоуправления муниципального района, а также, необходимых для их реализации материальных объектов и финансовых ресурсов в ведение сельских и городского поселений, входящих в состав муниципального района;

40) утверждение перечня объектов муниципальной собственности, приобретение, создание и преобразование которых требуют согласия Совета депутатов.

*(решение от 26.09.2012 № 47/372)*

41) утверждение местных нормативов градостроительного проектирования Радищевского района Ульяновской области и входящих в его состав сельских поселений, утверждение программ комплексного развития систем коммунальной инфраструктуры, входящих в состав Радищевского района Ульяновской области сельских поселений.

*(решение от 25.02.2015 №28/208) (решение от 18.01.2021 № 1/1)*

42) установление порядка определения части территории Радищевского района, на которой могут реализовываться инициативные проекты;

43) определение минимальной численности инициативной группы, имеющей право выступать с инициативой о несении инициативного проекта;

44) определение иных сведений, которые должен содержать инициативный проект;

45) установление возможности выявления мнения граждан по вопросу о поддержке инициативного проекта путем опроса граждан, сбора их подписей;

46) установление порядка выдвижения, внесения, обсуждения, рассмотрения инициативных проектов, а также проведения их конкурсного отбора;

47) установление порядка формирования и деятельности коллегиального органа (комиссии) по проведению конкурсного отбора инициативных проектов;

48) принятие решения о применении мер ответственности к Главе Радищевского района, депутату Совета депутатов Радищевского района, представившим недостоверные или неполные сведения о своих доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, а также сведения о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера своих супруги (супруга) и несовершеннолетних детей, если искажение этих сведений является несущественным, в порядке, предусмотренном решением Совета депутатов в соответствии с Законом Ульяновской области. *(решение от 30.09.2020 № 13/55)*

3. Совет депутатов Радищевского района может осуществлять иные полномочия в соответствии с действующим законодательством.

4. Совет депутатов осуществляет в установленном законодательством порядке контроль за деятельностью органов местного самоуправления и их должностных лиц. Контроль осуществляется Советом депутатов непосредственно, а также путем образования Контрольно - счётной палаты. С целью обеспечения осуществления контрольных функций Совет депутатов вправе образовывать временные комиссии и рабочие группы с привлечением к их работе в установленном законодательством порядке специалистов соответствующего профиля. Совет депутатов может осуществлять контроль за деятельностью органов местного самоуправления, их должностных лиц в формах: *(решение от 11.05.2022 № 6/44)*

1)  направления депутатских запросов и обращений;

2)  заслушивания информаций, отчетов в порядке, установленном законодательством и настоящим Уставом;

3)  в иных формах, предусмотренных законодательством.

Ежегодно не позднее чем через 3 месяца после окончания соответствующего календарного года Глава Администрации представляет в Совет депутатов отчет о социально-экономическом развитии Радищевского района и о деятельности Администрации Радищевского района. Начальник отдела финансов Администрации Радищевского района и председатель комитета по управлению муниципальным имуществом и земельным отношениям Администрации Радищевского района представляют в Совет депутатов отчет о деятельности возглавляемых ими органов Администрации района по поручению Главы Администрации.

*(решение от 28.04.12*

### Статья 32. Структура Совета депутатов Радищевского района

1.Организацию деятельности Совета депутатов Радищевского района в соответствии с настоящим Уставом осуществляет Глава Радищевского района, который исполняет полномочия Председателя Совета депутатов и без доверенности действует от имени Совета депутатов Радищевского района, представляет Совет депутатов в отношениях с органами государственной власти, с органами местного самоуправления других муниципальных образований, гражданами и организациями.

11. Из числа депутатов Совета депутатов на срок его полномочий тайным голосованием избирается заместитель Главы Радищевского района. Порядок избрания заместителя Главы Радищевского района определяется Регламентом Совета депутатов. Заместитель Главы Радищевского района исполняет обязанности Главы Радищевского района в полном объёме в его отсутствие либо по его поручению. В случае досрочного прекращения полномочий Главы Радищевского района его полномочия до вступления в должность вновь избранного Главы Радищевского района по решению Совета депутатов осуществляет заместитель главы Радищевского района.

*(решение от 28.04.12 № 43/344)*

2. Из числа депутатов Совета депутатов Радищевского района на срок его полномочий могут создаваться постоянные комиссии по вопросам, отнесенным к компетенции Совета депутатов Радищевского района. Из числа депутатов Совета депутатов также могут создаваться временные комиссии. Структура, порядок формирования, полномочия и организация деятельности постоянных и временных комиссий определяются Регламентом Совета депутатов Радищевского района. При внесении проекта решения в Совет депутатов должны соблюдаться требования Регламента Совета депутатов

*(решение от 28.04.12 № 43/344)*

Постоянные комиссии имеют право запрашивать в органах государственной власти и местного самоуправления документы и материалы, необходимые для их деятельности, а также приглашать на заседания муниципальных служащих и лиц, работающих на должностях в органах местного самоуправления муниципального района. Муниципальные органы, общественные объединения, предприятия и учреждения, расположенные на территории муниципального района и их должностные лица обязаны в десятидневный срок предоставить постоянной комиссии, запрашиваемые документы.

*(решение от 26.09.2012 № 47/372)*

3.Совет депутатов самостоятельно определяет свою структуру и имеет свой аппарат – отдел по работе с депутатами, который организационно обеспечивает деятельность Совета депутатов и депутатов Совета депутатов. Начальник отдела по работе с депутатами в своей работе руководствуется должностной инструкцией, утверждаемой Главой Радищевского района. Начальник отдела по работе с депутатами является муниципальным служащим. В штатном расписании аппарата Совета депутатов могут быть предусмотрены должности для осуществления технического обеспечения деятельности Совета депутатов и Главы муниципального образования, не являющиеся муниципальными служащими.

*(решение от 28.04.12 № 43/344)*

### Статья 33. Порядок принятия и вступления в силу правовых актов Совета депутатов Радищевского района

1.Совет депутатов Радищевского района по вопросам, отнесённым к его компетенции федеральными законами, законами Ульяновской области, настоящим Уставом, принимает решения, устанавливающие правила, обязательные для исполнения на территории Радищевского района, решение об удалении Главы Радищевского района в отставку, а также решения по вопросам организации деятельности Совета депутатов и по иным вопросам, отнесённым к его компетенции федеральными законами, законами Ульяновской области, настоящим Уставом.Решения Совета депутатов Радищевского района, устанавливающие правила, обязательные для исполнения на территории Радищевского района, принимаются большинством голосов от установленной численности депутатов Совета депутатов Радищевского района, если иное не установлено Федеральным законом «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации».

*(решение от 11.05 2011 № 23/232)*

2. Процедура разработки, внесения, обсуждения и рассмотрения проектов нормативных правовых актов Совета депутатов Радищевского района устанавливается Регламентом Совета депутатов Радищевского района.

3. Принятое Советом депутатов решение, устанавливающее правила, обязательные для исполнения на территории Радищевского района, подписывается Главой Радищевского района в течение пяти дней со дня его принятия и подлежит опубликованию (обнародованию) в семидневный срок. Решение Совета депутатов вступает в силу со дня его опубликования (обнародования), если иное не предусмотрено в самом решении.

*(решение от 25.03.2009 № 5/35).*

4. Решения Совета депутатов принимаются путём голосования. Для принятия решений необходимо:

1) не менее 2/3 голосов «за» от установленной численности депутатов по вопросам:

- принятия Устава муниципального образования «Радищевский район», и изменений к нему;

- принятия Регламента Совета депутатов и изменений к нему;

- самороспуска Совета депутатов;

- принятия решения о проведении местного референдума;   
 2) не менее 1/2 голосов «за» от числа присутствующих депутатов  по вопросам:

- избрания Главы Радищевского района и его заместителя;

- принятия решения о проведении  закрытого заседания Совета депутатов;

- нормативных и иных правовых актов Совета депутатов;

- повестки дня заседания Совета депутатов за основу и включения в неё изменений (до принятия повестки дня заседания в целом);

- по иным вопросам.

Порядок подготовки и утверждения вопросов, обсуждаемых Советом депутатов определяется Регламентом Совета депутатов.

*(решением СД от 28.04.12 №№ 43/344* ***)***

### Статья 34. Досрочное прекращение полномочий Совета депутатов Радищевского района

1. Полномочия Совета депутатов Радищевского района могут быть прекращены досрочно в случаях:

1) роспуска Совета депутатов Радищевского района в порядке и по основаниям, предусмотренным действующим законодательством;

2)  принятия Советом депутатов Радищевского района решения о самороспуске;

3)  вступления в силу решения Ульяновского областного суда о неправомочности данного состава депутатов Совета депутатов Радищевского района, в том числе в связи со сложением депутатами своих полномочий;

4)  преобразования Радищевского района;

5) нарушение срока издания муниципального правового акта, необходимого для реализации решения, принятого путём прямого волеизъявления населения.

*(решение от 11.05 2011 № 23/232)*

2. Решение Совета депутатов Радищевского района о самороспуске принимается по инициативе группы депутатов численностью не менее 5 человек, которая оформляется письменным заявлением, подписанным всеми заявителями. Заявление подается в Совет депутатов Радищевского района или Главе района. Указанное заявление выносится на рассмотрение всех постоянных комиссий Совета депутатов Радищевского района. Заседание Совета депутатов Радищевского района по рассмотрению вопроса о самороспуске может быть назначено не ранее чем через месяц и не позднее чем через три месяца с момента подачи заявления инициативной группой депутатов. При этом правовой акт Совета депутатов Радищевского района о самороспуске принимается большинством не менее двух третей от установленной численности депутатов Совета депутатов. Одновременно с принятием решения о самороспуске Совет депутатов Радищевского района обязан назначить дату проведения новых выборов в порядке, определяемом действующим законодательством. Если решение о самороспуске Советом депутатов Радищевского района не принято, повторное рассмотрение этого вопроса осуществляется в указанном порядке не ранее, чем через шесть месяцев. (решение от 08.09.2014 №20/162)

3. Досрочное прекращение полномочий Совета депутатов Радищевского района влечет досрочное прекращение полномочий его депутатов.

**Статья 341. Взаимоотношения Совета депутатов Радищевского района с органами государственной власти**

1. Взаимоотношения Совета депутатов Радищевского района с органами государственной власти строятся на основе федерального законодательства, законов Ульяновской области, настоящего Устава, других нормативных правовых актов   Радищевского района, договоров и соглашений, заключённых между органами государственной власти и органами местного самоуправления.

*(решение от 28.04.12 № 43/344)*

### Статья 35. Депутат Совета депутатов Радищевского района

1. Депутат - лицо, избранное избирателями соответствующего избирательного округа в Совет депутатов Радищевского района на основе всеобщего равного и прямого избирательного права при тайном голосовании. Депутатом Совета депутатов Радищевского района имеет право быть избранным гражданин Российской Федерации, достигший возраста 18 лет.

*(решение от 25.12.2013 № 7/38)*

2. Депутат Совета депутатов Радищевского района избирается сроком на 5 лет. (решение от 04.03.2013 №54/434). Полномочия депутата начинаются со дня его избрания и прекращаются со дня начала работы Совета депутатов Радищевского района нового созыва, за исключением случаев досрочного прекращения полномочий.

*(решение от 26.09.2012 № 47/372)*

2.1. Полномочия депутата Совета депутатов Радищевского района, состоящего в соответствии с [пунктом 1 части 4 статьи 35](consultantplus://offline/ref=5C17CEAD2BB00F74066FAE545D0AED4A2F25556E97367EC8BD1E94A62FEA3FE1BDDDF54208F2VCH) Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» из глав поселений, входящих в состав Радищевского района, и депутатов Совета депутатов указанных поселений, начинаются со дня избрания депутата Совета депутатов данного поселения депутатом Совета депутатов Радищевского района, в состав которого входит данное поселение, и прекращаются со дня вступления в силу решения об очередном избрании в состав Совета депутатов Радищевского района депутата от данного поселения.»;

*(решение от 29.08.2018 № 82/684)*

3. Депутату Совета депутатов обеспечиваются материальные, финансовые и иные условия для осуществления его полномочий, в том числе:

- предоставляется оборудованное помещение, необходимое для работы с избирателями и право пользоваться всеми видами связи, которыми располагают органы местного самоуправления;

- возмещаются расходы, связанные с осуществлением депутатской деятельности.

Депутат имеет право:

- выступать на заседании Совета депутатов, в соответствии с установленным регламентом;

- вносить поправки в текст рассматриваемых решений;

- получать материалы и документы по рассматриваемым решениям.

*(решение от 26.09.2012 №47/372)*

4. Депутаты Совета депутатов осуществляют свои полномочия, как правило, на непостоянной основе. На постоянной основе могут работать не более 10 процентов депутатов от установленной численности Совета депутатов Радищевского района. Депутату Совета депутатов для осуществления своих полномочий на непостоянной основе гарантируется сохранение места работы (должности) на период, продолжительность которого составляет в совокупности шесть рабочих дней в месяц. *(решение от 30.09.2020 № 13/55)*

4.1. Встречи депутата с избирателями проводятся в помещениях, специально отведенных местах, а также на внутридворовых территориях при условии, что их проведение не повлечет за собой нарушение функционирования объектов жизнеобеспечения, транспортной или социальной инфраструктуры, связи, создание помех движению пешеходов и (или) транспортных средств либо доступу граждан к жилым помещениям или объектам транспортной или социальной инфраструктуры. Уведомление органов исполнительной власти субъекта Российской Федерации или органов местного самоуправления о таких встречах не требуется. При этом депутат вправе предварительно проинформировать указанные органы о дате и времени их проведения;

4.2. Органы местного самоуправления определяют специально отведенные места для проведения встреч депутатов с избирателями, а также определяют перечень помещений, предоставляемых органами местного самоуправления для проведения встреч депутатов с избирателями, и порядок их предоставления;

4.3. Встречи депутата с избирателями в форме публичного мероприятия проводятся в соответствии с законодательством Российской Федерации о собраниях, митингах, демонстрациях, шествиях и пикетированиях;

4.4. Воспрепятствование организации или проведению встреч депутата с избирателями в форме публичного мероприятия, определяемого законодательством Российской Федерации о собраниях, митингах, демонстрациях, шествиях и пикетированиях, влечет за собой административную ответственность в соответствии с законодательством Российской Федерации;

*(решение от 30.08.2017 № 67/556)*

5. *утратила силу (решение от 03.04.2023 № 5/26)*

6.  Осуществляющий свои полномочия на постоянной основе депутат Совета депутатов Радищевского района не вправе:

1) заниматься предпринимательской деятельностью лично или через доверенных лиц;

2) участвовать в управлении коммерческой или некоммерческой организацией, за исключением следующих случаев:

а) участие на безвозмездной основе в управлении политической партией, органом профессионального союза, в том числе выборным органом первичной профсоюзной организации, созданной в органе местного самоуправления, аппарате избирательной комиссии Радищевского района, участие в съезде (конференции) или общем собрании иной общественной организации, жилищного, жилищно-строительного, гаражного кооперативов, товарищества собственников недвижимости;

б) участие на безвозмездной основе в управлении некоммерческой организацией (кроме участия в управлении политической партией, органом профессионального союза, в том числе выборным органом первичной профсоюзной организации, созданной в органе местного самоуправления, аппарате избирательной комиссии Радищевского района, участия в съезде (конференции) или общем собрании иной общественной организации, жилищного, жилищно-строительного, гаражного кооперативов, товарищества собственников недвижимости) с предварительным уведомлением высшего должностного лица Ульяновской области (руководителя высшего исполнительного органа государственной власти Ульяновской области) в порядке, установленном законом Ульяновской области;

в) представление на безвозмездной основе интересов муниципального образования в совете муниципальных образований Ульяновской области, иных объединениях муниципальных образований, а также в их органах управления;

г) представление на безвозмездной основе интересов муниципального образования в органах управления и ревизионной комиссии организации, учредителем (акционером, участником) которой является муниципальное образование, в соответствии с муниципальными правовыми актами, определяющими порядок осуществления от имени муниципального образования полномочий учредителя организации либо порядок управления находящимися в муниципальной собственности акциями (долями в уставном капитале);

д) иные случаи, предусмотренные федеральными законами;

3) заниматься иной оплачиваемой деятельностью, за исключением преподавательской, научной и иной творческой деятельности. При этом преподавательская, научная и иная творческая деятельность не может финансироваться исключительно за счет средств иностранных государств, международных и иностранных организаций, иностранных граждан и лиц без гражданства, если иное не предусмотрено международным договором Российской Федерации или законодательством Российской Федерации;

4) входить в состав органов управления, попечительских или наблюдательных советов, иных органов иностранных некоммерческих неправительственных организаций и действующих на территории Российской Федерации их структурных подразделений, если иное не предусмотрено международным договором Российской Федерации или законодательством Российской Федерации.

*( ч.6 в новой редакции. Решение от 30.03.2020 № 5/22)*

6.1. Депутат, член выборного органа местного самоуправления, выборное должностное лицо местного самоуправления должны соблюдать ограничения, запреты, исполнять обязанности, которые установлены Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=393BCBB7840AD598B753EA73063642F12E918A239EDA28D30EFF4D4944A6FC72A8E139E51BFCD6A545F8B9099DDF1AL) от 25 декабря 2008 года N 273-ФЗ "О противодействии коррупции" и другими федеральными законами. Полномочия депутата, члена выборного органа местного самоуправления, выборного должностного лица местного самоуправления прекращаются досрочно в случае несоблюдения ограничений, запретов, неисполнения обязанностей, установленных Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=393BCBB7840AD598B753EA73063642F12E918A239EDA28D30EFF4D4944A6FC72A8E139E51BFCD6A545F8B9099DDF1AL) от 25 декабря 2008 года N 273-ФЗ "О противодействии коррупции", Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=393BCBB7840AD598B753EA73063642F12F9984209DDC28D30EFF4D4944A6FC72A8E139E51BFCD6A545F8B9099DDF1AL) от 3 декабря 2012 года N 230-ФЗ "О контроле за соответствием расходов лиц, замещающих государственные должности, и иных лиц их доходам", Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=393BCBB7840AD598B753EA73063642F12E918A239ED828D30EFF4D4944A6FC72A8E139E51BFCD6A545F8B9099DDF1AL) от 7 мая 2013 года N 79-ФЗ "О запрете отдельным категориям лиц открывать и иметь счета (вклады), хранить наличные денежные средства и ценности в иностранных банках, расположенных за пределами территории Российской Федерации, владеть и (или) пользоваться иностранными финансовыми инструментами", если иное не предусмотрено Федеральным законом от 06.10.2003 № 131 – ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации *(решение от 21.12.11 № 36/304); (решение от 08.09.2014 №20/162);*

*(решение от 01.03.2016 № 43/371), решение от 28.08.2019 № 15/127*

6.2. Проверка достоверности и полноты сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, представляемых в соответствии с [законодательством](consultantplus://offline/ref=8B565D1D0E6A1EBF2D74ADF747AB565FC02279B9538C6B3A52CF19E25C130A76AEC6D199z6e2G) Российской Федерации о противодействии коррупции депутатом, членом выборного органа местного самоуправления, выборным должностным лицом местного самоуправления, проводится по решению Губернатора Ульяновской области (руководителя высшего исполнительного органа государственной власти Ульяновской области) в порядке, установленном законом Ульяновской области.

6.3.При выявлении в результате проверки, проведенной в соответствии с [частью 6.2](consultantplus://offline/ref=7C6FC0917BE68583B78D8D8E0E6F358623EBB33FA9B5C351DD25914033205B854D4E1C2B95CCc5G) настоящей статьи, фактов несоблюдения ограничений, запретов, неисполнения обязанностей, которые установлены Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=7C6FC0917BE68583B78D8D8E0E6F358623EBB03EADB3C351DD25914033C2c0G) от 25 декабря 2008 года N 273-ФЗ "О противодействии коррупции", Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=7C6FC0917BE68583B78D8D8E0E6F358620E2BC35AFB1C351DD25914033C2c0G) от 3 декабря 2012 года N 230-ФЗ "О контроле за соответствием расходов лиц, замещающих государственные должности, и иных лиц их доходам", Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=7C6FC0917BE68583B78D8D8E0E6F358620E2BD33A1B4C351DD25914033C2c0G) от 7 мая 2013 года N 79-ФЗ "О запрете отдельным категориям лиц открывать и иметь счета (вклады), хранить наличные денежные средства и ценности в иностранных банках, расположенных за пределами территории Российской Федерации, владеть и (или) пользоваться иностранными финансовыми инструментами", Губернатор Ульяновской области (руководитель высшего исполнительного органа государственной власти Ульяновской области) обращается с заявлением о досрочном прекращении полномочий депутата, члена выборного органа местного самоуправления, выборного должностного лица местного самоуправления или применении в отношении указанных лиц иной меры ответственности в орган местного самоуправления, уполномоченный принимать соответствующее решение, или в суд. *решение от 28.08.2019 № 15/127*

6.3-1. К депутату, члену выборного органа местного самоуправления, выборному должностному лицу местного самоуправления, представившим недостоверные или неполные сведения о своих доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, а также сведения о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера своих супруги (супруга) и несовершеннолетних детей, если искажение этих сведений является несущественным, могут быть применены следующие меры ответственности:

1) предупреждение;

2) освобождение депутата, члена выборного органа местного самоуправления от должности в представительном органе муниципального образования, выборном органе местного самоуправления с лишением права занимать должности в представительном органе муниципального образования, выборном органе местного самоуправления до прекращения срока его полномочий;

3) освобождение от осуществления полномочий на постоянной основе с лишением права осуществлять полномочия на постоянной основе до прекращения срока его полномочий;

4) запрет занимать должности в представительном органе муниципального образования, выборном органе местного самоуправления до прекращения срока его полномочий;

5) запрет исполнять полномочия на постоянной основе до прекращения срока его полномочий.

6.3-2. Порядок принятия решения о применении к депутату, члену выборного органа местного самоуправления, выборному должностному лицу местного самоуправления мер ответственности, указанных в [части 6.3-1](consultantplus://offline/ref=4046D7356CCCAFCF7539D231F078B34E9E078673DAF78CBA1A24A0C1F5FF332380597B81DB6C7154B6BA00204E9DC836CFA2394C27x7BAM) настоящей статьи, определяется муниципальным правовым актом в соответствии с законом Ульяновской области. *решение от 28.08.2019 № 15/127*

6.4. *утратила силу (решение от 03.04.2023 № 5/26)*

*(п.6.2-6.4 решение от 30.08.2017 №67/556)*

7. Депутат Совета депутатов Радищевского района подотчетен и подконтролен избирателям своего округа. Депутат каждые полгода обязан информировать избирателей о своей деятельности. Депутат не реже одного раза в год, а также по требованию о проведении внеочередного отчета не менее 1% жителей своего избирательного округа, обладающих избирательным правом, оформленному в порядке, предусмотренном нормативным правовым актом Совета депутатов Радищевского района, отчитывается перед населением непосредственно либо в средствах массовой информации.

Депутат обязан:

- участвовать в работе Совета депутатов;

- выполнять решения, принятые Советом депутатов и поручения Главы Радищевского района в рамках его компетенции;

- вести личный приём граждан в своём избирательном округе или по месту нахождения представительного органа;

- отвечать на письма избирателей, рассматривать поступившие от них предложения и жалобы;

- исполнять наказы избирателей в порядке, установленном решением Совета депутатов.

*(решение от 26.09.2012 №47/372).*

8. Правовое положение и социальные гарантии депутата Совета депутатов Радищевского района определяются Положением, утверждаемым решением Совета депутатов Радищевского района. *(решение*  *от 27.06. 2007 № 5/46).* На депутата Совета депутатов распространяются все гарантии, права, обязанности, и ограничения, связанные с деятельностью депутата муниципального образования, определенные федеральными и областными законами, настоящим Уставом, другими нормативными правовыми актами муниципального района

*(решение от 26.09.2012 347/372)*

### Статья 36. Досрочное прекращение полномочий депутата Совета депутатов Радищевского района

1. Порядок и основания досрочного прекращения полномочий депутата Совета депутатов Радищевского района определяются и регулируются действующим законодательством и настоящим Уставом.

2. Полномочия депутата Совета депутатов Радищевского района прекращаются досрочно в случае:

1) смерти;

2) отставки по собственному желанию;

3) признания судом недееспособным или ограниченно дееспособным;

4) признания судом безвестно отсутствующим или объявления умершим;

5) вступления в отношении его в законную силу обвинительного приговора суда;

6) выезда за пределы Российской Федерации на постоянное место жительства;

7) прекращения гражданства Российской Федерации либо гражданства иностранного государства - участника международного договора Российской Федерации, в соответствии с которым иностранный гражданин имеет право быть избранным в органы местного самоуправления, наличия гражданства (подданства) иностранного государства либо вида на жительство или иного документа, подтверждающего право на постоянное проживание на территории иностранного государства гражданина Российской Федерации либо иностранного гражданина, имеющего право на основании международного договора Российской Федерации быть избранным в органы местного самоуправления, если иное не предусмотрено международным договором Российской Федерации»; *(решение от 30.06.2021 № 7/53)*

8) отзыва избирателями;

9) досрочного прекращения полномочий Совета депутатов Радищевского района;

10) призыва на военную службу или направления на заменяющую ее альтернативную гражданскую службу (за исключением депутатов, осуществляющих свои полномочия на постоянной основе);

10.1)прекращения его полномочий соответственно в качестве главы поселения, депутата Совета депутатов поселения в составе Радищевского района; *(решение от 08.09.2014 №20/162)*

11) в иных случаях, установленных федеральным законодательством;

12) отсутствия без уважительных причин на всех заседаниях представительного органа муниципального образования в течение шести месяцев подряд. *(решение от 03.04.2023 № 5/26)*

3. Решение о прекращении полномочий депутата Совета депутатов по основаниям, предусмотренным частью второй настоящей статьи, за исключением пункта 9 части 2 настоящей статьи, оформляется правовым актом Совета депутатов Радищевского района, в котором определяется день прекращения полномочий депутата. Данный правовой акт должен быть принят Советом депутатов на его ближайшем заседании. Информация о досрочном прекращении полномочий депутата подлежит официальному опубликованию (обнародованию) в семидневный срок.

4. Решение Совета депутатов о досрочном прекращении полномочий депутата Совета депутатов принимается не позднее чем через 30 дней со дня появления основания для досрочного прекращения полномочий, а если это основание появилось в период между сессиями Совета депутатов, - не позднее чем через три месяца со дня появления такого основания.

В случае обращения Губернатора Ульяновской области (руководителя высшего исполнительного органа государственной власти Ульяновской области) с заявлением о досрочном прекращении полномочий депутата Совета депутатов днем появления основания для досрочного прекращения полномочий является день поступления в Совет депутатов данного заявления.

*(решение от 19.10 2011 №31/279, решение от 30.08.2017 №67/556)*

### Статья 37. Глава Радищевского района

1. Глава Радищевского района является высшим должностным лицом муниципального образования и наделяется в соответствии с федеральными законами, законами Ульяновской области и настоящим Уставом собственными полномочиями по решению вопросов местного значения. В пределах полномочий, установленных действующим законодательством и настоящим Уставом Глава Радищевского района представляет муниципальный район в отношениях с органами государственной власти, органами местного самоуправления других муниципальных образований, юридическими и физическими лицами и без доверенности действует от имени муниципального образования «Радищевский район».

*(решение от 26.09.2012 №47/372).*

2. Глава Радищевского района избирается из состава депутатов Совета депутатов Радищевского района тайным голосованием на первом заседании Совета депутатов не менее ½ голосов «за» от числа присутствующих депутатов сроком на 5 лет. Порядок избрания Главы района определяется Регламентом Совета депутатов.

*(решение от 25.12.2013 № 7/38, решение от 23.04.2014 №12/100)*

Исчисление срока полномочия Главы радищевского района начинается со дня его вступления в должность и прекращается в день вступления в должность вновь избранного Главы Радищевского района. Днём вступления Главы Радищевского района в должность считается день публичного принятия им присяги. Глава Радищевского района приносит присягу не позднее, чем на 15 день со дня официального объявления об избрании на должность.

*(решение от 23.04.2014 №12/100)*

Полномочия Главы Радищевского района начинаются со дня его вступления в должность и прекращаются в день вступления в должность вновь избранного на эту должность лица, за исключением случая досрочного прекращения полномочий. Срок полномочий Главы Радищевского района совпадает со сроком полномочий Совета депутатов

*(решение от 26.09.2012 №47/372).*

3. При вступлении в должность Глава Радищевского района приносит населению Радищевского района присягу:

«Клянусь при осуществлении полномочий Главы Радищевского района уважать и охранять права и свободы человека и гражданина, соблюдать и защищать Конституцию и законы Российской Федерации, Устав и законы Ульяновской области, Устав Радищевского района, честно и добросовестно исполнять свои обязанности.».

3.1. Глава Радищевского района должен соблюдать ограничения, запреты, исполнять обязанности, которые установлены Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=66E571F141AE7D9511B7470DD4D04557A1B785DC9A46A7AD76BB6117A7kClDF) от 25 декабря 2008 года N 273-ФЗ "О противодействии коррупции", Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=66E571F141AE7D9511B7470DD4D04557A2BE89D79844A7AD76BB6117A7kClDF) от 3 декабря 2012 года N 230-ФЗ "О контроле за соответствием расходов лиц, замещающих государственные должности, и иных лиц их доходам", Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=66E571F141AE7D9511B7470DD4D04557A2BE88D19641A7AD76BB6117A7kClDF) от 7 мая 2013 года N 79-ФЗ "О запрете отдельным категориям лиц открывать и иметь счета (вклады), хранить наличные денежные средства и ценности в иностранных банках, расположенных за пределами территории Российской Федерации, владеть и (или) пользоваться иностранными финансовыми инструментами.

*(решение от 30.08.2017 №67/556)*

4.  Глава района в пределах своих полномочий, установленных настоящим Уставом и решениями Совета депутатов Радищевского района, издает постановления и распоряжения по вопросам организации деятельности Совета депутатов.

*5. часть исключена*

*(решение**от 25.03.2009 № 5/35).*

6. Глава Радищевского района в своей деятельности подконтролен и подотчетен населению Радищевского района и Совету депутатов Радищевского района.

Глава Радищевского района не реже одного раза в год, а также по требованию о проведении внеочередного отчета не менее 1% жителей Радищевского района, обладающих избирательным правом, оформленному в порядке, предусмотренном нормативным правовым актом Совета депутатов Радищевского района, отчитывается перед населением непосредственно либо в средствах массовой информации.

Глава Радищевского района не реже двух раз в год, а также по требованию Совета депутатов Радищевского района о проведении внеочередного отчета, обязан отчитываться перед Советом депутатов Радищевского района о своей деятельности.

Отчет Главы Радищевского района подлежит официальному опубликованию (обнародованию) в семидневный срок.

7. Глава Радищевского района не реже одного раза в месяц обязан проводить личный прием граждан. Глава Радищевского района обязан в сроки, установленные действующим законодательством, давать письменные и устные ответы на поступившие обращения.

8**.** Из числа депутатов Совета депутатов на срок его полномочий тайным голосованием избирается заместитель Главы Радищевского района. Порядок избрания заместителя Главы Радищевского района определяется Регламентом Совета депутатов. Заместитель Главы Радищевского района исполняет обязанности Главы Радищевского района в полном объёме в его отсутствие либо по его поручению. В случае досрочного прекращения полномочий Главы Радищевского района его полномочия, до вступления в должность вновь избранного Главы Радищевского района по решению Совета депутатов, осуществляет заместитель Главы Радищевского района.

В случае временного отсутствия Главы Радищевского района или невозможности осуществления им своих полномочий обязанности Главы района исполняет его заместитель, который избирается из состава депутатов в порядке, предусмотренном Регламентом Совета депутатов Радищевского района.

8.1. В случае досрочного прекращения полномочий Главы Радищевского района выборы Главы Радищевского района, избираемого на муниципальных выборах, проводятся в сроки, установленные Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=6AC2F3B4B055971E03D40751961D0C32B1D12C8E4D5A83C6EBEFA77A6764A1CE66E8C73C3536r9F) от 12 июня 2002 года N 67-ФЗ "Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации.

8.2. В случае досрочного прекращения полномочий Главы Радищевского района избрание Главы Радищевского района, избираемого Советом депутатов из своего состава, осуществляется не позднее чем через шесть месяцев со дня такого прекращения полномочий.

При этом если до истечения срока полномочий Совета депутатов осталось менее шести месяцев, избрание Главы Радищевского района из состава Совета депутатов осуществляется на первом заседании вновь избранного Совета депутатов. *(решение от 06.10.2017 № 69/584)*

8.3. В случае, если Глава Радищевского района, полномочия которого прекращены досрочно на основании правового акта высшего должностного лица Ульяновской области (руководителя высшего исполнительного органа государственной власти Ульяновской области) об отрешении от должности Главы Радищевского района либо на основании решения Совета депутатов об удалении Главы Радищевского района в отставку, обжалует данные правовой акт или решение в судебном порядке, Совет депутатов не вправе принимать решение об избрании Главы Радищевского района, избираемого Советом депутатов из своего состава, до вступления решения суда в законную силу.

*(решение от 9.04.2018 № 77/663)*

9. Заместитель главы района выполняет поручения главы района.

10. Заместитель главы района может быть освобождён от своих обязанностей досрочно:

1) по решению Совета депутатов путём открытого или тайного голосования;

2) при прекращении полномочий депутата и Совета депутатов в случаях, установленных федеральным законом.

*(решение от 19.10 2011 №31/279)*

11. Организационное, информационное и материально- техническое обеспечение деятельности Главы Радищевского района осуществляет аппарат Совета депутатов.

*(решение от 28.04.12 № 43/344)*

### Статья 38. Полномочия Главы Радищевского района

1. Глава Радищевского района:

1) представляет Радищевский район в отношениях с органами местного самоуправления других муниципальных образований, органами государственной власти, гражданами и организациями, без доверенности действует от имени Радищевского района;

2) подписывает и обнародует в порядке, установленном настоящим Уставом, нормативные правовые акты, принятые Советом депутатов Радищевского района;

3) издает в пределах своих полномочий постановления и распоряжения;

4) вправе требовать созыва внеочередного заседания Совета депутатов Радищевского района;

5) Глава Радищевского района осуществляет исполнение своих полномочий на непостоянной, неоплачиваемой основе;

*(решение от 25.03. 2009 № 5/35).*

6) обеспечивает осуществление органами местного самоуправления полномочий по решению вопросов местного значения и отдельных государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления федеральными законами и законами Ульяновской области;

*(решение от 16.09 2009 № 13 /91)*

7) Глава муниципального образования представляет Совету депутатов муниципального образования «Радищевский район» ежегодные отчёты о результатах своей деятельности и подведомственных ему органов местного самоуправления, в том числе о решении вопросов, поставленных Советом депутатов муниципального района;

*(решение от 16.09 2009 № 13 /91)*

8) подписывает решения Совета депутатов Радищевского района, не имеющие нормативного характера;

*(решение от 11.05. 2011 №23/232)*

81) вносит в Совет депутатов проекты решений Совета депутатов;

9) организует подготовку заседаний Совета депутатов и вопросов, вносимых на его рассмотрение;

10) проводит заседания Совета депутатов;

11) является распорядителем бюджетных средств, предусмотренных в бюджете по бюджетной смете на деятельность Совета депутатов, открывает и закрывает лицевой счёт Совета депутатов, является распорядителем по этому счёту;

12) осуществляет общее руководство работой аппарата Совета депутатов;

13) в соответствии с трудовым законодательством пользуется правом найма и увольнения работников аппарата Совета депутатов, налагает дисциплинарные взыскания на работников аппарата, решает вопросы об их поощрении;

14) организует и контролирует в пределах своей компетенции выполнение решений Совета депутатов, организует и контролирует выполнение собственных постановлений и распоряжений;

15) заключает договоры и соглашения с государственными органами, органами местного самоуправления, юридическими лицами всех организационно-правовых форм собственности, а также с физическими лицами в пределах своих полномочий;

16) запрашивает необходимую информацию и документы (копии документов) от органов местного самоуправления, муниципальных учреждений, предприятий и организаций муниципального района, независимо от их форм ведомственной принадлежности, в пределах установленных полномочий.

*(решение от 19.10. 2011 №31/279)*

17)определяет орган местного самоуправления, уполномоченный на осуществление полномочий в сфере муниципально-частного партнёрства. *(решение от 25.11.2015 №322)*

2. Глава Радищевского района должен соблюдать ограничения и запреты и исполнять обязанности, которые установлены Федеральным законом от 25 декабря 2008 года № 273-ФЗ «О противодействии коррупции» и другими федеральными законами.

*(решение от 21.12.11 № 36/304);*

### Статья 39. Досрочное прекращение полномочий Главы Радищевского района

1. Полномочия Главы Радищевского района прекращаются досрочно в случае:

1) смерти;

2) отставки по собственному желанию;

3) отрешения от должности правовым актом высшего должностного лица Ульяновской области согласно действующему законодательству;

4) признания судом недееспособным или ограниченно дееспособным;

5) признания судом безвестно отсутствующим или объявления умершим;

6) вступления в отношении его в законную силу обвинительного приговора суда;

7) выезда за пределы Российской Федерации на постоянное место жительства;

8) прекращения гражданства Российской Федерации либо гражданства иностранного государства - участника международного договора Российской Федерации, в соответствии с которым иностранный гражданин имеет право быть избранным в органы местного самоуправления, наличия гражданства (подданства) иностранного государства либо вида на жительство или иного документа, подтверждающего право на постоянное проживание на территории иностранного государства гражданина Российской Федерации либо иностранного гражданина, имеющего право на основании международного договора Российской Федерации быть избранным в органы местного самоуправления, если иное не предусмотрено международным договором Российской Федерации; *(решение от 30.06.2021 № 7/53)*

9) отзыва избирателями;

10) установленной в судебном порядке стойкой неспособности по состоянию здоровья осуществлять полномочия Главы Радищевского района;

11) признать утратившим силу

*(решение от 28.04.12 № 43/344).*

12) преобразования Радищевского района, осуществляемого в соответствии со статьей 13 Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации»;

*(решение от 24.01. 2008 № 1/1).*

13) увеличения численности избирателей Радищевского района более чем на 25 процентов, произошедшего вследствие изменения границ Радищевского района;

*(решение от 24.01. 2008 № 1/1).*

14) удаления в отставку в соответствии со статьёй 67.1 настоящего Устава;

*(решение от 16.09. 2009 № 13 /91);*

15) нарушение срока издания муниципального правового акта, необходимого для реализации решения, принятого путём прямого волеизъявления населения.

*(решение от 11.05. 2011 №23/232)*

1.1. Полномочия Главы Радищевского района прекращаются досрочно также в связи с утратой доверия Президента Российской Федерации в случаях:

1)несоблюдения Главой Радищевского района, его супругой и несовершеннолетними детьми запрета, установленного Федеральным законом «О запрете отдельным категориям лиц открывать и иметь счета (вклады), хранить наличные денежные средства и ценности в иностранных банках, расположенных за пределами территории Российской федерации, владеть и (или) пользоваться иностранными финансовыми инструментами.

*(решение от 14.08.2013 №61/485)*

1.2. В случае, если избранный из состава Совета депутатов Радищевского района Глава Радищевского района, полномочия которого прекращены досрочно на основании решения Совета депутатов Радищевского района об удалении его в отставку, обжалует в судебном порядке указанное решение, Совет депутатов Радищевского района не вправе принимать решение об избрании Главы Радищевского района до вступления решения суда в законную силу; *(решение от 25.02.2015 №28/208), (решение от 25.11.2015 №28/322)*

2. Решение о прекращении полномочий Главы Радищевского района по основаниям, предусмотренным частью первой настоящей статьи, оформляется правовым актом Совета депутатов Радищевского района, в котором определяется день прекращения полномочий Главы Радищевского района. Указанный правовой акт должен быть принят Советом депутатов Радищевского района на его ближайшем заседании. Информация о досрочном прекращении полномочий Главы Радищевского района подлежит официальному опубликованию (обнародованию) в течение пяти дней.

3. В случае досрочного прекращения полномочий Главы Радищевского района либо применения к нему по решению суда мер процессуального принуждения в виде заключения под стражу или временного отстранения от должности его полномочия временно исполняет заместитель Председателя Совета депутатов или депутат Совета депутатов, определяемые в соответствии с Уставом Радищевского района. (решение от 15.05.2017 № 63/522)

### Статья 40. Гарантии Главе Радищевского района

1. Главе Радищевского района обеспечиваются условия для беспрепятственного осуществления своих полномочий. На Главу Радищевского района распространяются все гарантии, права, обязанности, определенные федеральными и областными законами, настоящим Уставом, муниципальными нормативными правовыми актами.

*(решение от 26.09.2012 №47/372).*

*2. часть исключена (решение от 25.03.2009 № 5/35).*

*3. часть исключена (решение от 25.03.2009 № 5/35).*

4. Расходы, связанные с осуществлением полномочий Главы Радищевского района, оплачиваются за счёт средств бюджета Радищевского района. Главе Радищевского района, депутату Совета депутатов Радищевского района, осуществляющим свои полномочия на непостоянной основе, гарантируется компенсация (возмещение) расходов, связанных с осуществлением полномочий. Порядок и размер выплат по возмещению расходов, связанных с осуществлением Главой Радищевского района, депутатом Совета депутатов своих полномочий на непостоянной основе, устанавливаются решением Совета депутатов Радищевского района.

*(решение от 28.04.12 № 43/344)*

41. Оплата ежегодного оплачиваемого отпуска Главе Радищевского района, осуществляющего полномочия, на непостоянной основе, производится работодателем по месту основной деятельности. В случае, если количество этих дней менее 45, то количество дней разницы оплачивается за счёт местного бюджета. Расчёт производится исходя из суммы денежного вознаграждения, предусмотренного штатным расписанием для выборного должностного лица местного самоуправления, работающего на постоянной основе по этой же муниципальной должности.

*(решение от 26.09.2012 № 47/372)*

5. Главе Радищевского района могут предоставляться дополнительные гарантии решениями Совета депутатов Радищевского района.

*(решение от 27.06.2007 № 5/46)*

### Статья 41. Администрация Радищевского района

1. Администрация Радищевского района является исполнительно-распорядительным органом местного самоуправления Радищевского района, наделенным настоящим Уставом полномочиями по решению вопросов местного значения и полномочиями для осуществления отдельных государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления Радищевского района федеральными законами и законами Ульяновской области.

2.Администрацией района руководит Глава администрации на принципах единоначалия**.** Глава Администрации назначается на должность по контракту, заключаемому по результатам конкурса на замещение указанной должности на срок 5 (пять) лет. *(решение от 11.05. 2011 №23/232), (решение от 08.09.2014 №20/162)*

Условия контракта для Главы Администрации утверждаются Советом депутатов – в части, касающейся осуществления полномочий по решению вопросов местного значения, и законом Ульяновской области – в части, касающейся осуществления отдельных государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления Радищевского района федеральными законами и законами Ульяновской области.

Порядок проведения конкурса на замещение должности Главы Администрации устанавливается Советом депутатов. Порядок проведения конкурса должен предусматривать опубликование условий конкурса, сведений о дате, времени и месте его проведения, проекта контракта не позднее чем за 20 дней до дня проведения конкурса.

Общее количество членов конкурсной комиссии одна четвёртая её членов назначается Советом депутатов Радищевского района, одна четвёртая - Советом депутатов муниципального образования Радищевское городское поселение, а половина – Губернатором Ульяновской области. *(решение от 27.03.2013 №55/435) (решение от 08.09.2014 №20/162)*

Лицо назначается на должность Главы Администрации Советом депутатов Радищевского района из числа кандидатов, представленных конкурсной комиссией по результатам конкурса.

Контракт с Главой Администрации заключается Главой Радищевского района.

К кандидатам на должность Главы Администрации муниципального образования «Радищевский район» помимо требований, предъявляемых законодательством Российской Федерации и Ульяновской области о муниципальной службе, предъявляются следующие дополнительные требования:

1) наличие стажа работы на государственных должностях Российской Федерации и (или) субъекта Российской Федерации и (или) выборных муниципальных должностях или наличие стажа государственной (муниципальной) службы не менее четырёх лет либо наличие стажа работы на руководящей должности не менее пяти лет;

2) знание Конституции Российской Федерации, федеральных законов, Устава Радищевского района, а также иных нормативных правовых актов в части, касающейся исполнения должностных обязанностей.

*(решение от 28.04.12 № 43/344)*

3. Администрация Радищевского района обладает правами юридического лица. Администрация муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области как юридическое лицо действует на основании общих для организаций данного вида положений Федерального закона от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» в соответствии с Гражданским кодексом Российской Федерации применительно к учреждениям.

*(решение от 11.05. 2011 №23/232)*

4. Администрация Радищевского района осуществляет свою деятельность в соответствии с федеральными законами, законами Ульяновской области, настоящим Уставом, а также нормативными правовыми актами Совета депутатов Радищевского района.

4.1.Администрация муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области исполняет полномочия администрации муниципального образования Радищевское городское поселение Радищевского района Ульяновской области в полном объёме в соответствии с абзацем 3 части 2 статьи 34 Федерального закона от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации»

(решение от 27.03.2013 №55/435).

5. Глава Администрации не вправе заниматься предпринимательской, а также иной оплачиваемой деятельностью, за исключением преподавательской, научной и иной творческой деятельности. При этом преподавательская, научная и иная творческая деятельность не может финансироваться исключительно за счёт средств иностранных государств, международных и иностранных организаций, иностранных граждан и лиц без гражданства, если иное не предусмотрено международным договором Российской Федерации или законодательством Российской Федерации. Глава Администрации не вправе входить в состав органов управления, попечительских или наблюдательных советов, иных органов иностранных некоммерческих неправительственных организаций и действующих на территории Российской Федерации их структурных подразделений, если иное не предусмотрено международным договором Российской Федерации или законодательством Российской Федерации.

*(решение от 27.06.2007 № 5/46)*

5.1.Глава Администрации должен соблюдать ограничения, запреты, исполнять обязанности, которые установлены Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=66E571F141AE7D9511B7470DD4D04557A1B785DC9A46A7AD76BB6117A7kClDF) от 25 декабря 2008 года N 273-ФЗ "О противодействии коррупции", Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=66E571F141AE7D9511B7470DD4D04557A2BE89D79844A7AD76BB6117A7kClDF) от 3 декабря 2012 года N 230-ФЗ "О контроле за соответствием расходов лиц, замещающих государственные должности, и иных лиц их доходам", Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=66E571F141AE7D9511B7470DD4D04557A2BE88D19641A7AD76BB6117A7kClDF) от 7 мая 2013 года N 79-ФЗ "О запрете отдельным категориям лиц открывать и иметь счета (вклады), хранить наличные денежные средства и ценности в иностранных банках, расположенных за пределами территории Российской Федерации, владеть и (или) пользоваться иностранными финансовыми инструментами *(решение от 21.12.11 № 36/ 304, решение от 30.08.2017 №67/556)*

6. Полномочия Главы Администрации, осуществляемые на основе контракта, прекращаются досрочно в случае:

1) смерти;

2) отставки по собственному желанию;

3) расторжения контракта в соответствии с частью 7 или 7.1. настоящей статьи

*(решение от 30.08.2017 №67/556)*

4) отрешения от должности в соответствии с Федеральным законом «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации»;

5) признания судом недееспособным или ограниченно дееспособным;

6) признания судом безвестно отсутствующим или объявления умершим;

7) вступления в отношении его в законную силу обвинительного приговора суда;

8) выезда за пределы Российской Федерации на постоянное место жительства;

9) прекращения гражданства Российской Федерации либо гражданства иностранного государства - участника международного договора Российской Федерации, в соответствии с которым иностранный гражданин имеет право быть избранным в органы местного самоуправления, наличия гражданства (подданства) иностранного государства либо вида на жительство или иного документа, подтверждающего право на постоянное проживание на территории иностранного государства гражданина Российской Федерации либо иностранного гражданина, имеющего право на основании международного договора Российской Федерации быть избранным в органы местного самоуправления, если иное не предусмотрено международным договором Российской Федерации; *(решение от 30.06.2021 № 7/53)*

10) призыва на военную службу или направления на заменяющую ее, альтернативную гражданскую службу;

11) нарушение срока издания муниципального правового акта, необходимого для реализации решения, принятого путём прямого волеизъявления населения.

*(решение от 11.05. 2011 №23/232)*

6.1. Глава администрации муниципального образования «Радищевский район», осуществляющий свои полномочия на основе контракта:

1) подконтролен и подотчётен Совету депутатов муниципального образования «Радищевский район» и Совету депутатов муниципального образования Радищевское городское поселение Радищевского района Ульяновской области в части исполнения полномочий администрации муниципального образования Радищевское городское поселение Радищевского района Ульяновской области; *(решение от 27.03.2013 №55/435).*

2) представляет Совету депутатов муниципального образования «Радищевский район» ежегодные отчёты о результатах своей деятельности и деятельности местной администрации, в том числе о решении вопросов, поставленных Советом депутатов муниципального образования «Радищевский район»;

3) обеспечивает осуществление местной администрацией полномочий по решению вопросов местного значения и отдельных государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления федеральными законами и законами Ульяновской области.

*(решение. от 16.09. 2009 № 13 /9)*

4)представляет Совету депутатов муниципального образования Радищевское городское поселение Радищевского района Ульяновской области ежегодные отчёты о результатах своей деятельности и деятельности Администрации муниципального образования «Радищевский район», в части исполнения полномочий администрации муниципального образования Радищевское городское поселение Ульяновской области, в том числе о решении вопросов, поставленных Советом депутатов муниципального образования Радищевское городское поселение Радищевского района Ульяновской области;

5)представляет на утверждение депутатов Совета депутатов муниципального образования Радищевское городское поселение Радищевского района Ульяновской области проект местного бюджета (бюджета поселения) и отчёт о его исполнении, проекты решений о корректировке бюджета поселения и распределении средств, полученных в результате экономии расходов бюджета или превышения его доходов над расходами;

6)назначает на должность и освобождает от должности руководителей муниципальных учреждений и предприятий муниципального образования радищевское городское поселение Радищевского района Ульяновской области по согласованию с Советом депутатов муниципального образования Радищевское городское поселение Радищевского района Ульяновской области;

*(решение от 27.03.2013 №55/435).*

7) обязан сообщить в письменной форме главе муниципального образования о прекращении гражданства Российской Федерации либо гражданства иностранного государства - участника международного договора Российской Федерации, в соответствии с которым иностранный гражданин имеет право быть избранным в органы местного самоуправления, или приобретении гражданства (подданства) иностранного государства либо получении вида на жительство или иного документа, подтверждающего право на постоянное проживание на территории иностранного государства гражданина Российской Федерации либо иностранного гражданина, имеющего право на основании международного договора Российской Федерации быть избранным в органы местного самоуправления, в день, когда ему стало известно об этом, но не позднее пяти рабочих дней со дня прекращения гражданства Российской Федерации либо гражданства иностранного государства или приобретения гражданства (подданства) иностранного государства либо получения вида на жительство или иного документа, предусмотренного настоящим пунктом».

(*п. 7 дополнен решением от 30.06.2021 № 7/53)*

7. Контракт с Главой Администрации может быть расторгнут по соглашению сторон или в судебном порядке на основании заявления:

1) Совета депутатов Радищевского района или Главы Радищевского района - в связи с нарушением условий контракта в части, касающейся решения вопросов местного значения, а также в связи с несоблюдением ограничений, установленных частью *5 настоящей статьи* и *пунктом 9 настоящей статьи*.

*(решение от 31.03. 2010 № 7/78; от 11.05. 2011 №23/232);*

2) Губернатора Ульяновской области - в связи с нарушением условий контракта в части, касающейся осуществления отдельных государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления Радищевского района федеральными законами и законами Ульяновской области, **а** также в связи с несоблюдением ограничений, установленных частью 5 и *пунктом 9 настоящей статьи*

*(решение от 31.03. 2010 № 7/78; от 11.05. 2011 №23/232);*

3) Главы Администрации - в связи с нарушениями условий контракта органами местного самоуправления Радищевского района и (или) органами государственной власти Ульяновской области.

7.1. Контракт с Главой Администрации может быть расторгнут в судебном порядке на основании заявления Губернатора Ульяновской области (руководителя высшего исполнительного органа государственной власти Ульяновской области) в связи с несоблюдением ограничений, запретов, неисполнением обязанностей, которые установлены Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=66FF62DFBC8ED3EFBEDC3E3C2D88BC1998172BEB3B6DD8024E6D7819F8mCwAF) от 25 декабря 2008 года N 273-ФЗ "О противодействии коррупции", Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=66FF62DFBC8ED3EFBEDC3E3C2D88BC199B1E27E0396FD8024E6D7819F8mCwAF) от 3 декабря 2012 года N 230-ФЗ "О контроле за соответствием расходов лиц, замещающих государственные должности, и иных лиц их доходам", Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=66FF62DFBC8ED3EFBEDC3E3C2D88BC199B1E26E6376AD8024E6D7819F8mCwAF) от 7 мая 2013 года N 79-ФЗ "О запрете отдельным категориям лиц открывать и иметь счета (вклады), хранить наличные денежные средства и ценности в иностранных банках, расположенных за пределами территории Российской Федерации, владеть и (или) пользоваться иностранными финансовыми инструментами", выявленными в результате проверки достоверности и полноты сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, представляемых в соответствии с законодательством Российской Федерации о противодействии коррупции *(решение от 30.08.2017 № 67/556)*

8. В случае досрочного прекращении я полномочий Главы Администрации либо применения к нему по решению суда мер процессуального принуждения в виде заключения под стражу или временного отстранения от должности его полномочия временно исполняет первый заместитель Главы Администрации или уполномоченный муниципальный служащий, определяемые в соответствии с Уставом Радищевского района. (решение от 15.05.2017 № 63/522)

**Статья 42. Структура Администрации Радищевского района**

1. Структура Администрации Радищевского района утверждается Советом депутатов Радищевского района по представлению Главы Администрации. В структуру Администрации отраслевые (функциональные) органы: комитет по управлению муниципальным имуществом и земельным отношениям, отдел образования и дошкольного воспитания, отдел по делам культуры и организации досуга населения, отдел финансов.

*(решение от 23.04.2014 №12/100)*

2. Администрация Радищевского района формируется Главой Администрации в соответствии с федеральными законами, законами Ульяновской области и настоящим Уставом.

3. Органы Администрации Радищевского района осуществляют свою деятельность на основании и в соответствии с действующим законодательством Российской Федерации, Ульяновской области и муниципальными правовыми актами.

4. В качестве совещательных органов при Администрации Радищевского района (и ее подразделениях) могут создаваться коллегии или консультативные общественные советы.

5.  Расходы на обеспечение деятельности Администрации Радищевского района, ее отраслевых (функциональных) и территориальных органов предусматриваются в бюджете Радищевского района в соответствии с классификацией расходов бюджетов Российской Федерации.

### Статья 43. Полномочия Администрации Радищевского района

1. Администрация Радищевского района:

1) разрабатывает и вносит на рассмотрение Совета депутатов Радищевского района проект бюджета Радищевского района, исполняет бюджет Радищевского района, осуществляет контроль за исполнением данного бюджета;

2) разрабатывает и вносит на рассмотрение Совета депутатов Радищевского района предложения по установлению, изменению и отмене местных налогов в Радищевском районе;

3) владеет, пользуется и распоряжается имуществом, находящимся в муниципальной собственности;

4) организует в границах сельских поселений электро-, тепло-, газо- и водоснабжения населения, водоотведения, снабжения населения топливом в пределах полномочий, установленных законодательством Российской Федерации, а также в границах Радищевского района электро - и газоснабжение поселений;

5) осуществляет дорожную деятельность в отношении автомобильных дорог местного значения вне границ населённых пунктов в границах Радищевского района, а также в границах населённых пунктов сельских поселений, осуществляет муниципальный контроль на автомобильном транспорте, городском наземном электрическом транспорте и в дорожном хозяйстве, разрабатывает основные направления инвестиционной политики в области развития автомобильных дорог местного значения, принимает решения об использовании на платной основе автомобильных дорог общего пользования местного значения и о прекращении такого использования, определяет методики расчёта и максимального размера платы за проезд транспортных средств по платным автомобильным дорогам общего пользования местного значения, утверждает перечень автомобильных дорог общего пользования местного значения, перечня автомобильных дорог не общего пользования местного значения, определяет размер вреда, причиняемого транспортными средствами, осуществляющими перевозки тяжеловесных грузов, при движении по автомобильным дорогам общего пользования местного значения; устанавливает стоимость и перечень услуг по присоединению объектов дорожного сервиса к автомобильным дорогам общего пользования местного значения, организует использование автомобильных дорог при организации и проведении мероприятий по гражданской обороне, мобилизационной подготовке в соответствии с законодательством Российской Федерации, ликвидация последствий чрезвычайных ситуаций на автомобильных дорогах в соответствии с законодательством Российской Федерации в области защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций, организует информационное обеспечение пользователей автомобильными дорогами общего пользования местного значения, утверждает нормативы финансовых затрат на капитальный ремонт, ремонт, содержание автомобильных дорог местного значения и правил расчёта размера ассигнований местного бюджета на указанные цели, а также осуществляет иные полномочия в области использования автомобильных дорог и осуществления дорожной деятельности в соответствии с законодательством Российской Федерации;

*(п.п.4,5 решение от 25.02.2015 №28/208), (решение от 11.05.2022 № 6/44)*

5.1) осуществляет мероприятия по обеспечению безопасности дорожного движения на автомобильных дорогах местного значения вне границ населённых пунктов в границах муниципального района при осуществлении дорожной деятельности, включая:

принятие решений о временных ограничении или прекращении движения транспортных средств на автомобильных дорогах местного значения вне границ населённых пунктов в границах муниципального района в целях обеспечения безопасности дорожного движения;

участие в осуществлении мероприятий по предупреждению детского дорожно-транспортного травматизма на территории муниципального района;

ежегодное (до 1 июля года, следующего за отчётным) утверждение перечней аварийно-опасных участков дорог и разработка первоочередных мер, направленных на устранение причин и условий совершения дорожно-транспортных происшествий;

(решение от 03.10.2016 №52/442)

6) участвует в профилактике терроризма и экстремизма, а также в минимизации и (или) ликвидации последствий проявлений терроризма и экстремизма на территории Радищевского района;

6.1) разрабатывает и реализует муниципальные программы в области профилактики терроризма, а также минимизации и (или) ликвидации последствий его проявлений;

6.2)организует и проводит информационно-пропагандистские мероприятия по разъяснению сущности терроризма и его общественной опасности, а также по формированию у граждан неприятия идеологии терроризма, в том числе путем распространения информационных материалов, печатной продукции, проведения разъяснительной работы и иных мероприятий;

6.3) участвует в мероприятиях по профилактике терроризма, а также по минимизации и (или) ликвидации последствий его проявлений, организуемых федеральными органами исполнительной власти и (или) органами исполнительной власти субъекта Российской Федерации;

6.4) обеспечивает выполнение требований к антитеррористической защищенности объектов, находящихся в муниципальной собственности или в ведении органов местного самоуправления;

6.5) направляет предложения по вопросам участия в профилактике терроризма, а также в минимизации и (или) ликвидации последствий его проявлений в органы исполнительной власти субъекта Российской Федерации;

6.6) осуществляет иные полномочия по решению вопросов местного значения по участию в профилактике терроризма, а также в минимизации и (или) ликвидации последствий его проявлений; (решение от 22.02.2017 №59/488)

7) участвует в предупреждении и ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций на территории Радищевского района;

8) обеспечивает организацию охраны общественного порядка на территории Радищевского района муниципальной милицией;

9) организует мероприятия межпоселенческого характера по охране окружающей среды;

10) осуществляет организацию предоставления общедоступного и бесплатного начального общего, основного общего, среднего (полного) общего образования по основным общеобразовательным программам, за исключением полномочий по финансовому обеспечению образовательного процесса, отнесённых к полномочиям органов государственной власти субъектов Российской Федерации; организацию предоставления дополнительного образования детям (за исключением предоставления дополнительного образования детям в учреждениях регионального значения) и общедоступного бесплатного дошкольного образования на территории Радищевского района, а также организацию отдыха детей в каникулярное время;

11) организует оказание на территории Радищевского района (за исключением территорий поселений, включенных в утвержденный Правительством Российской Федерации перечень территорий, население которых обеспечивается медицинской помощью в медицинских учреждениях, подведомственных федеральному органу исполнительной власти, осуществляющему функции по медико-санитарному обеспечению населения отдельных территорий) первичной медико-санитарной помощи в амбулаторно-поликлинических, стационарно-поликлинических и больничных учреждениях, скорой медицинской помощи (за исключением санитарно-авиационной), медицинской помощи женщинам в период беременности, во время и после родов;

12) участвует в осуществлении деятельности по опеке и попечительству;

13) осуществляет организацию утилизации и переработки бытовых и промышленных отходов;

14) выдаёт разрешения на установку рекламных конструкций на территории Радищевского района, аннулирует такие разрешения, выдаёт предписания о демонтаже самовольно установленных вновь рекламных конструкций на территории Радищевского района, осуществляемые в соответствии с Федеральным законом от 13 марта 2006 года № 38-ФЗ «О рекламе»;

15) обеспечивает формирование и содержание муниципального архива, включая хранение архивных фондов поселений;

16) осуществляет меры по содержанию на территории Радищевского района межпоселенческих мест захоронения, организации ритуальных услуг;

17) создает условия для обеспечения поселений, входящих в состав Радищевского района, услугами связи, общественного питания, торговли и бытового обслуживания;

18) организует библиотечное обслуживание населения межпоселенческими библиотеками, комплектование и обеспечение сохранности их библиотечных фондов, а также организует библиотечное обслуживание населения, комплектование и обеспечение сохранности библиотечных фондов библиотек сельских поселений; *(решение от 25.02.2015 №28/208)*

19) осуществляет мероприятия по созданию условий для обеспечения поселений, входящих в состав Радищевского района, услугами по организации досуга и услугами организации культуры;

20) обеспечивает создание условий для развития местного традиционного народного художественного творчества участвует в сохранении, возрождении и развитии народных художественных промыслов в поселениях, входящих в состав Радищевского района;

*(решение от 25.02.2015 №28/208)*

21) обеспечивает организацию и осуществление мероприятий по территориальной обороне и гражданской обороне, защите населения и территории Радищевского района от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера; *(решение от 25.02.2015 №28/208)*

22) осуществляет мероприятия по созданию, развитию и обеспечению охраны лечебно-оздоровительных местностей и курортов местного значения на территории Радищевского района, а также осуществляет муниципальный контроль в области охраны и использования особо охраняемых природных территорий местного значения; *(решение от 25.02.2015 №28/208), (решение от 11.05.2022 № 6/44)*

23) осуществляет мероприятия по обеспечению безопасности людей на водных объектах, охране их жизни и здоровья создает условия для массового отдыха жителей сельских поселений и организует обустройство мест массового отдыха населения, включая обеспечение свободного доступа граждан к водным объектам общего пользования и их береговым полосам; *(решение от 25.02.2015 №28/208)*

24) обеспечивает создание условий для развития сельскохозяйственного производства в поселениях, расширения рынка сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия, содействует развитию малого и среднего предпринимательства;

*(решение от 24.01.2008 № 1/1)*

25) определяет основные задачи и направления развития физической культуры и спорта с учётом местных условий и возможностей, принимает и реализует муниципальные программы развития физической культуры и спорта;

*(решение от 16.09.2009 № 13 /91), (решение от 31.03.2021 № 3/21)*

25.1) осуществляет развитие массового спорта, детско-юношеского спорта и школьного спорта на территории муниципального образования;

25.2) присваивает спортивные разряды и квалификационные категории спортивных судей в соответствии со статьёй 22 Федерального закона от 04.12.2007 № 329-ФЗ «О физической культуре и спорте в Российской Федерации»;

25.3) популяризует физическую культуру и спорт среди различных групп населения, в том числе среди инвалидов, лиц с ограниченными возможностями здоровья;

25.4) организует физкультурно-спортивную работу по месту жительства и месту отдыха граждан, в том числе создаёт условия для занятий инвалидов, лиц с ограниченными возможностями здоровья физической культурой и спортом, а также организует и проводит муниципальные официальные физкультурные мероприятия и спортивные мероприятия, в том числе:

а) утверждает и реализует календарные планы физкультурных мероприятий и спортивных мероприятий муниципального образования, включающие в себя физкультурные мероприятия и спортивные мероприятия по реализации комплекса ГТО;

б) организует медицинское обеспечение официальных физкультурных мероприятий и спортивных мероприятий муниципального образования;

25.5) содействует в рамках своих полномочий обеспечению общественного порядка и общественной безопасности при проведении на территории муниципального образования официальных физкультурных мероприятий и спортивных мероприятий;

25.6) создаёт условия для подготовки спортивных сборных команд муниципального образования, определяет виды спорта, по которым могут формироваться спортивные сборные команды муниципального образования, утверждает порядок формирования и обеспечения таких команд, направляет их для участия в межмуниципальных и региональных спортивных соревнованиях;

25.7) участвует в обеспечении подготовки спортивного резерва для спортивных сборных команд муниципального образования, субъекта Российской Федерации, включая обеспечение деятельности организаций, созданных муниципальным образованием и реализующих программы спортивной подготовки, разработанные на основе федеральных стандартов спортивной подготовки, и (или) дополнительные общеобразовательные программы в области физической культуры и спорта, а также осуществление контроля за соблюдением организациями, созданными муниципальным образованием и реализующими программы спортивной подготовки, разработанные на основе федеральных стандартов спортивной подготовки, федеральных стандартов спортивной подготовки в соответствии с законодательством Российской Федерации;

25.8) наделяет некоммерческие организации правом по оценке выполнения нормативов испытаний (тестов) комплекса ГТО.

(*решение от 16.09.2009 № 13 /91)*

*(п. 25.1 - 25.8 – решение от 31.03.2021 № 3/21 )*

26) организует и осуществляет мероприятия межпоселенческого характера по работе с детьми и молодёжью;

*(решение от 24.01.2008 № 1/1).*

27) осуществляет иные полномочия, предусмотренные действующим законодательством*; (решение от 24.01.2008 № 1/1).*

28) организует и осуществляет мероприятия по мобилизационной подготовке муниципальных предприятий и учреждений, находящихся на территории муниципального района

*(решение от 25.03. 2009 № 5/35).*

29) организует опись наследственного имущества и передачу его на хранение;

30) создаёт условия для развития туризма;

*(решение от 16.09. 2009 № 13 /91)*

31) осуществляет муниципальный контроль за соблюдением требований, установленных муниципальными правовыми актами, принятыми по вопросам местного значения, а в случаях, если соответствующие виды контроля отнесены федеральными законами к полномочиям органов местного самоуправления, также муниципальный контроль за соблюдением требований, установленных федеральными законами, законами субъектов Российской Федерации

*(решение от 17.01. 2011 № 23 /194)* *(решение от 11.05.2022 № 6/44)*

32) осуществляет контроль за соблюдением законодательства Российской Федерации и иных нормативных правовых актов о контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд» *(решение от 29.05.2013 №57/462), (решение от 11.05.2022 № 6/44)*

33) осуществляет полномочия на определение поставщиков (подрядчиков, исполнителей) для заказчиков в соответствии с порядком взаимодействия заказчиков с уполномоченным органом;

*(решение от 25.12.2013 №7/38)*

34) утверждает порядок взаимодействия с уполномоченным органом;

*(решение от 25.12.2013 №7/38)*

35) обеспечивает малоимущих граждан, проживающих в сельских поселениях и нуждающихся в улучшении жилищных условий, жилыми помещениями в соответствии с жилищным законодательством, организует строительство и содержание муниципального жилищного фонда, создает условия жилищного строительства, осуществляет муниципальный жилищный контроль, а также иные полномочия в соответствии с жилищным законодательством;

36) создает условия для предоставления транспортных услуг населению и организует транспортное обслуживание населения в границах Радищевского района;

37) разрабатывает и осуществляет меры, направленные на укрепление межнационального и межконфессионального согласия, поддержку и развитие языков и культуры народов Российской Федерации, проживающих на территории Радищевского района, реализацию прав национальных меньшинств, обеспечение социальной и культурной адаптации мигрантов, профилактику межнациональных (межэтнических) конфликтов;

38) организует работу по сохранению, использованию и популяризации объектов культурного наследия (памятников истории и культуры), находящихся в собственности Радищевского района, охране объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) местного (муниципального) значения, расположенных на территории Радищевского района;

39) участвует в организации деятельности по накоплению (в том числе раздельному накоплению), сбору, транспортированию, обработке, утилизации, обезвреживанию, захоронению твердых коммунальных отходов на территории Радищевского района; *(решение от 11.05.2022 № 6/44)*

40) организует использование, охрану, защиту, воспроизводство городских лесов, лесов особо охраняемых природных территорий, расположенных в границах Радищевского района;

41) осуществляет резервирование земель и изъятие, в том числе путем выкупа, земельных участков в границах сельских поселений, входящих в состав Радищевского района, для муниципальных нужд, осуществляет муниципальный земельный контроль в границах сельских поселений, входящих в состав Радищевского района;

*(решение о 18.01.2021 № 1/1)*

41.1) осуществляет следующие полномочия в области градостроительной деятельности:

а) устанавливает порядок подготовки, утверждения местных нормативов градостроительного проектирования Радищевского района Ульяновской области и входящих в его состав сельских поселений и внесения изменения в них;

б) утверждает градостроительные планы земельных участков, расположенных в границах сельских поселений в составе Радищевского района Ульяновской области;

в) принимает решения о предоставлении разрешений на условно разрешенный вид использования земельного участка или объекта капитального строительства или об отказе в предоставлении таких разрешений на территориях сельских поселений в составе Радищевского района Ульяновской области;

г) принимает решения о предоставлении разрешений на отклонение от предельных параметров разрешенного строительства, реконструкции объектов капитального строительства или об отказе в предоставлении таких разрешений на территориях сельских поселений в составе Радищевского района Ульяновской области;

д) в случаях, предусмотренных Градостроительным кодексом Российской Федерации, принимает решения о выдаче на строительство или об отказе в выдаче разрешений на строительство, решений о продлении срока действия разрешений на строительство или об отказе в продлении срока действия разрешений на строительство, решений о внесении изменений в разрешения на строительство или об отказе во внесении изменений в разрешение на строительство, решений о прекращении действия разрешений на строительство в отношении объектов капитального строительства, расположенных на территории сельских поселений в составе Радищевского района Ульяновской области;

е) направляет уведомления, предусмотренные пунктом 2 части 7, пунктом 3 части 8 статьи 51.1 и пунктом 5 части 19 статьи 55 Градостроительного кодекса Российской Федерации, при осуществлении строительства, реконструкции объектов индивидуального жилищного строительства, садовых домов на земельных участках, расположенных на территориях сельских поселений в составе Радищевского района Ульяновской области;

ж) принимает решения о выдаче разрешений а ввод объектов капитального строительства в эксплуатацию или об отказе в выдаче разрешений на ввод объектов капитального строительства в эксплуатацию в отношении объектов капитального строительства, расположенных на территориях сельских поселений в составе Радищевского района Ульяновской области;

з) ведёт государственные информационные системы обеспечения градостроительной деятельности в части, касающейся осуществления градостроительной деятельности на территории Радищевского района Ульяновской области, и предоставляет сведения, документы и материалы, содержащиеся в государственных информационных системах обеспечения градостроительной деятельности;

и) осматривает в случаях, предусмотренных Градостроительным кодексом Российской Федерации, здания, сооружения и выдает рекомендации об устранении выявленных в ходе таких осмотров нарушений в отношении зданий, сооружений, расположенных на территориях сельских поселений в составе Радищевского района Ульяновской области;

к) осуществляет снос самовольных построек или их приведение в соответствие с установленными требованиями в случаях, предусмотренных Градостроительным кодексом Российской Федерации, в отношении объектов капитального строительства, расположенных на территориях сельских поселений в составе Радищевского района Ульяновской области;

л) осуществляет иные полномочия в области градостроительной деятельности, не отнесенные Градостроительным кодексом Российской Федерации, иными законами и нормативными правовыми актами Российской Федерации и Ульяновской области к полномочиям органов местного самоуправления других муниципальных образований.

*(п.41.1 решение от 18.01.2021 № 1/1)*

42) обеспечивает организацию ритуальных услуг и содержание мест захоронения;

43) обеспечивает создание, содержание и организацию деятельности аварийно-спасательных служб и (или) аварийно-спасательных формирований на территории сельских поселений;

44) осуществляет в пределах, установленных водным [законодательством](consultantplus://offline/ref=C5E8E2D65F57D19ED97F7EB122A02E1A9D77EAFC72B28EDE54F4BB4BE25F1C7D23E0FB455C7E7ABCX9bCM) Российской Федерации, полномочия собственника водных объектов, информирует население об ограничениях их использования;

45) осуществляет муниципальный лесной контроль;

46) предоставляет помещение для работы на обслуживаемом административном участке сельского поселения сотруднику, замещающему должность участкового уполномоченного полиции;

47) утратил силу *(решение от 9.04.2018 № 77/663)*

48) оказывает поддержку социально ориентированным некоммерческим организациям в пределах полномочий, установленных [статьями 31.1](consultantplus://offline/ref=20CEF4BA013D12EF2B43706063AAC237B73E22D3E06A8185A9BBCC9BD0282D54307FDBA9C93As8M) и [31.3](consultantplus://offline/ref=20CEF4BA013D12EF2B43706063AAC237B73E22D3E06A8185A9BBCC9BD0282D54307FDBA9CD3AsFM) Федерального закона от 12 января 1996 года N 7-ФЗ "О некоммерческих организациях";

49) обеспечивает выполнение работ, необходимых для создания искусственных земельных участков для нужд сельских поселений, в соответствии с федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=6EDFD99B81FDD6FA29DB5B493796BE5BABA9C53C734D2A49D5639460ECC470164BF7920A6E810893k7vCM); *(решение от 11.05.2022 № 6/44)*

50) осуществляет меры по противодействию коррупции в границах Радищевского района;

51) принимает муниципальные правовые акты, определяющие по согласованию с уголовно – исполнительными инспекциями вид обязательных работ и объекты, на которых они отбываются, а также места отбывания исправительных работ, если осужденный не имеет основного места работы

*(п.п.35-50 решение от 25.02.2015 №28/208), решение от 28.08.2019 № 15/127*

2. Администрация муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области исполняет следующие полномочия администрации муниципального образования Радищевское городское поселение Радищевского района Ульяновской области:

1) разрабатывает проект местного бюджета поселения и отчет об исполнении местного бюджета поселения;

2) исполняет принятые Администрацией муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области, Главой поселения и Советом депутатов поселения решения, постановления и распоряжения;

3) вносит проекты решений в Совет депутатов поселения;

4) осуществляет контроль за правильностью использования предприятиями, учреждениями, организациями выделенных им бюджетных ассигнований;

5) ведет Реестр муниципального имущества, управляет и распоряжается муниципальной собственностью;

6) организует в границах поселения электро-, тепло-, газо- и водоснабжение населения, водоотведение, снабжение населения топливом в пределах полномочий, установленных законодательством Российской Федерации;

7) осуществляет муниципальный контроль за исполнением единой теплоснабжающей организацией обязательств по строительству, реконструкции и (или) модернизации объектов теплоснабжения; *(решение от 11.05.2022 № 6/44)*

8) осуществляет дорожную деятельность в отношении автомобильных дорог местного значения в границах населенных пунктов поселения и обеспечивает безопасность дорожного движения на них, включая создание и обеспечение функционирования парковок (парковочных мест), осуществляет муниципальный контроль на автомобильном транспорте, городском наземном электрическом транспорте и в дорожном хозяйстве в границах населенных пунктов поселения, а также осуществляет иные полномочия в области использования автомобильных дорог и осуществления дорожной деятельности в соответствии с законодательством Российской Федерации; *(решение от 11.05.2022 № 6/44)*

9) обеспечивает проживающих в поселении и нуждающихся в жилых помещениях малоимущих граждан жилыми помещениями, организует строительство и содержание муниципального жилищного фонда, создает условия для жилищного строительства, осуществляет муниципальный жилищный контроль, а также иные полномочия органов местного самоуправления в соответствии с жилищным законодательством;

10) создает условия для предоставления транспортных услуг населению и организации транспортного обслуживания населения в границах поселения;

11) участвует в профилактике терроризма и экстремизма, а также в минимизации и (или) ликвидации последствий проявлений терроризма и экстремизма в границах поселения;

12) создает условия для реализации мер, направленных на укрепление межнационального и межконфессионального согласия, сохранения и развития языков и культуры народов Российской Федерации, проживающих на территории поселения, социальную и культурную адаптацию мигрантов, профилактику межнациональных (межэтнических) конфликтов;

13) участвует в предупреждении и ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций в границах поселения;

14) обеспечивает первичные меры пожарной безопасности в границах населенных пунктов поселения;

15) создает условия для обеспечения жителей поселения услугами связи, общественного питания, торговли и бытового обслуживания;

16) организует библиотечное обслуживание населения, комплектование и обеспечение сохранности библиотечных фондов библиотек поселения;

17) создает условия для организации досуга и обеспечения жителей поселения услугами организаций культуры;

18) осуществляет мероприятия по сохранению, использованию и популяризации объектов культурного наследия (памятников истории и культуры), находящихся в собственности поселения, охране объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) местного (муниципального) значения, расположенных на территории поселения;

19) создает условия для развития местного традиционного народного художественного творчества, участвует в сохранении, возрождении и развитии народных художественных промыслов в поселении;

20) обеспечивает условия для развития на территории поселения физической культуры, школьного спорта и массового спорта, организует проведение официальных физкультурно-оздоровительных и спортивных мероприятий поселения;

21) создает условия для массового отдыха жителей поселения и организации обустройства мест массового отдыха населения, включая обеспечение свободного доступа граждан к водным объектам общего пользования и их береговым полосам;

22) формирует архивные фонды поселения;

23) участвует в организации деятельности по накоплению (в том числе раздельному накоплению) и транспортированию твердых коммунальных отходов;

24) осуществляет муниципальный контроль в сфере благоустройства, предметом которого является соблюдение правил благоустройства территории поселения, требований к обеспечению доступности для инвалидов объектов социальной, инженерной и транспортной инфраструктур и предоставляемых услуг, организация благоустройства территории поселения в соответствии с указанными правилами, а также организация использования, охраны, защиты, воспроизводства городских лесов, лесов особо охраняемых природных территорий, расположенных в границах населенных пунктов поселения; *(решение от 11.05.2022 № 6/44)*

25) разрабатывает генеральный плана поселения, правила землепользования и застройки, утверждает подготовленную на основе генерального плана поселения документацию по планировке территории, выдает градостроительный план земельного участка, расположенного в границах поселения, выдает разрешения на строительство (за исключением случаев, предусмотренных Градостроительным кодексом Российской Федерации, иными федеральными законами), разрешений на ввод объектов в эксплуатацию при осуществлении строительства, реконструкции объектов капитального строительства, расположенных на территории поселения, утверждает местные нормативы градостроительного проектирования поселения, резервирование земель и изъятие земельных участков в границах поселения для муниципальных нужд, осуществляет муниципальный земельный контроль в границах поселения, осуществляет в случаях, предусмотренных Градостроительным кодексом Российской Федерации, осмотры зданий, сооружений и выдает рекомендации об устранении выявленных в ходе таких осмотров нарушений, направляет уведомления о соответствии указанных в уведомлении о планируемых строительстве или реконструкции объекта индивидуального жилищного строительства или садового дома (далее – уведомление о планируемом строительстве) параметров объекта индивидуального жилищного строительства или садового дома установленным параметрам и допустимости размещения объекта индивидуального жилищного строительства или садового дома на земельном участке, уведомляет о несоответствии указанных в уведомлении о планируемом строительстве параметров объекта индивидуального жилищного строительства или садового дома установленным параметрам и (или) недопустимости размещения объекта индивидуального жилищного строительства или садового дома на земельном участке, уведомляет о соответствии или несоответствии построенных или реконструированных объекта индивидуального жилищного строительства или садового дома требованиям законодательства о градостроительной деятельности при строительстве или реконструкции объектов индивидуального жилищного строительства или садовых домов на земельных участках, расположенных на территории поселения, принимает в соответствии с гражданским законодательством Российской Федерации решения о сносе самовольной постройки, решения о сносе самовольной постройки или ее приведении в соответствие с предельными параметрами разрешенного строительства, реконструкции объектов капитального строительства, установленными правилами землепользования и застройки, документацией по планировке территории, или обязательными требованиями к параметрам объектов капитального строительства, установленными федеральными законами (далее также – приведение в соответствие с установленными требованиями), решения об изъятии земельного участка, не используемого по целевому назначению или используемого с нарушением законодательства Российской Федерации, осуществляет снос самовольной постройки или ее приведения в соответствие с установленными требованиями в случаях, предусмотренных Градостроительным кодексом Российской Федерации;

25.1) принимает решения о создании, об упразднении лесничеств, создаваемых в их составе участковых лесничеств, расположенных на землях населенных пунктов поселения, установлении и изменении их границ, а также осуществляет разработку и утверждение лесохозяйственных регламентов лесничеств, расположенных на землях населенных пунктов поселения; *(решение от 11.05.2022 № 6/44)*

25.2) осуществляет мероприятия по лесоустройству в отношении лесов, расположенных на землях населенных пунктов поселения; *(решение от 11.05.2022 № 6/44)*

26) присваивает адреса объектам адресации, изменяет, аннулирует адреса, присваивает наименования элементам улично-дорожной сети (за исключением автомобильных дорог федерального значения, автомобильных дорог регионального или межмуниципального значения, местного значения муниципального района), наименования элементам планировочной структуры в границах поселения, изменяет, аннулирует такие наименования, размещает информацию в государственном адресном реестре;

27) обеспечивает организацию ритуальных услуг и содержание мест захоронения;

28) организует и осуществляет мероприятия по гражданской обороне, защите населения и территории поселения от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера;

29) обеспечивает создание, содержание и организацию деятельности аварийно-спасательных служб и (или) аварийно-спасательных формирований на территории поселения;

30) осуществляет мероприятия по обеспечению безопасности людей на водных объектах, охране их жизни и здоровья;

31) осуществляет мероприятия по созданию, развитию и обеспечению охраны лечебно-оздоровительных местностей и курортов местного значения на территории поселения, а также осуществляет муниципальный контроль в области охраны и использования особо охраняемых природных территорий местного значения; *(решение от 11.05.2022 № 6/44)*

32) содействует в развитии сельскохозяйственного производства, создает условия для развития малого и среднего предпринимательства;

33) организует и осуществляет мероприятия по работе с детьми и молодежью в поселении;

34) осуществляет в пределах, установленных водным законодательством Российской Федерации, полномочия собственника водных объектов, информирует население об ограничениях их использования;

35) осуществляет муниципальный лесной контроль;

36) оказывает поддержку гражданам и их объединениям, участвующим в охране общественного порядка, создает условия для деятельности народных дружин;

37) организует и осуществляет муниципальный контроль на территории поселения;

38) определяет перечень должностных лиц Администрации муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области, уполномоченных на осуществление муниципального контроля, и их полномочий;

39) разрабатывает административные регламенты осуществления муниципального контроля в соответствующих сферах деятельности;

40) организует и проводит мониторинг эффективности муниципального контроля в соответствующих сферах деятельности, показатели и методика проведения которого утверждаются Правительством Российской Федерации;

41) осуществляет иные предусмотренные федеральными законами, законами и иными нормативными правовыми актами Ульяновской области полномочия по муниципальному контролю;

42) осуществляет мероприятия по обеспечению безопасности дорожного движения, ежегодное (до 1 июля года, следующего за отчетным) утверждение перечней аварийно-опасных участков дорог и разрабатывает первоочередные меры, направленные на устранение причин и условий совершения дорожно-транспортных происшествий на автомобильных дорогах местного значения, в том числе на объектах улично-дорожной сети, в границах населенных пунктов поселения при осуществлении дорожной деятельности, включая принятие решений о временных ограничении или прекращении движения транспортных средств на автомобильных дорогах местного значения в границах населенных пунктов поселения в целях обеспечения безопасности дорожного движения;

43) осуществляет мероприятия в сфере профилактики правонарушений, предусмотренных Федеральным законом «Об основах системы профилактики правонарушений в Российской Федерации»;

44) обеспечивает координацию деятельности органов местного самоуправления поселения при реализации проекта муниципально-частного партнерства;

45) согласовывает публичному партнеру конкурсной документации для проведения конкурсов на право заключения соглашения о муниципально-частном партнерстве;

46) осуществляет мониторинг реализации соглашения о муниципально-частном партнерстве;

47) содействует в защите прав и законных интересов публичных партнеров и частных партнеров в процессе реализации соглашения о муниципально-частном партнерстве;

48) ведет реестр заключенных соглашений о муниципально-частном партнерстве;

49) обеспечивает открытость и доступность информации о соглашении о муниципально-частном партнерстве;

50) представляет в уполномоченный орган результаты мониторинга реализации соглашения о муниципально-частном партнерстве;

51) осуществляет иные полномочия, предусмотренные Федеральным законом от 13.07.2015 № 224-ФЗ «О государственно-частном партнерстве, муниципально-частном партнерстве в Российской Федерации и внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», другими федеральными законами, законами и нормативными правовыми актами Ульяновской области, Уставом поселения и муниципальными правовыми актами поселения;

52) создает и содержит места (площадки) накопления твердых коммунальных отходов, за исключением установленных законодательством Российской Федерации случаев, когда такая обязанность лежит на других лицах;

53) определяет схемы размещения мест (площадок) накопления твердых коммунальных отходов и ведет реестр мест (площадок) накопления твердых коммунальных отходов;

54) проводит мероприятия по организации экологического воспитания и формирования экологической культуры в области обращения с твердыми коммунальными отходами;

55) разрабатывает и реализует муниципальные программы в области профилактики терроризма, а также минимизации и (или) ликвидации последствий его проявлений;

56) организует и проводит в поселении информационно-пропагандистские мероприятия по разъяснению сущности терроризма и его общественной опасности, а также по формированию у граждан неприятия идеологии терроризма, в том числе путем распространения информационных материалов, печатной продукции, проводит разъяснительную работу и иные мероприятия;

57) участвует в мероприятиях по профилактике терроризма, а также по минимизации и (или) ликвидации последствий его проявлений, организуемых федеральными органами исполнительной власти и (или) органами исполнительной власти Ульяновской области;

58) обеспечивает выполнение требований к антитеррористической защищенности объектов, находящихся в муниципальной собственности или в ведении органов местного самоуправления поселения;

59) направляет предложения по вопросам участия в профилактике терроризма, а также в минимизации и (или) ликвидации последствий его проявлений в органы исполнительной власти Ульяновской области;

60) осуществляет иные полномочия по решению вопросов местного значения по участию в профилактике терроризма, а также в минимизации и (или) ликвидации последствий его проявлений;

61) решает другие вопросы, предусмотренные законодательством. *(решение от 30.09.2020 №13/55)*

**Статья 44. Контрольно-счётная палата Радищевского района**

1. Контрольно-счётная палата Радищевского района (далее – Контрольно-счётная палата) является постоянно действующим органом внешнего муниципального финансового контроля, образуется Советом депутатов Радищевского района и ему подотчётна.

2. Контрольно-счётная палата обладает правами юридического лица, имеет печать и бланки со своим наименованием и с изображением герба Радищевского района.

3. Контрольно-счётная палата образуется в составе председателя и аппарата Контрольно-счётной палаты.

4. Порядок формирования и деятельности, полномочия Контрольно-счётной палаты определяются положением о ней, утверждаемым Советом депутатов Радищевского района в соответствии с законами Российской Федерации и Ульяновской области. *(решение от 25.03.2009 № 5/35), (решение от 16.09. 2009 № 13 /91) (решение от 19.10. 2011 №31/279), (решение от 28.04.12 № 43/344), (решение от 17.08.2017 №67/556) ( решение от 30.08.2017 №67/556), (решение от 27.10.2021 № 12/85)*

### Статья 45. Органы местного самоуправления как юридические лица

1. От имени Радищевского района приобретать и осуществлять имущественные и иные права и обязанности, выступать в суде без доверенности может Глава Радищевского района, Глава Администрации района.

2. Совет депутатов Радищевского района, Администрация Радищевского района которые в соответствии с федеральным законодательствоми настоящим Уставом наделяются правами юридического лица, являются муниципальными казёнными учреждениями, образуемыми для осуществления управленческихфункций,и подлежат государственной регистрации в качестве юридических лиц в соответствии с федеральным законом.

### ( решение от 11 мая 2011 года №23/232)

# Статья 46. Избирательная комиссия Радищевского района

1. Подготовку и проведение муниципальных выборов на территории Радищевского района, местного референдума, голосования по отзыву депутата Совета депутатов Радищевского района, голосования по вопросам изменения границ Радищевского района, преобразования Радищевского района организует избирательная комиссия Радищевского района (далее – избирательная комиссия).

2. Порядок формирования и полномочия избирательной комиссии определяются Федеральным законом от 12.06.2002 № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации», законами Ульяновской области.

3. Избирательная комиссия формируется в количестве 9 членов с правом решающего голоса.

*(решение от 17.01. 2011 № 23 /194) (решение от 27.10.2021 № 12/85)*

## ГЛАВА 7. МУНИЦИПАЛЬНАЯ СЛУЖБА

### Статья 47. Муниципальная служба

1.Муниципальная служба – профессиональная деятельность граждан, которая осуществляется на постоянной основе на должностях муниципальной службы, замещаемых путём заключения трудового договора (контракта).

*(решение от 27.06. 2007 № 5/46)*

2. Должности муниципальной службы в Радищевском районе устанавливаются муниципальными правовыми актами в соответствии с реестром должностей муниципальной службы, утверждаемыми законом Ульяновской области.

*(решение от 17.01. 2011 № 23/194)*

3. часть утратила силу *(решение от 27.06.2007 № 5/46) (решение от 24.01. 2008 № 1/1).*

### Статья 48. Определение статуса муниципального служащего

1. Муниципальным служащим является гражданин, исполняющий в порядке, определённом муниципальными правовыми актами в соответствии с федеральными законами и законами Ульяновской области, обязанности по должности муниципальной службы за денежное содержание, выплачиваемое за счёт средств местного бюджета.

*(решение от 24.01. 2008 № 1/1)*

2. Статус муниципального служащего включает в себя права и обязанности муниципального служащего**,** ограничения, связанные с муниципальной службой**,** поощрение и ответственность муниципального служащего**,** гарантии для муниципального служащего.

3. Основные права муниципального служащего устанавливаются федеральным законодательством. *(решение от 24.01.2008 № 1/1).*

4. Основные обязанности муниципального служащего устанавливаются федеральным законодательством. *(решение от 24.01.2008 № 1/1).* Конкретные обязанности (должностные обязанности муниципального служащего устанавливаются должностным регламентом в зависимости от функциональных обязанностей муниципальной должности муниципальной службы и предмета ведения структурного подразделения соответствующего органа местного самоуправления.

5. Гражданин не может быть принят на муниципальную службу, а муниципальный служащий не может находиться на муниципальной службе в случае:

1) признания его недееспособным или ограниченно дееспособным решением суда, вступившим в законную силу;

2) осуждения его к наказанию, исключающему возможность исполнения должностных обязанностей по должности муниципальной службы, по приговору суда, вступившему в законную силу;

3) отказа от прохождения процедуры оформления допуска к сведениям, составляющим государственную и иную охраняемую федеральными законами тайну, если исполнение должностных обязанностей по должности муниципальной службы, на замещение которой претендует гражданин, или по замещаемой муниципальным служащим должности муниципальной службы связано с использованием таких сведений;

*(решение от 16.09.2009 № 13/91)*

4) наличия заболевания, препятствующего поступлению на муниципальную службу или её прохождению и подтверждённого заключением медицинского утверждения;

*(решение от 16.09.2009 № 13/91)*

«5) близкого родства или свойства (родители, супруги, дети, братья, сёстры, а также братья, сёстры, родители, дети супругов и супруги детей) с Главой муниципального образования, который возглавляет местную администрацию, если замещение должности муниципальной службы связано с непосредственной подчинённостью или подконтрольностью этому должностному лицу, или с муниципальным служащим, если замещение должности муниципальной службы связано с непосредственной подчинённостью или подконтрольностью одного из них другому;

*(решение от 21.12.11 № 36/ 304)*

6) прекращения гражданства Российской Федерации либо гражданства (подданства) иностранного государства - участника международного договора Российской Федерации, в соответствии с которым иностранный гражданин имеет право находиться на муниципальной службе;

*(решение от 16.09.2009 № 13/91), (решение от 30.06.2021 № 7/53)*

7) наличия гражданства (подданства) иностранного государства либо вида на жительство или иного документа, подтверждающего право на постоянное проживание гражданина на территории иностранного государства, если иное не предусмотрено международным договором Российской Федерации;

*(решение от 16.09.2009№ 13/91), (решение от 30.06.2021 № 7/53)*

8) представления подложных документов или заведомо ложных сведений при поступлении на муниципальную службу;

*(решение от 16.09.2009№ 13/91)*

9) непредставление предусмотренных Федеральным законом от 21 ноября 2011 года № 329-ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации в связи с совершенствованием государственного управления в области противодействия коррупции», Федеральным законом от 25 декабря 2008 года №273-ФЗ «О противодействии коррупции» и другими федеральными законами сведений или представления заведомо недостоверных или неполных сведений при поступлении на муниципальную службу.

*(решение от 21.12.11 № 36/304)*

9.1) непредставления сведений, предусмотренных [статьей 15.1](consultantplus://offline/ref=53DDE5F80262B97C6F3727A60ADEF2E45450F1970C4DC8A50D308C4FAFAD7E56CD26B1E18ED54803qAPEH) Федерального закона от 02.03.2007 № 25-ФЗ «О муниципальной службе в Российской Федерации»;

*(решение от 29.08.2018 № 82/684)*

10) признания его не прошедшим военную службу по призыву, не имея на то законных оснований, в соответствии с заключением призывной комиссии (за исключением граждан, прошедших военную службу по контракту) - в течение 10 лет со дня истечения срока, установленного для обжалования указанного заключения в призывную комиссию Ульяновской области, а если указанное заключение и (или) решение призывной комиссии Ульяновской области по жалобе гражданина на указанное заключение были обжалованы в суд, - в течение 10 лет со дня вступления в законную силу решения суда, которым признано, что права гражданина при вынесении указанного заключения и (или) решения призывной комиссии Ульяновской области по жалобе гражданина на указанное заключение не были нарушены.

*(решение от 23.04.2014 №12/100), (решение от 29.08.2018 № 82/684)*

5.1) Гражданин не может быть принят на муниципальную службу после достижения им возраста 65 лет – предельного возраста, установленного для замещения должности муниципальной службы. Допускается продление срока нахождения на муниципальной службе муниципальных служащих, достигших предельного возраста, установленного для замещения должности муниципальной службы. Однократное продление срока нахождения на муниципальной службе муниципального служащего допускается не более чем на один год.

*(решение от 16.09. 2009 № 13 /91)*

5.2) Гражданин не может быть назначен на должность Главы Администрации по контракту, а муниципальный служащий не может замещать должность Главы Администрации по контракту в случае близкого родства или свойства (родители, супруги, дети, братья, сёстры, родители, дети супругов и супруги детей) с Главой муниципального образования «Радищевский район.

*(решение от 21.12.11 № 36/ 304, решение от 23.04.2014 №12/100);*

5.3.Муниципальный служащий, являющийся руководителем органа местного самоуправления, аппарата избирательной комиссии муниципального образования, заместитель указанного муниципального служащего в целях исключения конфликта интересов не могут представлять интересы муниципальных служащих в выборном профсоюзном органе данного органа местного самоуправления, аппарата избирательной комиссии муниципального образования в период замещения ими соответствующей должности. *(решение от 18.01.2021 № 1/1)*

5.4. Гражданин не может быть назначен на должности председателя, заместителя председателя и аудитора Контрольно-счётной палаты Радищевского района, а муниципальный служащий не может замещать должности председателя, заместителя председателя и аудитора Контрольно-счётной палаты Радищевского района в случае близкого родства или свойства (родители, супруги, дети, братья, сестры, а также братья, сестры, родители, дети супругов и супруги детей) с председателем Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области, Главой района, Главой Администрации Радищевского района, руководителями судебных и правоохранительных органов, расположенных на территории Радищевского района *(п.5.3-5.4 решение от 27.02.2019 № 6/72)* *(решение от 11.05.2022 № 6/44)*

6. За безупречную и эффективную муниципальную службу применяются поощрения. Виды поощрения муниципального служащего и порядок его применения устанавливаются муниципальными правовыми актами в соответствии с федеральным законами и законами Ульяновской области.

*(решение от 16.09.2009 № 13 /91)*

7. За совершение дисциплинарного проступка – неисполнение или ненадлежащее исполнение муниципальным служащим по его вине возложенных на него служебных обязанностей - представитель нанимателя (работодатель) имеет право применить следующие дисциплинарные взыскания:

1) замечание;

2) выговор;

3) увольнение с муниципальной службы по соответствующим основаниям.

Муниципальный служащий, допустивший дисциплинарный проступок, может быть временно (но не более чем на один месяц) до решения вопроса о его дисциплинарной ответственности, отстранён от исполнения должностных обязанностей, с сохранением денежного содержания. Отстранение муниципального служащего от исполнения должностных обязанностей в этом случае производиться муниципальным правовым актом. Порядок применения и снятия дисциплинарных взысканий определяется трудовым законодательством.

*(решение от 16.09. 2009 № 13 /91)*

8. Основные гарантии для муниципального служащего устанавливаются федеральным законодательством. Законами Ульяновской области и Уставом муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области муниципальному служащему могут быть предоставлены дополнительные гарантии.

*(решение от 16.09. 2009 № 13 /91)*

9. В связи с прохождением муниципальной службы муниципальному служащему запрещается:

1) состоять членом органа управления коммерческой организации, если иное не предусмотрено федеральными законами или если в порядке, установленном муниципальным правовым актом в соответствии с федеральными законами и законами Ульяновской области, ему не поручено участвовать в управлении этой организацией;

2) замещать должность муниципальной службы в случае:

а) избрания или назначения на государственную должность Российской Федерации либо на государственную должность субъекта Российской Федерации, а также в случае назначения на должность государственной службы;

б) избрания или назначения на муниципальную должность;

в) избрания на оплачиваемую выборную должность в органе профессионального союза, в том числе в выборном органе первичной профсоюзной организации, созданной в органе местного самоуправления, аппарате избирательной комиссии муниципального образования;

3) участвовать в управлении коммерческой или некоммерческой организацией, за исключением следующих случаев:

а) участие на безвозмездной основе в управлении политической партией, органом профессионального союза, в том числе выборным органом первичной профсоюзной организации, созданной в органе местного самоуправления, аппарате избирательной комиссии Радищевского района, участие в съезде (конференции) или общем собрании иной общественной организации, жилищного, жилищно-строительного, гаражного кооперативов, товарищества собственников недвижимости;

б) участие на безвозмездной основе в управлении некоммерческой организацией (кроме участия в управлении политической партией, органом профессионального союза, в том числе выборным органом первичной профсоюзной организации, созданной в органе местного самоуправления, аппарате избирательной комиссии Радищевского района, участия в съезде (конференции) или общем собрании иной общественной организации, жилищного, жилищно-строительного, гаражного кооперативов, товарищества собственников недвижимости) с разрешения представителя нанимателя, которое получено в порядке, установленном законом Ульяновской области;

в) представление на безвозмездной основе интересов муниципального образования в совете муниципальных образований Ульяновской области, иных объединениях муниципальных образований, а также в их органах управления;

г) представление на безвозмездной основе интересов муниципального образования в органах управления и ревизионной комиссии организации, учредителем (акционером, участником) которой является муниципальное образование, в соответствии с муниципальными правовыми актами, определяющими порядок осуществления от имени муниципального образования полномочий учредителя организации либо порядок управления находящимися в муниципальной собственности акциями (долями в уставном капитале);

д) иные случаи, предусмотренные федеральными законами;

*(решение от 30.03.2020 № 5/22)*

3.1) заниматься предпринимательской деятельностью лично или через доверенных лиц;

*(решение от 30.03.2020 № 5/22)*

4) быть поверенным или представителем по делам третьих лиц в органе местного самоуправления, избирательной комиссии муниципального образования, в которых он замещает должность муниципальной службы либо которые непосредственно подчинены или подконтрольны ему, если иное не предусмотрено федеральными законами;

5) получать в связи с должностным положением или в связи с исполнением должностных обязанностей вознаграждения от физических и юридических лиц (подарки, денежное вознаграждение, ссуды, услуги, оплату развлечений, отдыха, транспортных расходов и иные вознаграждения). Подарки, полученные муниципальным служащим в связи с протокольными мероприятиями, со служебными командировками и с другими официальными мероприятиями, признаются муниципальной собственностью и передаются муниципальным служащим по акту в орган местного самоуправления, избирательную комиссию муниципального образования, в которых он замещает должность муниципальной службы, за исключением случаев, установленных Гражданским кодексом Российской Федерации;

6) выезжать в командировки за счёт средств физических и юридических лиц, за исключением командировок, осуществляемых на взаимной основе по договорённости органа местного самоуправления, избирательной комиссии муниципального образования с органами местного самоуправления, избирательными комиссиями других муниципальных образований, а также с органами государственной власти и органами местного самоуправления иностранных государств, международными и иностранными некоммерческими организациями;

7) использовать в целях, не связанных и исполнением должностных обязанностей, средства материально-технического, финансового и иного обеспечения, другое муниципальное имущество;

8) разглашать или использовать в целях, не связанных с муниципальной службой, сведения, отнесённые в соответствии с федеральными законами к сведениям конфиденциального характера, или служебную информацию, ставшие ему известными в связи с исполнением должностных обязанностей;

9) допускать публичные высказывания, суждения и оценки, в том числе в средствах массовой информации, в отношении деятельности органа местного самоуправления, избирательной комиссии муниципального образования и их руководителей, если это не входит в его должностные обязанности;

10) принимать без письменного разрешения Главы муниципального образования награды, почётные и специальные звания (за исключением научных) иностранных государств, международных организаций, а также политических партий, других общественных объединений и религиозных объединений, если в его должностные обязанности входит взаимодействие с указанными организациями и объединениями;

*(решение от 19.10 2011 №31/279)*

11) использовать преимущества должностного положения для предвыборной агитации, а также для агитации по вопросам референдума; *(решение от 16.09.2009 № 13/91)*

12) использовать своё должностное положение в интересах политических партий, религиозных и других общественных объединений, а также публично выражать отношение к указанным объединениям в качестве муниципального служащего;

*(решение от 16.09.2009 № 13/91)*

13) создавать в органах местного самоуправления, иных муниципальных органах структуры политических партий, религиозных и других общественных объединений (за исключением профессиональных союзов, а также ветеранских и иных органов общественной самодеятельности) или способствовать созданию указанных структур;

*(решение от 16.09.2009 № 13/91)*

14) прекращать исполнение должностных обязанностей в целях урегулирования трудового спора; *(решение от 16.09.2009 № 13/91)*

15) входить в состав органов управления, попечительских или наблюдательных советов, иных органов иностранных некоммерческих неправительственных организаций и действующих на территории Российской Федерации их структурных подразделений, если иное не предусмотрено международным договором Российской Федерации или законодательством Российской Федерации; *(решение от 16.09.2009 № 13/91)*

16) заниматься без письменного разрешения представителя нанимателя (работодателя) оплачиваемой деятельностью, финансируемой исключительно за счёт средств иностранных государств, международных и иностранных организаций, иностранных граждан и лиц без гражданства, если иное не предусмотрено международным договором Российской Федерации или законодательством Российской Федерации;

Муниципальный служащий, замещающий должность главы администрации муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области по контракту, не вправе заниматься иной оплачиваемой деятельностью, за исключением преподавательской, научной и иной творческой деятельности. При этом преподавательская, научная и иная творческая деятельность не может финансироваться исключительно за счёт средств иностранных государств, международных и иностранных организаций, иностранных граждан и лиц без гражданства, если иное не предусмотрено международным договором Российской Федерации или законодательством Российской Федерации. Муниципальный служащий, замещающий должность главы администрации муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области по контракту, не вправе входить в состав органов управления, попечительских или наблюдательных советов, иных органов иностранных некоммерческих неправительственных организаций и действующих на территории Российской Федерации их структурных подразделений, если иное не предусмотрено международным договором Российской Федерации или законодательством Российской Федерации;

*(решение от 16.09.2009 № 13/91)*

17) признать утратившим силу *(решение от 21.12.11 № 36/304)*

10. Гражданин, замещавший должность муниципальной службы, включённую в перечень должностей, установленной нормативными правовыми актами Российской Федерации, в течение двух лет после увольнения с муниципальной службы не вправе замещать на условиях трудового договора должности в организации и (или) выполнять в данной организации работу на условиях гражданско-правового договора в случаях, предусмотренных федеральными законами, если отдельные функции муниципального (административного) управления данной организацией входили в должностные (служебные) обязанности муниципального служащего, без согласия соответствующей комиссии по соблюдению требований к служебному поведению муниципальных служащих и урегулированию конфликта интересов, которое даётся в порядке, устанавливаемом нормативными правовыми актами Российской Федерации.

*( решение. от 21.12.11 № 36 /304)*

### Статья 49. Условия и порядок прохождения муниципальной службы

1. Прохождение муниципальной службы включает в себя назначение на должность, аттестацию, а также другие обстоятельства (события) в соответствии с действующим законодательством и муниципальными правовыми актами Радищевского района. (*решение от 24.01. 2008 № 1/1).*

2. Поступление гражданина на муниципальную службу для замещения должности муниципальной службы или замещение муниципальным служащим другой должности муниципальной службы осуществляется по результатам конкурса, за исключением следующих случаев, когда конкурс не проводится:

1) при назначении на должности муниципальной службы на срок полномочий лица, замещающего выборную муниципальную должность;

2) при назначении муниципального служащего на иную должность муниципальной службы при реорганизации муниципального органа или изменении его структуры;

3) при назначении муниципального служащего на иную должность муниципальной службы в случае, предусмотренном абзацем вторым статьи 72 Трудового кодекса Российской Федерации;

4) в иных случаях, предусмотренных законодательством.

По решению руководителя органа местного самоуправления Радищевского района конкурс может не проводиться при назначении на должности, относящиеся к группе младших должностей муниципальной службы.

3. Порядок проведения конкурса на замещение должности муниципальной службы устанавливается муниципальным правовым актом, принимаемым Советом депутатов муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области. Порядок проведения конкурса должен предусматривать опубликование его условий, сведений о дате, времени и месте его проведения, а также проекта трудового договора не позднее чем за 20 дней до дня проведения конкурса. Общее число членов конкурсной комиссии в муниципальном образовании и порядок её формирования устанавливаются Советом депутатов муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области.

*(решение от 16.09. 2009 № 13/91)*

4. Муниципальным служащим присваиваются классные чины, установленные законом Ульяновской области.

Классные чины присваиваются муниципальным служащим по результатам квалификационного экзамена.

*(решение от 16.09. 2009 № 13/91)*

5. Аттестация муниципального служащего проводится в целях определения его соответствия замещаемой должности муниципальной службы. Аттестация муниципального служащего проводится один раз в три года.

Положение о проведении аттестации муниципальных служащих утверждается муниципальным правовым актом в соответствии с типовым положением о проведении аттестации муниципальных служащих, утверждаемым законом Ульяновской области.

*(решение от 16.09. 2009 № 13/91)*

**Статья 49.1. Увольнение (освобождение от должности) лиц, замещающих муниципальные должности в связи с утратой доверия)**

1. Лицо, замещающее муниципальную должность в порядке, предусмотренном муниципальными нормативными правовыми актами, подлежит увольнению (освобождению от должности) в связи с утратой доверия в случае:

1)непринятия мер по предотвращению и (или) урегулированию конфликта интересов, стороной которого оно является);

2)непредставления лицом сведений о своих доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, а также о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера своих супруги (супруга) и несовершеннолетних детей либо представления заведомо недостоверных или неполных сведений;

3)участия лица на платной основе в деятельности органа управления коммерческой организации, за исключением случаев, установленных федеральным законом;

4)осуществления лицом предпринимательской деятельности;

5)вхождения лица в состав органов управления, попечительских или наблюдательных советов, иных органов иностранных некоммерческих неправительственных организаций и действующих на территории Российской Федерации их структурных подразделений, если иное не предусмотрено международным договором Российской Федерации или законодательством Российской Федерации.

2. Лицо, замещающее муниципальную должность, которому стало известно о возникновении у подчинённого ему лица личной заинтересованности, которая приводит или может привести к конфликту интересов, подлежит увольнению (освобождению от должности) в связи с утратой доверия также в случае непринятия лицом, замещающим муниципальную должность, мер по предотвращению и (или) урегулированию конфликта интересов, стороной которого является подчинённое ему лицо.

*(решение от 29.05.2013 №57/462)*

# РАЗДЕЛ III. ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ОСНОВА МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ

# В РАДИЩЕВСКОМ РАЙОНЕ

### Статья 50. Экономическая основа местного самоуправления в Радищевском районе. Муниципальное имущество

1. Экономическую основу местного самоуправления в Радищевском районе составляют находящееся в муниципальной собственности имущество, средства местного бюджета, а также имущественные права Радищевского района.

2. В собственности Радищевского района может находиться:

1) имущество, предназначенное для решения вопросов местного значения;

(решение от 08.09.2014 №20/162)

2) имущество, предназначенное для осуществления отдельных государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления, в случаях, установленных федеральными законами и законами Ульяновской области, а также имущество, предназначенное для осуществления отдельных полномочий органов местного самоуправления, переданных им в порядке, предусмотренном частью 4 статьи 15 Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации;*(решение от 24.01.2008 № 1\1)*

3) имущество, предназначенное для обеспечения деятельности органов местного самоуправления и должностных лиц местного самоуправления, муниципальных служащих, работников муниципальных предприятий и учреждений Радищевского района в соответствии с нормативными правовыми актами Совета депутатов Радищевского района.

4) имущество, необходимое для решения вопросов, право решения которых предоставлено органам местного самоуправления федеральными законами и которые не отнесены к вопросам местного значения. *(решение от 27.06. 2007 № 5/46)*

*3. утратила силу (решение СД от 27.06. 2007 № 5/46)*

*4. утратила силу (решение СД от 27.06. 2007 № 5/46)*

5. утратила силу (решение от 08.09.2014 №20/162)

*6. часть утратила силу (решение от 11.05. 2011 №23/232).*

7. В случаях возникновения у Радищевского района права собственности на имущество, не соответствующее требованиям части 2 настоящей статьи, указанное имущество подлежит перепрофилированию (изменению целевого назначения имущества) либо отчуждению. Порядок и сроки отчуждения такого имущества устанавливаются федеральным законом. *(решение от 26.09.2012 №47/372)*

(решение от 08.09.2014 №20/162)

### Статья 51. Владение, пользование и распоряжением муниципальным имуществом

1. Органы местного самоуправления от имени Радищевского района самостоятельно владеют, пользуются и распоряжаются муниципальным имуществом, находящимся в собственности Радищевского района, в соответствии с Конституцией Российской Федерации, федеральными законами и принимаемыми в соответствии с ними нормативными правовыми актами органов местного самоуправления.

2. Органы местного самоуправления Радищевского района вправе передавать муниципальное имущество во временное или в постоянное пользование физическим и юридическим лицам, органам государственной власти Российской Федерации (органам государственной власти Ульяновской области) и органам местного самоуправления иных муниципальных образований, отчуждать, совершать иные сделки в соответствии с федеральными законами.

3. Порядок и условия приватизации муниципального имущества Радищевского района определяются нормативными правовыми актами Совета депутатов Радищевского района в соответствии с федеральными законами.

4. Доходы от использования и приватизации муниципального имущества Радищевского района поступают в бюджет Радищевского района.

5.Муниципальное образование «Радищевский район» может создавать муниципальные предприятия и учреждения, участвовать в создании хозяйственных обществ, в том числе межмуниципальных, необходимых для осуществления полномочий по решению вопросов местного значения. Функции и полномочия учредителя в отношении муниципальных предприятий и учреждений осуществляют уполномоченные органы местного самоуправления.

*(решение от 11.05 2011 №23/232)*

51. В собственности Радищевского района может находиться иное имущество, необходимое для осуществления полномочий по решению вопросов местного значения Радищевского района.

*(решение от 28.04.12 № 43/344****)***

6. Органы местного самоуправления Радищевского района, осуществляющие функции и полномочия учредителя определяют цели, условия и порядок деятельности муниципальных предприятий и учреждений, утверждают их уставы, назначают на должность и освобождают от должности руководителей данных предприятий и учреждений, заслушивают отчеты об их деятельности в порядке, предусмотренном настоящим Уставом.

*(решение от 11.05 2011 №23/232)*

Руководители муниципальных предприятий и учреждений отчитываются о своей деятельности ежегодно перед Администрацией Радищевского района, не реже одного раза в четыре года, а по требованию о проведении внеочередного отчета по решению Совета депутатов, перед Советом депутатов Радищевского района.

7. Органы местного самоуправления от имени Радищевского района субсидиарно отвечают по обязательствам муниципальных казённых учреждений и обеспечивают их исполнение в порядке, установленном федеральным законом.

*(решение от 11.05.2011 №23/232)*

8. Органы местного самоуправления ведут реестры муниципального имущества в порядке, установленном уполномоченным Правительством Российской Федерации органом исполнительной власти.

*(решение от 17.01. 2011 № 23/194)*

### Статья 52. Бюджет Радищевского района

1. Радищевский район имеет собственный бюджет.

Бюджет Радищевского района предназначен для исполнения расходных обязательств Радищевского района.

2. Использование органами местного самоуправления Радищевского района иных форм образования и расходования денежных средств для исполнения расходных обязательств не допускается.

3. В бюджете Радищевского района в соответствии с бюджетной классификацией Российской Федерации раздельно предусматриваются средства, направленные на исполнение расходных обязательств Радищевского района, возникающих в связи с осуществлением органами местного самоуправления полномочий по вопросам местного значения, и расходных обязательств Радищевского района, исполняемых за счёт субвенций из других бюджетов бюджетной системы Российской Федерации для осуществления отдельных государственных полномочий.

4. Бюджет Радищевского района и свод бюджетов городского и сельских поселений, входящих в состав Радищевского района (без учёта межбюджетных трансфертов между этими бюджетами) образуют консолидированный бюджет Радищевского района*(решение от 24.01.2008 № 1/1).*

### Статья 53. Доходы бюджета Радищевского района

К собственным доходам бюджета Радищевского района относятся:

- средства самообложения граждан в соответствии с действующим законодательством;

- доходы от местных налогов в соответствии с действующим законодательством;

- доходы от региональных налогов в соответствии с действующим законодательством;

- доходы от федеральных налогов и сборов в соответствии с действующим законодательством;

- безвозмездные перечисления из бюджетов других уровней, включая дотации на выравнивание бюджетной обеспеченности Радищевского района, иные средства финансовой помощи из бюджетов других уровней и другие безвозмездные перечисления, предоставляемые в соответствии с действующим законодательством;

- доходы от имущества, находящегося в муниципальной собственности Радищевского района;

- часть прибыли муниципальных предприятий Радищевского района, остающейся после уплаты налогов и сборов и осуществления иных обязательных платежей, в размерах, устанавливаемых нормативными правовыми актами Совета депутатов Радищевского района, и часть доходов от оказания органами местного самоуправления и казёнными муниципальными учреждениямиРадищевского района платных услуг, остающаяся после уплаты налогов и сборов;

*(решение от 11.05 2011 №23/232)*

- штрафы, установление которых в соответствии с федеральным законом отнесено к компетенции органов местного самоуправления;

- добровольные пожертвования;

- иные поступления в соответствии с федеральными законами, законами Ульяновской области и решениями органов местного самоуправления Радищевского ***района***

*(абзац второй ст.53 признан утратившим силу решение Совета депутатов от 24 января 2008 года № 1/1).*

### Статья 54. Расходы бюджета Радищевского района

1. Расходы бюджета Радищевского района осуществляются в формах, предусмотренных Бюджетным кодексом Российской Федерации.

Администрация Радищевского района ведет реестр расходных обязательств Радищевского района в установленном ею порядке в соответствии с бюджетным законодательством.

2. Совет депутатов Радищевского района определяет размеры и условия оплаты труда депутатов, осуществляющих свои полномочия на постоянной основе, устанавливает муниципальные минимальные социальные стандарты и другие нормативы расходов бюджета Радищевского района по решению вопросов местного значения.*(слова «****Главы Радищевского района****» исключены от 25.03. 2009 № 5/35*),

Правовым актом Совета депутатов Радищевского района по представлению Главы Администрации района устанавливаются размеры должностных окладов и окладов за квалификационный разряд муниципальных служащих.

Размеры и условия оплаты труда работников муниципальных предприятий и учреждений Радищевского района устанавливаются постановлением Главы Администрации района.

3. Расходы бюджета Радищевского района на выравнивание бюджетной обеспеченности городских и сельских поселений, входящих в состав Радищевского района, осуществляются в соответствии с действующим законодательством.

4. Порядок осуществления расходов бюджета Радищевского района на осуществление отдельных государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления Радищевского района федеральными законами и законами Ульяновской области, устанавливается соответственно федеральными органами государственной власти и органами государственной власти Ульяновской области.

В случаях и порядке, предусмотренном указанными законами и принятыми в соответствии с ними иными нормативными правовыми актами Российской Федерации иУльяновской области, осуществление расходов бюджета Радищевского района на осуществление органами местного самоуправления Радищевского района отдельных государственных полномочий, переданных им федеральными законами и законами Ульяновской области, может регулироваться нормативными правовыми актами органов местного самоуправления Радищевского района.

### Статья 55. Бюджетные полномочия Совета депутатов Радищевского района

Совет депутатов Радищевского района рассматривает и утверждает бюджет Радищевского района и отчет о его исполнении, осуществляет последующий контроль за исполнением бюджета, формирует и определяет правовой статус органов, осуществляющих контроль за исполнением бюджета, осуществляет другие полномочия в соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации, иными правовыми актами бюджетного законодательства Российской Федерации, Ульяновской области, решениями Совета депутатов Радищевского района.

### 

### Статья 56. Бюджетные полномочия органов местного самоуправления Радищевского района

Органы местного самоуправления Радищевского района осуществляют составление проекта бюджета Радищевского района, внесение его с необходимыми документами и материалами на утверждение Совета депутатов, исполнение бюджета, в том числе сбор доходов бюджета, управление муниципальным долгом, ведомственный контроль за исполнением бюджета, представляют отчет об исполнении бюджета на утверждение Совета депутатов, осуществляют другие полномочия, определенные Бюджетным кодексом Российской Федерации, иными правовыми актами бюджетного законодательства Российской Федерации, Ульяновской области, решениями Совета депутатов Радищевского района.

### 

### Статья 57. Органы финансового контроля Радищевского района

1. Орган финансового контроля, созданный Советом депутатов Радищевского района в соответствии с настоящим Уставом (Контрольно-счетная палата Радищевского района), осуществляет контроль за исполнением бюджета Радищевского района, проводит экспертизу проекта бюджета, целевых программ и иных нормативных правовых актов органов местного самоуправления Радищевского района. *(решение от 11.05.2022 № 6/44)*

2. Орган финансового контроля, созданный органами местного самоуправления Радищевского района (финансовый орган Администрации Радищевского района), осуществляет предварительный, текущий и последующий контроль за исполнением бюджета Радищевского района.

3. Полномочия органов финансового контроля определяются Бюджетным кодексом Российской Федерации, правовыми актами Совета депутатов, а также нормативными правовыми актами органов местного самоуправления Радищевского района.

### Статья 58. Полномочия органов местного самоуправления Радищевского района по формированию доходов местного бюджета

1. Совет депутатов Радищевского района вводит местные налоги, устанавливает размеры ставок по ним и предоставляет льготы по их уплате в пределах прав, предоставленных ему налоговым законодательством Российской Федерации.

2. Правовые акты Совета депутатов о внесении изменений и дополнений в налоговое законодательство Российской Федерации в пределах компетенции органов местного самоуправления, вступающие в силу с начала очередного финансового года, должны быть приняты до утверждения бюджета Радищевского района на очередной финансовый год.

3. Внесение изменений и дополнений в правовые акты Совета депутатов о местных налогах, предполагающих их вступление в силу в течение текущего финансового года, допускается только в случае внесения соответствующих изменений и дополнений в решение Совета депутатов о бюджете Радищевского района на текущий финансовый год.

4. Органы местного самоуправления Радищевского района определяют порядок предоставления отсрочек и рассрочек по уплате налогов и иных обязательных платежей в части сумм федеральных налогов или сборов, региональных налогов, поступающих в бюджет Радищевского района, только при отсутствии задолженности по бюджетным кредитам бюджета Радищевского района перед бюджетами других уровней бюджетной системы Российской Федерации и соблюдении предельного размера дефицита бюджета Радищевского района и размера муниципального долга, установленных Бюджетным кодексом Российской Федерации.

### Статья 59. Внесение проекта решения о бюджете Радищевского района на рассмотрение Совета депутатов Радищевского района

1. Администрация Радищевского района вносит проект решения о бюджете Радищевского района на очередной финансовый год на рассмотрение Совета депутатов в срок, определенный решением Совета депутатов.

2. Одновременно с проектом бюджета Совету депутатов представляются документы и материалы, определенные Бюджетным кодексом Российской Федерации.

### Статья 60. Основы исполнения бюджета Радищевского района

1. Исполнение местного бюджета обеспечивается Администрацией Радищевского района.

Организация исполнения бюджета возлагается на финансовый орган Администрации Радищевского района.

2. Бюджет исполняется на основе единства кассы и подведомственности расходов.

Исполнение бюджета по доходам и расходам осуществляется в соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации.

### Статья 61. Формы финансового контроля, осуществляемого Советом депутатов Радищевского района

1. Совет депутатов осуществляет следующие формы финансового контроля:

- предварительный контроль - в ходе обсуждения и утверждения проекта решения о бюджете Радищевского района и иных проектов решений по бюджетно-финансовым вопросам;

- текущий контроль - в ходе рассмотрения отдельных вопросов исполнения бюджета на заседаниях комитетов, комиссий, рабочих групп Совета депутатов в ходе депутатских слушаний и в связи с депутатскими запросами;

- последующий контроль - в ходе рассмотрения и утверждения отчета об исполнении бюджета.

2. Контроль Совета депутатов предусматривает его право на:

1) получение от органов местного самоуправления Радищевского района необходимых сопроводительных материалов при утверждении бюджета Радищевского района;

2) получение от органов, исполняющих бюджет, оперативной информации о его исполнении;

3) утверждение (неутверждение) отчета об исполнении бюджета;

4) создание собственных контрольных органов (Контрольно-счетной палаты Радищевского района) для проведения внешнего аудита бюджета; *(решение от 11.05.2022 № 6/44)*

5) вынесение оценки деятельности органов, исполняющих бюджет Радищевского района.

3. Органы местного самоуправления Радищевского района обязаны предоставлять всю информацию, необходимую для осуществления депутатского контроля, Совету депутатов в пределах его компетенции по бюджетным вопросам, установленной Конституцией Российской Федерации, Бюджетным кодексом Российской Федерации, иными нормативными правовыми актами Российской Федерации.

### Статья 62. Финансовый контроль, осуществляемый органами местного самоуправления Радищевского района

1. Финансовый контроль, осуществляемый органами местного самоуправления Радищевского района, осуществляют финансовый орган Администрации Радищевского района, главные распорядители, распорядители бюджетных средств.

2. Формы и порядок осуществления финансового контроля органами местного самоуправления Радищевского района устанавливаются Бюджетным кодексом Российской Федерации, иными актами бюджетного законодательства и нормативными правовыми актами Российской Федерации, Ульяновской области и органов местного самоуправления Радищевского района.

### Статья 63. Финансовый контроль, осуществляемый контрольными и финансовыми органами Радищевского района

Контрольный и финансовый органы Радищевского района осуществляют финансовый контроль за операциями с бюджетными средствами главных распорядителей, распорядителей и получателей бюджетных средств бюджета Радищевского района, а также за соблюдением получателями бюджетных кредитов, бюджетных инвестиций и муниципальных гарантий условий выделения, получения, целевого использования и возврата бюджетных средств.

### Статья 64. Рассмотрение отчета об исполнении бюджета Советом депутатов Радищевского района

1. Отчет об исполнении бюджета Радищевского района готовит финансовый орган Администрации Радищевского района на основании отчетов главных распорядителей бюджетных средств.

2. Отчет об исполнении бюджета Радищевского района представляется в Совет депутатов в форме проекта решения вместе с документами и материалами, предусмотренными Бюджетным кодексом Российской Федерации.

3. Отчет об исполнении бюджета должен быть составлен в соответствии с той же структурой и бюджетной классификацией, которые применялись при утверждении бюджета Радищевского района.

4. До начала рассмотрения отчета об исполнении бюджета Советом депутатов проводится внешняя проверка указанного отчета.

5. Внешняя проверка отчета об исполнении бюджета осуществляется Контрольно-счетной палатой Радищевского района. *(решение от 11.05.2022 № 6/44)*

6. Совет депутатов принимает решение по отчету об исполнении бюджета после получения результатов проверки указанного отчета, проведенной Контрольно-счетной палатой(*решение от 11.05.2022 № 6/44).*

Совет депутатов имеет право обратиться в органы прокуратуры Российской Федерации для проверки обстоятельств несоответствия исполнения бюджета Радищевского района принятому решению о бюджете в случае превышения прав, предоставленных органу, исполняющему бюджет, Бюджетным кодексом Российской Федерации и решением о бюджете Радищевского района, по сокращению расходов, перемещению ассигнований и блокировке расходов и привлечения к ответственности виновных должностных лиц.

### Статья 65. Отклонение отчета об исполнении бюджета Радищевского района

1. Если в ходе проверки бюджета Радищевского района выявлено несоответствие исполнения бюджета принятому решению о бюджете в случае, если не вводился режим сокращения и блокировки расходов, Совет депутатов имеет право принять решение об отклонении отчета об исполнении бюджета.

2. Если отчет об исполнении бюджета отклоняется Советом депутатов по обстоятельствам, изложенным в части 1 настоящей статьи, то Совет депутатов имеет право обратиться в прокуратуру Российской Федерации для проверки обстоятельств нарушения бюджетного законодательства и привлечения к ответственности виновных должностных лиц.

### Статья 66. Закупки для обеспечения муниципальных нужд

1. Закупки товаров, работ, услуг для обеспечения муниципальных нужд осуществляются в соответствии с законодательством Российской Федерации о контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд.

2. Закупки товаров, работ, услуг для обеспечения муниципальных нужд осуществляются за счёт средств местного бюджета.  *(решение от 23.04.2014 №12/100)*

# РАЗДЕЛ IV. ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ И ДОЛЖНОСТНЫХ ЛИЦ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ РАДИЩЕВСКОГО РАЙОНА

### Статья 67 .  Ответственность органов местного самоуправления и должностных лиц местного самоуправления

1. Органы местного самоуправления и должностные лица местного самоуправления Радищевского района несут ответственность перед населением Радищевского района, государством, физическими и юридическими лицами в соответствии с федеральными законами.

2. Основания наступления ответственности депутатов Совета депутатов Радищевского района определяются настоящим Уставом в соответствии с действующим законодательством.

3. Население Радищевского района вправе отозвать депутатов Совета депутатов Радищевского района в соответствии с настоящим Уставом и действующим законодательством.

**Статья 67.1. Удаление Главы муниципального образования в отставку**

1. Совет депутатов муниципального образования «Радищевский район» вправе удалить Главу муниципального образования «Радищевский район» в отставку по инициативе депутатов Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район» или по инициативе высшего должностного лица Ульяновской области (руководителя высшего исполнительного органа государственной власти Ульяновской области).

2. Основаниями для удаления Главы муниципального образования «Радищевский район» в отставку являются:

1) решения, действия (бездействие) Главы муниципального образования «Радищевский район», повлекшие (повлекшее) наступление последствий, предусмотренных пунктами 2 и 3 части 1 статьи 75 Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации»;

2) неисполнение в течение трёх и более месяцев обязанностей по решению вопросов местного значения, осуществлению полномочий, предусмотренных Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», иными федеральными законами, Уставом муниципального образования «Радищевский район» Ульяновской области, и (или) обязанностей по обеспечению осуществления органами местного самоуправления отдельных государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления федеральными законами и законами Ульяновской области;

3) неудовлетворительная оценка деятельности Главы муниципального образования «Радищевский район» Советом депутатов муниципального образования «Радищевский район» по результатам его ежегодного отчёта перед Советом депутатов муниципального образования «Радищевский район», данная два раза подряд.

4) несоблюдение ограничений, запретов, неисполнение обязанностей, которые установлены Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=3886373B07D1A1BE96BEC973003F0777249C883337D20D2F6560E6D5E4q417G) от 25 декабря 2008 года N 273-ФЗ "О противодействии коррупции", Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=3886373B07D1A1BE96BEC973003F07772795843835D00D2F6560E6D5E4q417G) от 3 декабря 2012 года N 230-ФЗ "О контроле за соответствием расходов лиц, замещающих государственные должности, и иных лиц их доходам", Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=3886373B07D1A1BE96BEC973003F07772795853E3BD50D2F6560E6D5E4q417G) от 7 мая 2013 года N 79-ФЗ "О запрете отдельным категориям лиц открывать и иметь счета (вклады), хранить наличные денежные средства и ценности в иностранных банках, расположенных за пределами территории Российской Федерации, владеть и (или) пользоваться иностранными финансовыми инструментами;

*(решение от 29.05.2013 №57/462, решение от 30.08.2017 №67/556)*

5) допущение Главой муниципального образования «Радищевский район», Администрацией муниципального образования «Радищевский район», иными органами и должностными лицами местного самоуправления муниципального образования «Радищевский район» и подведомственными организациями массового нарушения государственных гарантий равенства прав и свобод человека и гражданина в зависимости от расы, национальности, языка, отношения к религии и других обстоятельств, ограничения прав и дискриминации по признакам расовой, национальной, языковой или религиозной принадлежности, если это повлекло нарушение межнационального и межконфессионального согласия и способствовало возникновению межнациональных (межэтнических) и межконфессиональных конфликтов. *(решение от 25.12.2013 №7/38)*

3. Инициатива депутатов Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район» об удалении Главы муниципального образования «Радищевский район» в отставку, выдвинутая не менее чем одной третью от установленной численности депутатов Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район», оформляется в виде обращения, которое вносится в Совет депутатов муниципального образования «Радищевский район». Указанное обращение вносится вместе с проектом решения Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район» об удалении Главы муниципального образования «Радищевский район» в отставку. О выдвижении данной инициативы Глава муниципального образования «Радищевский район» и высшее должностное лицо Ульяновской области (руководитель высшего исполнительного органа государственной власти Ульяновской области) уведомляются не позднее дня, следующего за днём внесения указанного обращения в Совет депутатов муниципального образования «Радищевский район».

4. Рассмотрение инициативы депутатов Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район» об удалении Главы муниципального образования «Радищевский район» в отставку осуществляется с учётом мнения высшего должностного лица Ульяновской области (руководителя высшего исполнительного органа государственной власти Ульяновской области).

5. В случае, если при рассмотрении инициативы депутатов Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район» об удалении Главы муниципального образования «Радищевский район» в отставку предполагается рассмотрение вопросов, касающихся обеспечения осуществления органами местного самоуправления отдельных государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления федеральными законами и законами Ульяновской области, и (или) решений, действий (бездействия) Главы муниципального образования «Радищевский район», повлекших (повлекшего) наступление последствий, предусмотренных пунктами 2 и 3 части 1 статьи 75 Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» решение об удалении Главы муниципального образования «Радищевский район» в отставку может быть принято только при согласии высшего должностного лица Ульяновской области (руководителя высшего исполнительного органа государственной власти Ульяновской области).

6. Инициатива высшего должностного лица Ульяновской области (руководителя высшего исполнительного органа государственной власти Ульяновской области) об удалении Главы муниципального образования «Радищевский район» в отставку оформляется в виде обращения, которое вносится в Совет депутатов муниципального образования «Радищевский район» вместе с проектом соответствующего решения Совета депутатов муниципального района. О выдвижении данной инициативы Глава муниципального образования «Радищевский район» уведомляется не позднее дня, следующего за днём внесения указанного обращения в Совет депутатов муниципального района.

7. Рассмотрение инициативы депутатов Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район» или высшего должностного лица Ульяновской области (руководителя высшего исполнительного органа государственной власти Ульяновской области) об удалении Главы муниципального образования «Радищевский район» в отставку осуществляется Советом депутатов муниципального образования «Радищевский район» в течение одного месяца со дня внесения соответствующего обращения.

8. Решение Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район» об удалении Главы муниципального образования «Радищевский район» в отставку считается принятым, если за него проголосовало не менее двух третей от установленной численности депутатов Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район».

9. Решение Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район» об удалении Главы муниципального образования «Радищевский район» в отставку подписывается депутатом, председательствующим на заседании Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район».

10. В случае, если Глава муниципального образования «Радищевский район», входящий в состав Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район» и исполняющий полномочия его председателя, присутствует на заседании Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район», на котором рассматривается вопрос об удалении его в отставку, указанное заседание проходит под председательством депутата Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район», уполномоченного на это Советом депутатов муниципального образования «Радищевский район». (решение от 15.05.2017 № 63/522)

11. При рассмотрении и принятии Советом депутатов муниципального образования «Радищевский район» решения об удалении Главы муниципального образования «Радищевский район» в отставку должны быть обеспечены:

1) заблаговременное получение им уведомления о дате и месте проведения соответствующего заседания, а также ознакомление с обращением депутатов Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район» или высшего должностного лица Ульяновской области (руководителя высшего исполнительного органа государственной власти Ульяновской области) и с проектом решения Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район» об удалении его в отставку;

2) предоставление ему возможности дать депутатам Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район» объяснения по поводу обстоятельств, выдвигаемых в качестве основания для удаления в отставку.

12. В случае, если Глава муниципального образования «Радищевский район» не согласен с решением Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район» об удалении его в отставку, он вправе в письменном виде изложить своё мнение.

13. Решение Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район» об удалении Главы муниципального образования «Радищевский район» в отставку подлежит официальному опубликованию (обнародованию) не позднее чем через пять дней со дня его принятия. В случае, если Глава муниципального образования «Радищевский район» в письменном виде изложил своё особое мнение по вопросу удаления его в отставку, оно подлежит опубликованию (обнародованию) одновременно с указанным решением Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район».

14. В случае, если инициатива депутатов Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район» или высшего должностного лица Ульяновской области (руководителя высшего исполнительного органа государственной власти Ульяновской области) об удалении главы муниципального образования «Радищевский район» в отставку отклонена Советом депутатов муниципального образования «Радищевский район», вопрос об удалении Главы муниципального образования «Радищевский район» в отставку может быть вынесен на повторное рассмотрение Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район» не ранее чем через два месяца со дня проведения заседания Совета депутатов муниципального образования «Радищевский район», на котором рассматривался указанный вопрос.

*(статья 67.1 принята решением от 16.09. 2009 № 13/91)*

15. Глава Радищевского района, в отношении которого Советом депутатов Радищевского района принято решение об удалении его в отставку, вправе обратиться с заявлением об обжаловании указанного решения в суд в течение 10 дней со дня официального опубликования такого решения.

*(решение от 25.02.2015 №28/208)*

### Статья 68. Контроль и надзор за деятельностью органов местного самоуправления и должностных лиц местного самоуправления

1. Контроль и надзор за деятельностью органов местного самоуправления и должностных лиц местного самоуправления Радищевского района осуществляется в соответствии с действующим законодательством.

2. Органы местного самоуправления и должностные лица местного самоуправления Радищевского района, наделенные в соответствии с настоящим Уставом контрольными функциями, осуществляют контроль за соответствием деятельности органов местного самоуправления и должностных лиц местного самоуправления настоящему Уставу, нормативным правовым актам Совета депутатов Радищевского района.

### Статья 69 . Обжалование в суд решений, принятых путем прямого волеизъявления граждан, решений и действий (бездействия) органов местного самоуправления и должностных лиц местного самоуправления

Решения, принятые путем прямого волеизъявления граждан, решения и действия (бездействие) органов местного самоуправления и должностных лиц местного самоуправления Радищевского района могут быть обжалованы в соответствующий суд в установленном законом порядке.

# РАЗДЕЛ V. ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЕ ПОЛОЖЕНИЯ

### Статья 70. Вступление в силу Устава муниципального образования «Радищевский район»

1.Устав муниципального образования «Радищевский район», решение Совета депутатов Радищевского района о внесении изменений и дополнений в Устав муниципального образования «Радищевский район» подлежат официальному опубликованию (обнародованию) после их государственной регистрации и вступают в силу после их официального опубликования (обнародования).

2. Настоящий Устав вступает в силу в порядке и сроки, установленные частью 1 настоящей статьи в соответствии с федеральным законодательством, за исключением следующих положений:

1) пункт 61 части 1 статьи 13 настоящего Устава вступает в силу с 01.01.2007;

2) пункт 8 части 1 статьи 13 настоящего Устава вступает в силу в сроки, установленные федеральным законом, определяющим порядок организации и деятельности муниципальной милиции;

3) положения пункта 7 части 2 статьи 36 и пункта 8 части 1 статьи 39 настоящего Устава в части дополнения их словами «, приобретения им гражданства иностранного государства либо получения им вида на жительство или иного документа, подтверждающего право на постоянное проживание гражданина Российской Федерации на территории иностранного государства, не являющегося участником международного договора Российской Федерации, в соответствии с которым гражданин Российской Федерации, имеющий гражданство иностранного государства, имеет право быть избранным в органы местного самоуправления» не распространяются на депутатов Совета депутатов Радищевского района (Главу Радищевского района), избранных до дня вступления в силу Федерального закона от 25.07.2006 № 128-ФЗ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации в части уточнения требований к замещению государственных и муниципальных должностей».

\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_